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CAMBIO DE TIMÓN

Los solaneros hablaron el 28 de 
mayo. Y dijeron que querían un 
cambio de timón en el Ayunta-

miento de La Solana. Sin más. El PSOE, 
que había gobernado interrumpida-
mente desde 1979, abandona la Alcal-
día y lo hace con el peor resultado de 
estos 44 años, solo 7 concejales. El par-
tido que, con sus aciertos y errores, ha 
modernizado La Solana, necesita sen-
tarse al rincón de pensar. En realidad, 
su dominio casi no tiene parangón en 
la provincia y en la región, pero nada es 
eterno. Escudriñar ahora en las causas 
de esa derrota es tan complejo como 
hacerlo en las causas de la victoria del 
PP, aunque en política suele suceder que 
en casos así hay feddback, o sea, todo se 
retroalimenta. Por otra parte, no es una 
buena noticia que IU haya salido del 
salón de plenos, en aras de la diversi-
dad política. Tal vez sea el momento de 
agradecer a estas siglas su combatividad 
durante las últimas legislaturas, proba-
blemente sin premio en las urnas. Pero 
las urnas mandan. 

La realidad es que el Partido Popular 
ha ganado con rotundidad y dirigirá el 
consistorio con una mayoría holgada. 
Merece, pues, gobernar en solitario y 
sin mirar la aritmética de mayorías. En 
ese triunfo, ciertamente histórico, ha 
tenido mucho que ver una mujer: Lui-
sa Márquez Manzano. Es difícil saber 
cuánto hay de la marca PP en esos diez 
concejales, y cuánto de la marca Luisa 
Márquez, a la que no pasó factura su 
abrupta ruptura con Ciudadanos, el 
trasvase al grupo de no adscritos y poco 
después aquella foto con Paco Núñez. 
Antes al contrario, esa ‘alianza’ ad hoc 
acabó tiñendo a La Solana de azul, aún 
con el matiz de que tanto la alcaldesa 
como parte de los suyos hayan concu-
rrido como independientes, leales a la 
plataforma ‘La Solana nos Importa’.

El nuevo equipo de gobierno tie-
ne faena. Igual que la hubiera tenido 
otro. Hay asuntos de relieve que urgen 
solución: parque empresarial, RPT, sa-
neamiento de La Moheda, carril de ve-

hículos lentos… Por citar solo algunos. 
Es lógico –y justo- dar tiempo al nuevo 
equipo para asentarse, diagnosticar y 
tomar decisiones. De su buena gestión 
dependerá el bienestar de los solaneros 
y, en última instancia, no perder el cau-
dal que las urnas le han otorgado. 

Entre tanto, GACETA se asoma a un 
nuevo hito. Alcanzamos el número 300 
de una publicación que, a estas alturas, 
no vamos a descubrir. Son cuarenta y 
tres ininterrumpidos entrando a los 
hogares de los solaneros. Los de dentro 
y los de fuera. Más de cuatro décadas 
de trabajo serio, riguroso y comprome-
tido. De periodismo, en suma. Hubie-
ra sido imposible, si no, haber llegado 
hasta aquí. Lo importante es que el 
camino continúe, ahora con esa doble 
vertiente digital y en papel, parte de la 
esencia de GACETA. Basta darse una 
vuelta por Riudoms, por Altea, por 
Reus, por Alcalá, por La Solana… Hay 
historias que merecen la pena seguir 
siendo contadas. 
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Saluda

Solaneros y Solaneras.

Es un honor poder dirigirme a to-
dos vosotros como Alcaldesa de 
la localidad en esta Feria y Fiestas 

de Santiago y Santa Ana. La llegada de 
finales de julio siempre nos trae recuer-
dos imborrables de nuestra juventud y 
niñez. El aguinaldo de nuestros abuelos, 
la subida por la escalinata al antiguo re-
cinto ferial, el recorrido por las calles 
del parque municipal contemplando 
los puestos de la feria, la ilusión de su-
bir con tus padres al último paseo para 
pedir en el día feriado el juguete que 
esperabas durante todo el año, com-
prarte un helado de cucurucho, jugar 
al tirapichón, comer la típica berenjena. 
Momentos entrañables en familia, que 
guardamos en nuestros corazones y a 

los cuales nos traslada el aroma a algo-
dón de azúcar y el ambiente caracterís-
tico de nuestra feria.

Con el paso de los años y la creación 
del recinto ferial, nuestra feria se ha 
convertido en un referente provincial. 
Una feria que es visitada por multitud 
de personas de otros lugares de la co-
marca, una feria que queremos que sea 
inclusiva, para todos. Desde estas líneas 
os quiero animar a que participéis en 
todos los eventos programados: actua-
ciones musicales, espectáculos taurinos 
y flamencos, pasacalles, conciertos, ac-
tividades infantiles, actos religiosos y 
demás actividades programadas.

En estas fiestas quiero reivindicar el 
ejemplo de vida de las personalidades 

religiosas a las que van dedicadas: San-
tiago y Santa Ana. Santiago, patrón de 
España y de La Solana, nos da ejemplo 
de sencillez y astucia, virtudes funda-
mentales en este tiempo que vivimos. 
Astucia para tomar buenas decisiones 
y seguir el camino correcto, y sencillez 
para recordar que todos somos iguales, 
que es más gratificante servir que esperar 
a que nos sirvan. Santa Ana, que junto a 
San Joaquín, padres de la Virgen María 
y patronos de los abuelos, es ejemplo de 
esperanza y confianza ante el futuro de 
nuestro pueblo. A ellos nos encomenda-
mos en estos días tan especiales, que su 
protección nos acompañe siempre.

Vivimos un tiempo convulso: con-
flictos internacionales, sequía, proble-
mas migratorios, salud mental, econo-
mía global, pérdida de valores humanos, 
hambre y pobreza en varios lugares del 
mundo… por lo que tenemos que re-
cordar cómo somos los solaneros y ser 
solidarios con los más desfavorecidos. 

Aprovechemos estos días para forta-
lecer nuestros lazos como comunidad 
y compartir momentos de alegría. Que 
esta feria nos ayude a reivindicar nues-
tra identidad como pueblo y el sentido 
de pertenencia a nuestra localidad. Que 
ser solanero sea motivo de orgullo. 

A todos los que estos días volvéis a 
visitar nuestro pueblo os pido que dis-
frutéis de la vuelta a los orígenes y apro-
vechéis estos días con la familia para 
crear nuevos recuerdos a los que poder 
volver en momentos menos felices. 

Recordad vivir con alegría estos días, 
porque el tiempo que se disfruta es el 
verdadero tiempo vivido. Os deseo de 
corazón que esta semana de feria y fies-
tas sea una época de reinicio, de dejar 
los malos momentos atrás y de mirar 
hacia el futuro con optimismo y alegría. 

Un saludo afectuoso. 

Luisa María Márquez Manzano
Alcaldesa de La Solana 

Saluda de la Alcaldesa
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Ha sido Noticia

Aurelio MAroto 

En el anterior número de GACETA 
les contábamos cómo de seco ha-
bía sido el primer cuatrimestre del 

año. ‘Nunca llovió menos’, titulábamos 
el artículo para reflejar que entre enero 
y abril solo cayeron 20 litros por metro 
cuadrado en La Solana, menos que nun-
ca desde que arrancó el siglo XXI. Pero 
el tiempo es caprichoso y mayo cambió 
la dinámica por completo.

De acuerdo con los datos (oficiosos) 
que recoge Radio Horizonte, el bimes-
tre mayo-junio ha sido la antítesis, 

porque hemos pasado del cuatrimestre 
menos lluvioso al bimestre más lluvioso 
del siglo XXI. Ver para creer. Empezó a 
llover el domingo 21 de mayo y ese mes 
acabó con 69 litros en el casco urbano 
de La Solana. Los aguaceros siguieron 
en el arranque de junio, aunque con 
más fenómenos tormentosos y menos 
temporales. En total, otros 50 litros por 
metro cuadrado en el sexto mes del año.

En total, 119 litros caídos en el casco 
urbano en apenas 24 días, exactamente 
entre el 21 de mayo y el 13 de junio. Des-
tacaron los 37 litros recogidos el 26 de 
mayo, con más de doce horas lloviendo 

El pantano, un seguro de vida

Es fácil imaginar que la desazón dio 
paso al optimismo, sino a la euforia. 
Aunque no fue posible reparar la de-
sastrosa cosecha de cereal, al menos 
la lluvia fue suficientemente generosa 
para empapar los campos, reflotar los 
cultivos leñosos, y sobre todo recargar 
los acuíferos y los pantanos. El mejor 
ejemplo es el pantano del Puerto Valle-
hermoso, que en apenas quince días 
volvió a llenarse. De hecho, comenzó 
a desembalsar muy pronto por el des-
agüe de fondo. El pantano de Peñarro-
ya es el otro embalse de la provincia 
en óptima situación y llegó al inicio del 
verano al 90 por ciento de capacidad. 
Por desgracia, el déficit sigue siendo 
grande y el resto de pantanos no ríen 
tanto. Los próximos meses, sobre todo 
a partir del otoño, irán diciendo.

El mejor bimestre que arregló  
el peor cuatrimestre

sin parar. Al día siguiente cayeron otros 
16 litros. En junio llamaron la atención 
los 20 litros del día 5, aunque en forma 
de tormenta. Los años más cercanos en 
precipitación fueron el 2004, con 107, 
y el 2011, con 100 litros. Como dato, la 
lluvia caída en mayo-junio del año pa-
sado fue de solo 11 litros.

 Alcantarillas levantadas por las lluvias del 26 de mayo.

 Vista aérea del embalse de Vallehermoso lleno. Foto Juan Martín Martín.
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Elecciones 28-M

El 28 de mayo de 2023 pasará a la 
historia política de La Solana por 
razones obvias. En primer lugar, 

el Partido Popular ganó por primera vez 
unas elecciones municipales, y además 
con mayoría absoluta. Ha tenido que 
esperar 44 años. Pero también fue his-
tórico porque ese resultado aupó a la al-
caldía a una mujer, Luisa Márquez (que 
concurría como independiente).

Los solaneros hablaron en las urnas 
y el resultado, para muchos sorpren-
dente y para otros no tanto, fue rotun-
do. El PP logró 10 concejales y el PSOE 
se quedó en 7 ediles. Naturalmente, es 
el mayor éxito de la formación azul 
en el municipio, y a la vez el peor re-
sultado de los socialistas, que nunca 
habían bajado de 8 concejales desde 
las primeras elecciones de 1979. En la 
infografía que acompañamos en esta 
página se pueden ver los resultados,  

porcentajes y reparto de sillones en el 
salón de plenos. 

Hacía 20 años que no había una Cor-
poración Municipal bicolor. La última 
salió de las elecciones de 2003, en aquella  

ocasión con 12-5 para el PSOE sobre el 
PP. Dos décadas después, los papeles se 
han cambiado, aunque con menos dis-
tancia que entonces. Izquierda Unida 
queda fuera tras cuatro legislaturas con 
representación.

PP: vuelco a la historia
El Partido Popular, con varios candidatos independientes de la plataforma ‘La Solana nos Importa’, 
arrasó el 28 de mayo y gobernará por primera vez

 Alegría en la sede del PP tras conocer los resultados.
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Elecciones 28-M
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Elecciones 28-M

El 17 de junio de 2023, Luisa Már-
quez Manzano fue investida ofi-
cialmente como nueva alcaldesa 

de La Solana. Fue en el transcurso de 
un pleno donde el procedimiento legal 
se mezcla con el protocolo y, sobre todo, 
con la solemnidad. Al fin y al cabo, es el 
momento donde cristaliza la voluntad 
popular expresada en las urnas. No fue 
una toma de posesión cualquiera por 
razones que no escapan a nadie. Prime-
ro, porque había relevo en la Alcaldía; 
segundo, porque también había cambio 

de partido político tras 44 años; y ter-
cero, porque una mujer debutaba con 
la vara de mando. Y una vez proclama-
da como regidora, con los diez votos a 
favor del Partido Popular y los siete en 
contra del Partido Socialista –como era 
previsible-, trazó las líneas maestras so-
bre las que pivotará su acción de gobier-
no en los próximos años.

Luisa Márquez enfatizó las palabras 
transparencia, verdad y gestión, las mis-
mas que habían servido de guía duran-

Gobierno para todos 
y escuchar a la oposición

En su primera declaración de intencio-
nes, Luisa Márquez se comprometió 
a “gobernar para todos”, cosa que por 
otra parte es una obligación de todo 
buen gobernante, y también a “recupe-
rar el prestigio y confianza en las insti-
tuciones”. Habló de talante y respeto, y 
ahí fue donde incluyó a su único adver-
sario político: el PSOE. “Escucharemos 
las propuestas de mejora que ofrezca 
la oposición”. Una oposición que será 
monocolor en un salón de plenos que 
regresa al bipartidismo. Su objetivo final 
–dijo- avanzar juntos y no cometer erro-
res del pasado, conservando las raíces, 
costumbres y tradiciones. “Protegere-
mos nuestra identidad como pueblo de 
‘galanes’ y ‘galanas’, que llevamos sol-
dada a fuego en el alma”. Finalizó redo-
blando su gratitud “a toda la gente que 
ha participado en este proyecto político 
que arrancó hace cuatro años”, aunque 
sus últimas palabras tuvieron como pro-
tagonista a su familia, el cimiento que le 
ha hecho, y le hace, ser quien es.

Luisa Márquez ofrece “transparencia, 
verdad y gestión”

 Luisa Márquez durante su discurso de investidura.

 Todos los concejales aplaudieron a la nueva alcaldesa.

te la campaña electoral. A ellas unió  
diálogo, escucha activa y sentido común. 
Apenas invirtió 12 minutos en leer su dis-
curso de investidura, que arrancó con pa-
labras de gratitud hacia quienes han con-
fiado en el proyecto que lidera, y en ella 
misma, consciente del desafío. “Supone 
una gran satisfacción haber sido elegidos 
como equipo de gobierno y asumo con 
responsabilidad el reto”. La nueva alcalde-
sa recordó que los solaneros “nos crece-
mos ante la adversidad y con esfuerzo y 
determinación conseguiremos el objetivo 
de contribuir al impulso, crecimiento y 
desarrollo de nuestro pueblo”. 

Una de las primeras medidas será la 
prometida auditoría sectorial “Será la 
verdadera radiografía de la situación 
del Ayuntamiento y la trasladaremos a 
toda la sociedad solanera, punto de par-
tida para avanzar con seguridad”. 
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Elecciones 28-M

9 hombres, 8 mujeres y 41,3 años de media

 1-PP-Luisa Márquez (43 años)

 4-PP-Ángela Notario (40 años)

 7-PP-María José Gª Cervigón (50 años)

 2-PP-Toni Ramos (26 años)

 5-PP-Santiago López (38 años)

 8-PP-Juan Francisco Marín (23 años)

 3-PP-Antonio Valiente (47 años)

 6-PP-Ramón Gallego (58 años)

 9-PP-Ramona López (51 años)
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Elecciones 28-M

El sábado 17 de junio tomó posesión la nueva Cor-
poración Municipal de La Solana. Fue durante 
el pleno constitutivo y ante un salón repleto. De 

acuerdo con los resultados del 28-M, tomaron posesión 

10 concejales del Partido Popular y 7 del Partido Socia-
lista. Sin perjuicio de que pueda haber bajas y altas a lo 
largo de la legislatura, entran 9 hombres y 8 mujeres, con 
una media de 41,3 años. 

 10-PP-Julián Díaz-Cano (48 años)

 13-PSOE-Basilio del Olmo (43 años)

 11-PSOE-Eulalio Díaz-Cano (31 años)

 14-PSOE-María José Arias (37 años)

 16-PSOE-Reyes Moreno (58 años)  17-PSOE-Pablo Navas (31 años)

 12-PSOE-Jose Chacón (48 años)

 15-PSOE (Micael Tolosa (31 años)
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Ha sido Noticia

NUEVO CONSEJO DE MAYORES

Presidente: Luis Romero de Ávila Prieto
Vpdte. y Vocal de Convivencia: Francisco Gª Abadillo Tercero
Secretaria: Ascensión Palacios García
Vocal Grupos y Talleres: Reyes Moreno Ruiz-Peinado
Vocal Relaciones Institucionales: Mª Ángeles Torres Castellanos
Vocal Juegos y Deportes: Sebastián Pérez Briones
Vocal Viajes y Excursiones: Victoriano Lara Serrano
Vocal Nuevas Tecnologías: Juan de Mata Prieto Jimeno

Un “sabroso” encuentro intercultural

El Centro de Mayores de La So-
lana hizo un guiño a la integra-
ción entre culturas mediante 

un atractivo encuentro gastronómico. 
Con la ayuda de Cruz Roja y de la Obra 
Social La Caixa, se celebró el taller 
‘Cocinas del Mundo’, donde mujeres 
de países con notable presencia inmi-
grante en La Solana prepararon recetas 
típicas de sus tierras de origen, tam-
bién una española. Más de una doce-
na de usuarios del centro, en este caso 
mujeres, fueron participando en la ela-
boración y cata de los platos elabora-
dos. Alba preparó yuca, un tubérculo 
original de Colombia; Amelia cocinó 
un salami de galletas, postre típico de 
Rumanía; Khadija presentó un pastel 
de pollo muy conocido en Marruecos; 
y Conchi López hizo duquesitas.  El centro se llenó de recetas culinarias del mundo.

El Centro de Mayores estrena gobierno

El Centro de Mayores también ha renovado su equipo 
de gobierno. Después de las elecciones celebradas el 22 
de junio, quedó constituido el nuevo consejo, de acuer-

do con la elección interna entre los candidatos más votados. 
Finalmente, Luis Romero de Ávila Prieto fue elegido para el 
cargo de presidente. El exconcejal de Cultura y Festejos susti-
tuye a Pedro Sevilla. Se rodea de un grupo de consejeros que 
tendrán la responsabilidad de dinamizar las actividades del 
centro, siempre en estrecha colaboración con la dirección y 
los profesionales que trabajan en la institución. En la toma de 
posesión estuvieron presentes la alcaldesa, Luisa Márquez, y 
la delegada de Bienestar Social, Manoli González.

 Nuevo consejo del Centro de Mayores.
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Ha sido Noticia

Un sector movilizado por su patrón

 Tractores saliendo a la romería.
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Ha sido Noticia

La romería de San Isidro movilizó 
al numeroso sector agrícola de 
La Solana en torno a su patrón. 

Tras el pregón del Labrador, celebra-
do el viernes, la ermita y su entorno 
protagonizó las actividades del fin de 
semana, días 20 y 21 de mayo. Las in-
mediaciones se llenaron de ambiente 

para participar en los concursos, tanto 
infantiles como de adultos, en la puja y 
en la misa dominical. El mejor ejemplo 
de la alta asistencia fueron los 15.837 
euros recaudados, que servirán para 
poner las cuentas al día tras adecentar 
el porche anejo a la ermita. También 
destacó el masivo desplazamiento de 

hasta 149 tractores y un centenar de 
peregrinos a pie. El presidente de la 
hermandad, Juan Francisco Serrano, 
no ocultó su satisfacción y la de toda su 
junta directiva, ya que todo se desarro-
lló con normalidad y en un ambiente 
de mucha participación. No se puede 
pedir mucho más.

 Buenaventura López de la Reina -izda- junto a su antecesor.  José Antonio Candelas recibe del bastón de Hermano Mayor.
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Las fiestas de Santa Quiteria se celebraron el último fin 
de semana de junio bajo altas temperaturas, pero tam-
bién una alta participación. La cofradía del Santo Se-

pulcro logró recaudar 12.300 euros gracias a la venta previa 
de dulces, a la puja y a otros donativos. También se cocina-
ron hasta 139 raciones de paella el domingo a mediodía, que 
se consumieron por completo. Las celebraciones religiosas, 
entre ellas la procesión del sábado por la noche y misa del 

domingo por la mañana, se mezclaron con las más lúdicas, 
con la explanada de la ermita como lugar de encuentro para 
la verbena y actuaciones musicales. Allí se instaló un bar al 
aire libre, con terraza incluida. Esta vez no hubo atraccio-
nes infantiles, pero sí un puesto de patatas asadas que fue la 
verdadera atracción. En la imagen, una cola de gente espera 
pacientemente su turno, algo que fue una constante durante 
todo el fin de semana.

Las patatas asadas de Santa Quiteria
 Colas en el puesto de patatas asadas.
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Ha sido Noticia

Obras son amores… La herman-
dad de la Virgen de las Angus-
tias ha visto recompensado su 

esfuerzo -y su audacia- con el apoyo de 
los solaneros. La remodelación com-
pleta del monte y ermita del Calvario 

Fin del calvario
La cofradía de las Angustias logra financiar la remodelación de la ermita y el monte en tiempo record

 Misa de campaña durante la fiesta de verano

fue una apuesta necesaria y arriesgada 
a partes iguales, ya que las obras había 
que pagarlas. Pues bien, han hecho fal-
ta pocos meses para enjugar la deuda 
contraída con las empresas contratis-
tas. GACETA les ha ido contando to-
das las actividades organizadas para 
recaudar fondos, entre ellas un ensayo 
solidario y un festival benéfico en la 
caseta municipal. Pero el último espal-
darazo ha sido la fiesta veraniega en el 
entorno, conocida como Verbena Po-
pular del Calvario, que logró recoger 
17.607 euros por todos los conceptos. 
Un dinero que permitirá costear las 
facturas aún pendientes. “Tenemos 
que dar las gracias con mayúsculas a 
todo el pueblo porque esto ha supe-
rado nuestras previsiones”, reconocía 
la presidenta de la hermandad, María 
Dolores Alhambra. Valga el juego de 
palabras, se pone fin a un ‘calvario’ con 
final feliz. 
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O
GAbriel JAiMe procedente de localidades de la provin- Toda la capacidad hotelera quedó cu-

cia. Fuera de Ciudad Real, otro porcen- bierta en la localidad desde hacía varios 
asis Sound se consolidó en su taje importante de visitantes llegaron meses. La demanda de camas provocó 
segunda edición. Lo hizo gra- desde las capitales de Madrid, Toledo y que se habilitara un camping improvisa-
cias a un considerable aumen- Albacete. El festival tuvo gentilicios de do en la Caseta Municipal para más de 

to de asistentes y un versátil cartel de toda España, con representación prác- 70 personas. Valdepeñas y Tomelloso, 
artistas. Delaossa, La M.O.D.A, Sexy ticamente de la totalidad de provincias. por ese orden, también se repartieron los 
Cebras o Cristian Varela, entre otros, hospedajes que no cupieron aquí. Man-
fueron el reclamo para las aproxima- La media de edad de los asistentes zanares no aparece en la lista porque 
damente 10.000 personas que pasaron fue de 31,8 años, según los datos deri- Fercam dejó sin habitaciones a la vecina 
por el joven y a la vez sólido festival so- vados de la venta anticipada de locali- localidad. El impacto económico que 
lanero. Dos días de gran ambiente para dades. Los guarismos indican una subi- dejaron los asistentes es difícil de cuan-
poner a La Solana en el mapa de las da en la edad media de entre seis y siete tificar. No sólo durmieron, también co-
grandes citas de conciertos al aire libre. años más con respecto al año anterior. mieron, visitaron los comercios…
GACETA se ha preocupado por cono- El cartel de 2022 estaba enfocado en 
cer datos concretos, que nos ayudan a un público más joven, mientras que los La organización habilitó un parking 
hacernos una idea más precisa sobre la artistas de este 2023 invitaban a gentes anexo al lugar de celebración de Oasis 
realidad y el impacto de un aconteci- algo más adultas. Otro objetivo cum- Sound, de unas dos hectáreas de exten-
miento de esta envergadura. plido, según la organización. El acon- sión, que igualmente llenó las plazas 

tecimiento fue seguido por numerosas previstas. Las calles del Polígono Indus-
Veamos. La jornada inaugural aco- familias, especialmente el sábado. La trial quedaron atiborradas de vehículos 

gió a más de 4.200 almas, llegadas desde mayoría serían solaneras o de localida- y algunos tuvieron que aparcar sus co-
toda España. Al día siguiente, el aforo des cercanas, por cuestiones obvias, en ches en la explanada del recinto ferial, 
sobrepasó ampliamente las 5.000. Es- lo que puede considerarse un bautizo a una distancia muy considerable del 
tos datos son muy superiores a los del musical para muchos niños y niñas. evento para ir a pie. 
primer año, cuando se contabilizaron 
en torno a las 3.000 personas diarias. El La Solana puso el cartel de completo El festival se desarrolló en un espacio 
grueso del contingente era autóctono o en el apartado de las pernoctaciones. de 13.000 metros cuadrados, aunque la 

Oasis sound o La Solana en el mapa

 Delaossa fue uno de los principales reclamos.
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A por el tercero

El próximo año, Oasis Sound volverá a 
abrir sus puertas en una tercera edición, 
que promete espectáculo, gran ambien-
te y nuevas emociones. El equipo de 
organizadores se pondrá pronto manos 
a la obra, sino lo están ya. El desafío vol-
verá a ser formidable, pero claramente 
asumible de acuerdo con la experiencia 
de estos dos años. Las fechas podrían 
coincidir entre finales de junio y princi-
pios de julio, donde el festival ya tiene 
un importante hueco en el calendario 
musical del verano. Nos vemos en 2024.

superficie del cercado podría dar una 
capacidad de hasta 30.000, si fuera el 
caso. De momento, el espacio es más 
que suficiente, pero no se descarta am-
pliar la zona si crece la demanda de pú-
blico en futuras ediciones. El escenario 
principal tenía unas dimensiones de 14 

metros de alto, 16 de ancho y una po-
tencia de sonido de 60.000 vatios, con 
más de 40 cabezas móviles. El otro esce-
nario, de 7 metros de alto y 10 de ancho, 
contaba con una potencia de 30.000 va-
tios y se ubicaba en una zona con mu-
cha arboleda alrededor.  

 Oasis Sound se ha convertido en una de las citas clave del año en La Solana.

Cerca de cuarenta artistas, bandas y 
DJ,s pasaron por allí, además de técni-
cos y personal autorizado. El staff de ca-
mareros, seguridad y limpieza, comple-
taron la nómina de empleados con más 
de un centenar de puestos directos e 
indirectos. La práctica totalidad de em-
presas participantes en el festival eran 
solaneras. Proveedores, distribuidores, 
servicio de autobuses lanzadera y otros 
servicios, fueron autóctonos. 
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Estandartes para la historia

La procesión del Corpus-2023 
estuvo marcada por una nove-
dad relevante. Todas las cofra-

días y hermandades religiosas de La 
Solana desfilaron con sus estandartes 
oficiales por primera vez en la histo-
ria. Nunca antes se habían visto todos 
los emblemas juntos, de modo que 
fue bastante llamativa la imagen du-
rante una procesión que contó con 
un día espléndido en cuanto a clima 
y mucha participación. Como de cos-
tumbre, abrieron los niños y niñas de 
primera comunión, seguidos por las 
cofradías. Detrás llegó la Custodia, 
que sujetaban de forma alternativa el 
párroco de Santa Catalina, Benjamín 
Rey, y el vicario de San Juan Bautista 
de la Concepción, Feliciano Harindin-
twary, siempre bajo palio portado por 
la Hermandad Sacramental de Caba-
lleros. Durante el recorrido había al-
tares callejeros, donde la Custodia se 
iba deteniendo, y la calle Convento 
aparecía engalanada con alfombras de 
sal elaboradas por la vecindad.  Estandartes desfilando por primera vez en el Corpus.

 Cada vez hay menos niños de primera comunión.

Menos niños de primera comunión

Si hay algo que distingue y da vi-
talidad a la procesión del Corpus 
Cristi son los niños y niñas de pri-

mera comunión. El pasado 11 de junio 
volvieron a desfilar aquellos que la 
han recibido durante los días previos.  

En concreto, este año han sido 109, de 
los cuales 57 de la parroquia de Santa 
Catalina, 39 de la parroquia del Con-
vento y 13 de la iglesia de Santa María.  
La mala noticia es que van menguan-
do con el paso de los años, de forma 
paralela a lo que sucede con el número 
de colegiales en general. La baja tasa 
de natalidad y –en menor medida- la 
pérdida de población están diezman-
do de manera progresiva el contin-
gente en La Solana, igual que sucede 
en la práctica totalidad de los muni-
cipios manchegos, sean más grandes 
o más pequeños. Para hacernos una 
idea, valga el dato siguiente: en el cur-
so 2009-2010 se matricularon 1.682 
alumnos en Infantil y Primaria, y en el 
último solamente 1.236. No es extra-
ño, pues, ver su traslación natural a los 
niños de primera comunión, ya que la 
mayor parte deciden celebrar este sa-
cramento católico. 
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La AECC puso su hucha 
en el mercadillo

La Asociación Española contra el Cáncer se hizo visible 
una vez más en La Solana. El mercadillo del miércoles 
24 de mayo fue el escenario perfecto para montar una 

mesa petitoria y dejar constancia de la labor que realiza la ins-
titución, a través de la junta local presidida por Mª Catalina 
de Lara. Esta vez, las voluntarias contaron con la compañía 
del presidente provincial, Marciano Sánchez, muy agradecido 
por el apoyo de los solaneros.

 Cuestación de la AECC en el mercadillo

 Charla de Cruz Roja sobre envejecimiento activo

 Un momento de la charla sobre CBD en usos múltiples

El CBD como alternativa terapéutica

Peñarroya Navarro y Melinda Va-
lera son dos jóvenes empresa-
rias. Regentan desde hace poco 

un portal online donde venden pro-
ductos derivados del CBD. Se llama la-
tienditacbd.es y su objetivo es difundir 
sus bondades terapéuticas. Aseguran 
que trata dolencias tales como dolores 
crónicos, problemas de piel, estrés, an-
siedad o el insomnio. Aprovechando 
una charla organizada por la Asocia-
ción de Fibromialgia, tuvimos la oca-
sión de hablar con ellas. 

“Hay mucho desconocimiento por-
que es algo relativamente nuevo, pero 
nuestros productos ayudan a dormir 
porque el CBD tiene poder analgé-
sico y antiinflamatorio”. “Queremos 
que la gente confíe y pruebe porque 
los beneficios son reales”. El CBD es 
un derivado legal del del cannabis, su-
jeto a controles estrictos que impiden 
concentraciones altas de THC, sustan-
cia que sí tiene efectos psicoactivos. 
“Nos mandan analíticas de todos los  

productos, que son naturales, veganos 
y no contienen más del 0,2 por cien-
to de THC, y algunos ni siquiera eso”. 

Los beneficios dependerán del uso. De 
momento, en España solo se permite el 
uso tópico. 

Más ejercicio para más 
y mejor vida

La edad no tiene por qué ser sinónimo de decrepitud. El 
ejercicio físico y la vida social son dos terapias perfec-
tas para ralentizar los problemas asociados a la edad y, 

en su caso, tener una vejez más saludable y duradera. Así lo 
explicó el voluntario de Cruz Roja, Juan José Velacoracho, en 
una ilustrativa charla en el Centro de Mayores, donde aconse-
jó evitar el sedentarismo. La actividad estaba dirigida al taller 
de gimnasia adaptada y enmarcada en las acciones de enveje-
cimiento activo que desarrolla el centro solanero.
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 Ganadores del concurso de dibujo.  La Junta Directiva ha tenido algunos cambios.

 Pastorcillos junto a la patrona del barrio.

Aurelio MAroto 

Tras varios años en blanco, el ba-
rrio de Fátima vuelve a ser prota-
gonista en el calendario de fies-

tas veraniegas de La Solana. Aunque ya 
tuvimos una aproximación el año pasa-
do, la nueva cofradía mariana se movi-
lizó en este para organizar un completo 
programa de actividades, tanto lúdicas 
como religiosas. El éxito fue total si nos 
atenemos a la recaudación obtenida por 
todos los conceptos. En concreto, se re-
caudaron 8.711 euros, casi el triple de lo 
recogido en 2022.

La barriada vivió su particular ‘feria’ 
durante dos fines de semana. El 13 de 
mayo celebró el día de su patrona con 
una misa y la bendición del nuevo es-
tandarte. Y del 2 al 4 de junio llegaron 
las actividades centrales, que empeza-
ron el viernes con la procesión y la ima-
gen portada a hombros. El sábado des-
tacó la entrega de premios del concurso 
de dibujo para escolares y la actuación 
musical de Al son celeste, un nuevo gru-
po musical de La Solana con estilo fla-
menco. El domingo se cocinaron varias 
paellas solidarias, con el fin de recaudar 
fondos para la hermandad. “Ha habido 
mucha gente y han colaborado con no-
sotros al máximo; ha superado nuestras 
previsiones más optimistas”, decía a 
GACETA el presidente de la herman-
dad, Juan José Jareño.

Entre las novedades más destacadas 
se encontraba el certamen de dibujo, a 
fin de implicar a los colegiales. Se re-
partieron media docena de premios en 
dos categorías. Teresa Jiménez, Ángela 
Pérez e Irene Moreno consiguieron los 
tres primeros premios, respectivamen-
te, para la edad de 6 a 8 años. Ramón 
Caravantes, Javier Martín y José An-
tequera ganaron los premios de 9 a 11 
años. “La participación ha sido alta y 
agradecemos el apoyo de los colegios y 

El barrio de Fátima ‘recupera’ su brillo
Las fiestas en honor a la Virgen portuguesa devuelven el foco a la barriada

de las familias por su difusión”, destaca 
el presidente.

Después llegó el turno de la música. 
Las terrazas instaladas junto al bar de 
campaña, al lado de la ermita, se llena-
ron para disfrutar de la velada y de la 
música de Al son celeste. La hermandad 
podrá costear con el dinero recaudado el 
nuevo estandarte y la carpa propia que 
han adquirido. Incluso habrá un rema-
nente para afrontar próximas mejoras.
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La hermandad de San Cristóbal honró a su titular con los 
actos religiosos en torno al patrón de los conductores. 
El pasado 8 de julio, el parking de caravanas de La Mo-

heda fue, por segundo año consecutivo, el escenario para la 
celebración de la misa y la bendición de camiones. Casi una 
cuarentena de vehículos pesados, algunos menos que el año 
pasado, completaron el trazado establecido para la ocasión. 

El sábado anterior se había celebrado el concurso de ma-
niobras, ya tradicional, en la explanada del recinto ferial. El 
conductor que logró completar el circuito en menos tiempo 
fue Juan de Mata Díaz-Cano, con un tiempo de 3 minutos y 
18 segundos. En segunda posición quedó Ramón Alhambra 
y el tercero fue Julián Simón Romero de Ávila. La celebración 
de San Cristóbal supone un paréntesis en la carretera para ol-
vidar, aunque sea por un momento, las dificultades que sigue 
atravesando el sector.

Un paréntesis en la carretera

 El ganador de las maniobras recibe su trofeo.

 Misa de campaña de San Cristóbal.
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Cuando usted lea este ar-
tículo, la media docena 
de campanas que hace 

un par de meses se enviaron a 
restaurar, ya estarán en su nueva 
ubicación, o casi. Vestirán seis 
de los ocho balcones de nues-
tra torre como culminación de 
un proyecto que le ha dado una 
vuelta a la parroquia de Santa 
Catalina. “Tras consolidar la es-
tructura y los tejados había que 
tratar la parte más emblemática”, 

ha declarado el párroco Benja-
mín Rey. Las campanas necesi-
taban limpieza y restauración, 
además de un yugo para voltear. 
Es un proyecto caro. “Se irá a los 
treinta o treinta y cinco mil eu-
ros”, según Rey. Pero cree que era 
el momento después de que la 
Junta abonara la parte del tejado. 
Eso sí, recuerda que sigue sien-
do necesaria la ayuda de todos. 
“Presumimos de una torre muy 
bonita, pero eso hay que pagarlo”. 

Listas para el nuevo repique
La torre recupera seis campanas con un moderno sistema de volteo

El esfuerzo tiene recompensa

La restauración del Calvario ha 
sido una de las noticias de los 
últimos meses en La Solana. Un 

proyecto tan audaz como complejo, 
pero que ya es realidad. La cofradía de 
la Virgen de las Angustias ha tenido que 
lidiar con los trámites, la obra, y tam-
bién su financiación. La directiva se ha 
afanado para allegar fondos mediante 
actividades como el ensayo solidario, 
la venta de dulces o el festival benéfi-
co de la caseta municipal, que recaudó 
11.000 euros. Este recital fue un éxito 
total y una inyección económica po-
tente. Atrás queda un esfuerzo enorme 
por parte de la hermandad -y no pocos 
disgustos-, pero que están teniendo re-
compensa por dos razones: el apoyo de 
la gente y ver cómo ha quedado el “nue-
vo” Calvario.  Junta Directiva de la hermandad junto al capataz -a la izquierda-.

Entre 450 y 80 kilos

La campana de mayor tamaño pesa 450 kilos y la más 
liviana 80. Hay dos muy antiguas, una del siglo XVII 
y otra del siglo XIX, que se colocaron en los años 50 
del siglo pasado y no se conoce su procedencia. Más 
tarde se adquirieron otras dos para la espadaña, y en 
el año 2000 –Jubileo- la cofradía de la Virgen donó 
dos más para la torre. Faltarían dos para completar los 
ocho balcones.

 Las seis campanas antes de ser subidas a la torre.
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AFAAD cumple seis años

Hace seis años que nació AFAAD (Asociación de 
Familiares y Amigos de Personas con Alzheimer y 
otras Dependencias). Un pequeño grupo de almas 

con enfermos dependientes decidió hermanarse con un ob-
jetivo común: mejorar su calidad de vida y la de sus cuida-
dores. Con muchas dosis de ilusión arrancó esta iniciativa, 
que no ha parado de crecer. Las terapias se han multiplicado 
con una amplia oferta de servicios, algunos a domicilio. Los 
45 afiliados iniciales se han convertido en casi 400. AFAAD 
celebró su cumpleaños con una asamblea que evidenció su 
vitalidad. El siguiente paso podría ser un nuevo servicio de 
‘respiro familiar’.

La cooperativa del pan 
vuelve a números verdes

La cooperativa del pan ‘Rosa del Azafrán’ cerró el ejerci-
cio del año 2022 con superávit. La entidad ha revertido 
los números rojos de años atrás para dejar un saldo de 

más de 7.000 euros en caja. La subida del pan ha sido crucial 
para lograrlo y la idea es seguir la misma tónica para aumen-
tar el colchón monetario, aunque los costes de producción no 
ayuden. “Tenemos que trabajar con esa mentalidad ahorra-
dora para la recuperación económica de la cooperativa”, ha 
declarado el presidente, Pedro Ignacio Salcedo. El objetivo es 
mantener la plantilla y aspirar a una mayor productividad. 

 Asamblea de AFAAD.

 La panadería mejora su situación.
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 El queso Marantona sigue en lo más alto.

 Aquilino López de la Osa durante su charla.

El Marantona también 
triunfó en Fercam

Hablar de Quesos La Casota es hablar de una de las fir-
mas queseras más laureadas de Castilla-La Mancha. 
Su buque insignia es el Marantona, con Denomina-

ción de Origen, que ha vuelto a coronarse en la 61ª edición 
de Fercam (Feria Nacional del Campo), celebrada en la ve-
cina localidad de Manzanares, y por partida doble con dos 
medallas de oro. El Marantona copó las categorías de queso 
artesanal curado y semicurado. Nada mal si tenemos que en 
cuenta que en esta edición han participado 38 muestras de 
una veintena de queserías. 

Caminar es bueno 
para todo

“Cualquier aparato del cuerpo que experimente la activi-
dad deportiva de forma rutinaria mejora en todas las es-
calas”. Son palabras de Aquilino López de la Osa, jefe de 

medicina interna del hospital de Manzanares. En una charla 
organizada por la asociación La Solana Camina, el internista 
solanero habló de los múltiples beneficios que aporta cami-
nar y hacer senderismo. “Es bueno a nivel físico, cardiovascu-
lar, neurológico y psicológico”. Conviene aplicarse el cuento.
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GAbriel JAiMe 

Placas solares, el boom que no cesa
La Solana no es ajena a la eclosión de nuevas instalaciones en todo tipo de construcciones.  
Maroto Electricidad es una empresa dedicada al sector

En 2022 se instalaron en España 
2.649 MW (megavatios) de auto-
consumo, según un reciente in-

forme publicado por Appa Renovables. 
De ellos, el 39% (1.024 MW) se instala-
ron en hogares y el 61% en instalaciones 
industriales. Esto supuso 217.248 insta-
laciones residenciales y 23.096 instala-
ciones de tipo industrial. El crecimiento 
de las energías renovables es imparable. 
La Agencia Internacional de la Energía 
asegura que en los próximos cinco años 
la capacidad de generación eléctrica a 
partir de renovables crecerá un 50%, y 
más de la mitad se deberá al aumento 
de paneles fotovoltaicos. Un elemen-
to cada vez más cotidiano en nuestros 
tejados y una fuente habitual de elec-
tricidad, barata y ecológica. España es 
uno de los países con mayor número de 
instalaciones fotovoltaicas. 

Gabriel Maroto, gerente de la empre-
sa ‘Maroto Electricidad’, conoce estos sería suficiente una docena de placas. transmitan peor la energía. La época in-
sistemas. Dos décadas montando placas Su coste rondaría los 5.000 euros. “Un vernal tendrá una menor productividad 
solares le dan sobrada experiencia para inversor transforma la corriente conti- por razones obvias. “Con el autoconsu-
explicar sus bondades. El mecanismo es nua en alterna; las placas suministrarán mo nunca te quedas sin luz, pero en días 
sencillo: los paneles captan la energía energía a todos los aparatos y tendrán nublados las placas producirán un 20% 
del sol y la convierten en electricidad prioridad sobre el contador, lo que re- como mucho, y el ahorro podría estar en 
de forma limpia y barata. “Las placas dunda en la factura”. torno al 10%”. Una perfecta limpieza de 
autoabastecen las casa o industrias y las placas, incluso con agua de lluvia, op-
permiten bajar la factura de la luz un Fondos Next Generation timiza su funcionamiento. 
60%”. Es lo que se conoce como ‘auto-
consumo’, que permite consumir gratis Las distintas administraciones ofrecen También hay acumuladores que re-
la electricidad que se ha generado en estímulos económicos para incentivar cogen los excedentes del día para con-
los paneles solares de la vivienda. Los su propagación. Los Fondos Next Ge- sumirlos de noche, pero no merecen la 
elevados precios que alcanzó la luz el neration (Próxima Generación) ofrecen pena porque hay baterías virtuales para 
año pasado provocaron la eclosión de subvenciones para financiar el autocon- esa función. “Las compañías eléctricas 
placas. “Fue un año record”. “Pusimos sumo, baterías y climatización renovable. guardan la luz que no gastes y te la des-
muchas instalaciones de autoconsumo También hay bonificaciones fiscales que cuentan después a mitad de coste”. “Por 
en viviendas y un gran número de bom- dependen de cada ayuntamiento. Algu- ejemplo, si estás pagando a 0,16, la bate-
beos solares”. El perfil de los deman- nos consistorios aplican deducciones en ría virtual te lo paga a 0,8”. Las compa-
dantes era parejas y familias jóvenes. el IRPF, hasta del 20% del importe total ñías lo compensan en la siguiente factu-
“La gente mayor todavía está reticente, de la instalación, y bonificaciones del IBI ra. “Cuando hay mayor producción será 
desconfía más”, matiza. hasta del 50%. Estas ayudas minimizan el el momento de poner en marcha más 

gasto inicial y reducen considerablemente aparatos”. No hace falta ningún requisi-
La instalación es rápida y sencilla. La los costes de la inversión. to especial para instalar placas solares, 

inversión comienza a amortizarse des- ni siquiera licencia de obra (al menos 
de el primer día, según Maroto. Cada Mayo, junio y septiembre son los me- en CLM). Lo ideal es que estén orien-
edificio necesita un estudio individua- ses de mayor producción. Curiosamen- tadas hacia el sur y no se vean mucho 
lizado para saber cuántos paneles pre- te, el grado de calor alcanzado en julio y desde la calle. Con el precio actual de 
cisa. A nivel estándar, para 5 kilovatios agosto hace que las células de las placas la luz, la inversión se amortiza en unos 

 Operarios de Maroto Electricidad en plena instalación.



Gaceta de La Solana 35

Reportaje

siete años, aunque el ahorro es evidente 
desde el primer mes. Tampoco tienen 
mantenimiento “prácticamente, con la 
lluvia, se limpian solas”.

Aerotermia y geotermia

Antes de decidirse, es importante 
conocer el consumo constante de aque-
llos aparatos que trabajan muchas ho-
ras seguidas (frigoríficos, calefacciones, 
bombeos de agua…) Los novedosos sis-
temas de aerotermia o geotermia tam-
bién son susceptibles. “Hay que estudiar 
los paneles necesarios para suministrar 
energía a los aparatos que tenemos y 
analizar cuánto nos ahorraríamos con 
las placas”. “Si una familia gasta 60 eu-
ros al mes y con las placas paga 50, tal 
vez no le interese porque tardaría mu-
chos años en amortizarlas”. “Lo reco-
mendable es que generen el 80% de la 
energía que precisamos”. 

Los precios de la luz se han estabi-
lizado, pero Maroto reconoce que mu-
chos negocios han tenido que bajar la 
persiana porque no podían afrontar el 
recibo mensual. “Ahora ronda los 0,16 

euros kilovatio/hora, pero se ha llegado 
a pagar a 0,30. He visto facturas de hasta 
6.000 euros”. La eficiencia energética de 
los electrodomésticos, cada vez mayor, 
también contribuye a reducir el importe 
mensual. Todo suma.

Los paneles solares fotovoltaicos se-
rán un elemento más que formará par-
te de nuestro día a día, como la luz, el 
agua, o internet. Solo falta salvar algu-

nos obstáculos que tienen que ver con 
las licencias, los accesos, las conexiones 
o las tasas, poco homogeneizadas y que 
en ocasiones hacen engorroso el proce-
so. Pero ya se vislumbra la irrupción de 
tejas solares, una alternativa más discre-
ta y estética, que absorben la energía del 
sol para generar electricidad. Aprove-
chemos las bondades que nos ofrece el 
astro rey, inagotable fuente de energía. 
Nuestro planeta lo agradecerá.

 Las placas se pueden ver en muchas fincas de campo.
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La Universidad Popular mantiene 
una enorme fidelidad en sus cursos 
y talleres. Hablen números y callen 

canas, porque en el ciclo febrero-junio se 
matricularon 701 alumnos y alumnas. 
Eso sí, hay algo que tampoco cambia, ya 
que hubo 624 mujeres y solo 77 hombres. 
Tal y como se puede comprobar en la in-
fografía que adjuntamos, el segmento de 
46 a 60 años es el más proclive a partici-
par, con 279 matrículas, lo que representa 
el 40% del total. Llama la atención los 107 
matriculados en el segmento de 60 años 
en adelante, lo que ratifica que la UP es 
un buen acomodo social y de aprendizaje 
para nuestros mayores.

La oferta de cursos y talleres volvió 
a ser amplia y diversa, con 23 espe-
cialidades. Algunas son más lúdicas, 
como azulejería, manualidades, pintu-
ra o aeróbic; otras son más útiles des-
de el punto de vista profesional, como 
actividades infantiles o cuidadores en 

107,15%

174,25%

279,40%

96,14%

De 8 a 13

Intervalo en años

Porcentaje de alumnos y alumnas por segmentos de edad
en el último ciclo de cursos y talleres de la UP

14-25
26-45
46-60
Más de 60

Infografía y fuente: UP

45,6%

Más de 700 solaneros son leales  
a la Universidad Popular

comedor escolar; y no faltan opciones 
relacionadas con la salud, como el taller 
de memoria. Al término del ciclo, la UP 

sacó a la luz el número 69 de su revis-
ta ‘Ventana Cultural’, que se publica en 
formato digital.

 Exhibición del taller de taichí.
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El IES Modesto Navarro puso el 
punto y final al proyecto Erasmus 
que desarrollado en los tres últi-

mos años. Una veintena de estudiantes 
han compartido experiencias junto a 
otras comunidades educativas de Ale-
mania, Portugal, Lituania, Polonia y 
Grecia. Profesores y alumnos están muy 
satisfechos por el resultado de esta ini-
ciativa multicultural. “Ha sido una ex-
periencia única, y nos ha servido para 
darnos cuenta que tenemos las mismas 
inquietudes y problemas”. “El trabajo ha 
sido duro, pero también satisfactorio, y 
los chicos se han comunicado perfecta-
mente en inglés”, declaró a GACETA el 
jefe de estudios, Eladio Maleno.

Fin a tres años de Erasmus

 Alumnos Erasmus del IES Modesto Navarro.

 Graduación 4º ESO Clara Campoamor.

 Graduación4º ESO Modesto Navarro.

177 alumnos terminan la ESO 
y reorientan su futuro

Un total de 177 alumnos y 
alumnas han terminado 
la Educación Secunda-

ria Obligatoria (ESO) en los dos 
institutos de La Solana. Es una 
promoción realmente grande, 
sobre todo por los 119 del IES 
‘Modesto Navarro’. Los días 16 
y 23 de junio se celebraron las 
ceremonias de graduación, don-
de quedó claro que los nuevos 
licenciados viven un momento 
crucial, ya que es ahora cuan-
do se decidirán por continuar 
en Bachillerato, pasar a ciclos 
formativos o entrar al mercado 
laboral. En términos generales, 

dos de cada tres alumnos continua-
rán en sus institutos, ya en 1º de 
Bachillerato, y buena parte del ter-
cio restante se matricularán en FP. 
Solo una minoría dejará de estudiar 
para comenzar a trabajar. Natural-
mente, los tutores y orientadores 
les animan a no dejar los libros to-
davía. A estas alturas, huelga decir 
que siempre harán falta fontaneros, 
carpinteros, maestros, médicos, 
periodistas, mecánicos, ingenie-
ros, agricultores… La diferencia 
es serlo con una mayor mochila de 
aprendizaje y titulación detrás.
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La Escuela Municipal de Música y 
Danza ‘Ángel Sancho y Lucía’ no 
acaba de recuperar sus números 

La EMMD no acaba de recuperarse del Covid

precovid. La pandemia azotó de manera 
importante el contingente de alumnos y 
todavía no ha sido capaz de recuperar-

los. Ángel Sancho Moraga, su director, 
ha confirmado a GACETA que la baja 
demanda que sufren en este momento 
las escuelas de música, y como conse-
cuencia, los conservatorios, tiene mu-
cho que ver con la pandemia. También 
ha explicado que instrumentos como el 
oboe son los más solicitados en la ac-
tualidad por las orquestas, y que hay 
una cantidad excesiva de elección de 
otros como el piano, lo que produce 
un desequilibrio notable a nivel de ins-
trumentación en las distintas agrupa-
ciones. Aun así, anima a formarse en 
el mundo de la música, independiente-
mente de la disciplina escogida. Al fin 
y al cabo, continúa siendo una compe-
tencia muy solicitada y querida por los 
colegios e instituto, como queda de-
mostrado en el momento de las clau-
suras de cada curso. Precisamente, la 
EMMD de La Solana celebró sus festi-
vales de cierre los días 21 y 22 de junio  
en el Tomás Barrera, el primer día para 
la danza y el segundo para todas las es-
pecialidades.

 Un momento de la clausura del curso de la Escuela de Música y Danza.
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 Graduación del IES Clara Campoamor.

 Graduación del IES Modesto Navarro.

Algo más de un centenar de alumnos y alumnos de 
los dos institutos solaneros terminaron sus años allí. 
Los días 23 y 24 de junio celebraron sus respecti-

vas graduaciones para decir adiós a 2º de Bachillerato, y de 
paso despedirse de 6 años de formación académica tras su 
paso por la escuela. El IES Clara Campoamor ‘licenció’ a 56 
alumnos, una promoción bastante grande, y el IES Modes-
to Navarro a 48. La mayor parte se matricularán en grados 
universitarios, otro lo harán en ciclos de Formación Profe-
sional, y algunos entrarán directamente al mercado laboral. 
Hay una cuarta opción, y tiene que ver con oposiciones a 
Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del Estado, o al Ejército, un 
acomodo cada vez más demandado entre nuestros jóvenes.

Más de cien alumnos se despiden del instituto
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1981 queda lejos en el tiempo. O 
quizás no tanto, según se mire. 
“Solo” han pasado 42 años, el tiem-

po exacto desde que Ramona Serrano 
Posadas se hizo cargo de la Biblioteca 
Municipal de La Solana. Corrían los 
primeros años de la nueva democracia y 
la calle Concepción era la sede de nues-
tra biblioteca. Ramona llegó con la mis-

ma ilusión con la que se va, cumplida su 
edad de jubilación. GACETA le dedicó 
una entrevista hace un año y cuando le 
preguntamos por su ya cercana retirada 
exclamó: “¡No quiero ni pensarlo!” Pero 
ha llegado el momento. 

Echaremos de menos su voz sosega-
da, casi susurrante, su sonrisa amplia y 

Pieza clave en la cultura solanera

Fue uno de los últimos actos que 
presidió el anterior alcalde, Eulalio 
Díaz-Cano, que aprovechó para felicitar 
a Ramona Serrano por su jubilación y 
agradecerle su ejecutoria durante todo 
este tiempo. “Ha sido una pieza funda-
mental en la cultura solanera”, declaró.

Aurelio MAroto 

La veterana directora de la Biblioteca 
Municipal, Ramona Serrano Po-
sadas, se despidió de su actividad  

laboral con un evento de gran relieve. 
El pasado 12 de junio se celebró en La 
Solana una jornada técnica que reunió 
a medio centenar de bibliotecarios de la 
provincia. Un foro que puso en valor el 

papel clave de estas instituciones como 
actor cultural de nuestros pueblos. Se 
pudo conocer y debatir sobre el hoy y 
el mañana de nuestras bibliotecas, de 
asuntos tan candentes como los clubes 
de lectura virtuales, el rol de las biblio-
tecas en los municipios más pequeños 
o los próximos desafíos desde el punto
de vista legal, entre otros asuntos de ca-
lado. María Antonia Moreno Mulas o
Ana María Méndez fueron algunas de
las principales ponentes.

Las bibliotecas como motor cultural de los pueblos

 Jornada Técnica sobre bibliotecas.

Érase una mujer pegada a una biblioteca…
su porte tranquilo. Será difícil acostum-
brarse a una biblioteca sin Ramona. En 
aquella entrevista nos dijo que su libro 
favorito es La ridícula idea de no volver 
a verte, de Rosa Montero. En efecto, 
no hay nada más ridículo que pensar 
en que no volveremos a ver a Ramona 
Serrano por “su” biblioteca, aunque sea 
para un préstamo.

 Ramona Serrano junto a su querida biblioteca.
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GAbriel JAiMe 

Vincular la cultura con el arrai-
go, el acervo popular y la tra-
dición siempre es una buena 

noticia. Tal es el objetivo del Encuentro 
de Coros y Rondallas ‘Hoces y Espigas’, 
que acaba de nacer gracias a la inicia-
tiva de Antonio Serrano Montoya y su 
coro y rondalla del Centro de Mayores. 
En colaboración con el Ayuntamien-
to, el pasado 13 de mayo se celebró la 
primera edición de un festival que hace 
un guiño al mundo de las hoces y de la 
siega, que tan certeramente se unen en 

el magnífico monumento que adorna la 
glorieta junto a la Piedra del Cuquillo. 

Para esta primera vez, la organi-
zación reunió a voces procedentes de 
Málaga, Almadén y La Solana, que 
cantaron a beneficio de la Asociación 
Española Contra el Cáncer. Los tres 
grupos participantes ofrecieron un 
ameno y variado recital de temas, que 
concluyó con la interpretación de una 
canción al unísono. El teatro ‘Tomás 
Barrera’ acogió este nuevo evento cul-
tural, que nace con ánimo de perpe-
tuarse en el tiempo.

Hoces y espigas como seña de identidad

Premio a ‘En compañía’

Durante el festival se entregó la nue-
va distinción ‘Hoces y Espigas’ al pro-
grama ‘En compañía’ de Castilla-La 
Mancha Media (CMM), un espacio de 
entretenimiento que ayuda a poner fin 
a la soledad de muchos manchegos. 
Ramón García y Gloria Santoro, presen-
tadores del programa, enviaron un ví-
deo para agradecer el galardón, ya que 
no asistieron en persona.

 Todos los grupos se unieron para interpretar un tema.

 El evento recaudó fondos para la AECC.

Folclore y solidaridad

La coral ‘El Castillo’, de El Rincón de la 
Victoria (Málaga), el Coro y Rondalla de 
Almadén y la Asociación Cultural ‘Ami-
gos de la Música’, del Centro de Mayores 
de La Solana pusieron la primera piedra 
de este nuevo proyecto. Cada una con su 
particular estilo, haciendo gala del folclo-
re de su tierra, contribuyó a engrandecer 
un genuino espectáculo con tintes solida-
rios. La velada dejó momentos importan-
tes y varias sorpresas musicales sobre el 
escenario. La más significativa fue la in-
terpretación de la canción Los amigos así 
al unísono. La partitura fue arreglada para 
la ocasión por el propio Antonio Serrano.
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 Banda de San Sebastián en pleno recital.

 La Banda Municipal se apoyó en varias voces solistas.

Eran todos los que estaban, pero…

Eran todos los que estaban, pero no estaban todos los 
que son. El segundo encuentro de bandas de música 
locales reunió a dos de las tres grandes agrupaciones 

de nuestra localidad: la Banda Municipal y la de San Sebas-
tián. Al contrario que el año pasado, no estuvo la de Jesús 
Rescatado. En todo caso, las que sí actuaron ofrecieron el 

pasado 25 de junio un entretenido recital, con adaptaciones 
de música actual o de éxitos de antaño, pero con orquesta-
ciones específicas para bandas de viento-metal y viento-ma-
dera. Otro ejemplo de la enorme calidad que atesoran y de 
su versatilidad. Ojalá y el año que viene el puzle vuelva a 
estar completo. 
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 Componentes de 'Al son celeste'.

 El nuevo grupo en una actuación reciente.

Aurelio MAroto 

Son de esas cosas que empiezan casi 
por casualidad, como tantas veces 
pasa en la vida. Se juntaban a co-

mer y en las sobremesas tocaban y can-
turreaban por el simple hecho de diver-
tirse, de pasarlo bien en la sobremesa. 
Así fue como arrancó la historia de ‘Al 
son celeste’, el nuevo grupo de música 
solanero que este verano se está dejan-
do ver en locales, fiestas y verbenas.

Son media docena de amigos que 
tienen un denominador común: su afi-
ción por los ritmos flamencos. “Yo nací 
flamenco”, nos cuenta Rafael Díaz-Ma-
laguilla, que ejerce de portavoz en esta 
entrevista con GACETA. “En mi comu-
nión le volví la cabeza loca a mis padres 
para que me compraran una guitarra, y 
desde entonces no he parado”. 

Rafael es uno más dentro de un gru-
po que tiene muy claro el tipo de músi-
ca que le gusta. “Todos mis compañeros 
son aflamencados”. “Hay guitarristas, 
percusionistas, hay voces flamencas…”. 
Vamos, que todos tienen su cuota de 
talento para este menester. Era cuestión 

de que un día se encendiera la mecha, 
cosa que ocurrió durante uno de esas 
jornadas de juerga entre copas y humo. 
“Se nos ocurrió colgar en las redes va-
rios vídeos y nos llamaron de tres si-
tios”. Ahí comenzó todo.

Desde entonces, y después de que 
decidieran bautizarse como ‘Al son ce-
leste’, el nuevo grupo se junta para en-
sayar y prepara los compromisos que ya 
están en su agenda. Y los que, sin duda, 

‘Al son celeste’, ritmos flamencos con sello solanero

“Queremos que la gente sienta  
algo al escucharnos”

van a estar. “Cogemos versiones y las 
aflamencamos para tocar en garitos y 
en fiestas del pueblo, incluso tenemos 
canciones escritas nuestras”, nos dice 
Rafael. Debutaron con una actuación 
en la residencia ‘Rosa del Azafrán’ y la 
cosa debió salir bien porque repitieron 
en varios locales de ocio. La primera ac-
tuación sobre un escenario “de verdad” 
fue con motivo de las fiestas de Fátima, 
el pasado 3 de junio. 

A menudo sucede que el buen re-
sultado de un primer concierto, de un 
segundo, de un tercero… produce una 
sensación de alta autoestima que pide 
más, y sobre todo cuando hay buen 
rollo entre los protagonistas. Así es 
como ‘Al son celeste’ ha terminado por 
aceptar el reto de enfrentarse al públi-
co, con la carga de responsabilidad que 
eso lleva aparejado. Saben que tienen 
que estar a la altura del desafío lanza-
do, porque no es lo mismo entretenerse 
durante una fiesta con los amigos que 
subirse a un escenario y tocar delante 
de un público que espera lo mejor de ti. 
Sin embargo, no se plantean nada más 
allá que disfrutar. “No tenemos ningu-
na pretensión aparte de pasarlo bien y 
que la gente sienta algo al escucharnos”. 
“Nuestro futuro lo irá diciendo la vida”. 
“No descartamos nada”. 
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No es la primera vez que la zar-
zuela en La Solana sale de los 
escenarios. Al margen de al-

gunas escenificaciones esporádicas, in-
cluidas las jornadas escolares, hace dos 

décadas la ACAZ sacó a la calle algunos 
de los fragmentos más emblemáticos de 
La rosa del azafrán. Esta vez, se eligie-
ron enclaves muy parecidos y alguno 
nuevo, como la explanada del mercado 

La rosa volvió a la calle
municipal. La realidad es que el evento 
movilizó a un gran número de solistas, 
coristas y músicos, y reunió a cientos de 
espectadores en cada una de las locali-
zaciones elegidas. El objetivo era doble. 

 Interpretación final de El Sembrador en la plaza.
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40ª Semana, del 20 al 29 
de octubre

La Semana de la Zarzuela celebrará en 
octubre su cuadragésima edición. Una 
cita redonda que tendrá lugar del 20 
al 29 de octubre, con un formato muy 
reconocible. Se representarán cuatro 
títulos, todos de zarzuela grande: La ta-
bernera del puerto, Los gavilanes, Doña 
Francisquita y La rosa del azafrán, es 
decir, cuatro de las obras más esceni-
ficadas de la historia. Además, volverá 
Artescena, las jornadas escolares y 
Zarzuguiñol, junto al pregón, entrega de 
distinciones y gala de arranque. 

Por un lado, recordar que este año se 
cumplirá el 40º aniversario de la Sema-
na de la Zarzuela. Por otro, acercar un 
poco más el género lírico a la gente.  

La primera representación se celebró 
en la Plaza Mayor con preludio y las se-
guidillas de entrada. Después, la Plaza 
de la Hojarasca acogió la ronda y el cua-
dro de la escalera. En la plazuela de la 
Marquina se representó la monda y la 

caza del viudo, y en el mercado Las Es-
pigadoras. El broche final fue de nuevo 
en la plaza con la interpretación de El 
Sembrador.

Especial relevancia cobraron para la 
ocasión las asociaciones colaborado-
ras. Además de la Banda Municipal y la 
Agrupación de San Sebastián, partici-
paron los grupos locales La cazuela del 
coliseo, la Agrupación Folklórica ‘Rosa 

del Azafrán’, la Asociación Amigos de 
la Música, la escuela de baile Alba del 
Rocío y Los vecinos. Incluso de fuera 
ayudaron el coro Mansil Nahar de Man-
zanares, Acción Social de Ciudad Real y 
la coral del conservatorio de Tomelloso. 
La alcaldesa, Luisa Márquez, presidió 
la entrega de reconocimientos a todos 
estos grupos.

 Preludio de la zarzuela y público.
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Luis Chacón, escritor y filántropo

Aurelio MAroto 

Luis Chacón es un escritor de raza, que busca disfrutar 
dándole a la pluma y a la vez sacar su lado más filántro-
po. Es lo que ha hecho –y sigue haciendo- con su libro 

Los jubilados los carga el diablo, 
una obra a caballo entre el hu-
mor, la tradición y el disparate, 
que busca escudriñar en el len-
guaje y formas de actuar de los 
mayores manchegos en sus rela-
ciones sociales. Todo un guiño 
nuestro acervo popular.

Pues bien, el pasado 13 de 
junio entregó 200 euros por 
los derechos de la venta del li-
bro, que han sido destinados a 
la Asociación Española contra 
el Cáncer (AECC). “En el in-
greso he dejado claro que este 
dinero viene de La Solana”, dijo 
Chacón, consciente de que va a 
una misma hucha para inves-
tigación. También era un buen 

momento para los agradecimientos. “Quería aprovechar 
para dar las gracias, en primer lugar a la asociación, a Luis 
Romero (concejal de Cultura) y a los medios de comunica-
ción”. Y por supuesto a los comercios que se han brindado 
para esta campaña: Papelería Microsol, Papiroflexia y Cosas 
de Casa y Moda.

 Entrega del cheque a la AECC.
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Aurelio MAroto 

Nació por casualidad, cuando 
María José Rodríguez-Brusco 
se dio cuenta de que algo no 

funcionaba. “La asociación de fibro-
mialgia de Manzanares me pidió unas 
clases de taichí, pero vi que no era lo 
que necesitaban, así que fui metiendo 
nuevos recursos y salió esto”. Ocho 
años después, afirma que las técnicas 
plasmadas en su libro Conexión Vital 
funcionan. El pasado 19 de junio pre-
sentó el volumen en la biblioteca, en 
un acto organizado por el Centro de 
la Mujer, que apadrinó esta actividad 
dentro del denominado ‘Eje de Cali-
dad de Vida y Salud’.

“He utilizado muchos recursos que 
he ido aprendiendo, y esas herramien-
tas las he ido recopilando en este libro”, 
declaró la autora. Conexión vital se di-
vide por capítulos y el primero está de-
dicado a la base de todo: la respiración. 
“Es el instrumento más importante que 

tenemos y que utilizamos en este siste-
ma”, subraya. 

El resto de capítulos tienen que ver con 
las distintas técnicas que utiliza la autora, 
por ejemplo para distribuir la energía por 

el cuerpo o para incrementar la energía 
por los distintos órganos. Se trata de una 
fusión entre las partes más esenciales de 
técnicas ancestrales como yoga, taichí, 
chikung, meditación o pilates. En reali-
dad, se trata de un manual de consulta.

Conexión vital y la respiración como clave

 María José Rodríguez junto a la portada de su libro.
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 Cándido en plena actuación.

El espectáculo circense que vivimos el pasado 16 de ju-
nio en la Plaza Mayor demostró varias cosas a la vez. Por 
un lado, que este tipo de eventos enganchan a la gente; 

por otro, que hay artistas capaces de hacer cosas excepcionales 
sin más ayuda que su talento (y poca intendencia más); y por 
último, que nuestra plaza es un espacio único para espectácu-
los de esta naturaleza. Sucedió con la actuación de Cándido, un 

cuento de circo, donde un solo hombre capaz de hacerlo todo 
en escena. Payaso, humorista y showman, a la vez que mala-
barista, equilibrista y contorsionista en toda la expresión. Un 
mago del circo, un juglar 2.0 que deleitó a una plaza abarrotada 
en una noche espléndida. Niños y adultos disfrutaron a partes 
iguales. Lo dicho, pocos lugares tan idóneos para momentos 
así. Un espacio mágico, en el que todo brilla más.

La plaza donde todo brilla más
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FERIA Y FIESTAS DE SANTIAGO 
Y SANTA ANA 2023

(Del 21 al 26 de julio)
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Programa de Fiestas

SÁBADO 15
21:00h Caseta municipal. Festival Solrock con los Grupos:

 Permadeath
 Tiempos de Ira
 Grajo
 Evasión en la Granja

21:30h Plaza Mayor. XXXI Festival Nacional de Folclore 
“Villa de La Solana”, con los grupos:

 Agrupación “El Provencio” (Cuenca).
 Algadins Grup de Danses (Algemesí, Valencia).
 Agrupación Folclórica Rosa del Azafrán (La Solana).

DOMINGO 16 
9:00 a 12.30h, Pantano Vallehermoso.  
Concurso de Pesca ‘Peña Vallehermoso’. 
Organiza: Club Deportivo de Pesca Vallehermoso.
Colabora: Ayuntamiento de La Solana.

12:45h Plaza Mayor. 
VIII Concentración “Tractores Antiguos”.
Expuestos de 11,30 a 12,30 horas en la zona plaza de toros.

13:30h Plaza Mayor. XI Concentración Nacional 
de Motos Clásicas “Ciudad de La Solana”. 
Organiza: Asociación de Motos Clásicas de La Solana. 
Colabora: Ayuntamiento de La Solana.

FERIA Y FIESTAS DE SANTIAGO  Y SANTA ANA 2023
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MIÉRCOLES 19 

22:00h Plaza Mayor. Grupos del Centro de Mayores 
(Rondalla, Coral, Bailes Regionales y Bailes de salón).

JUEVES 20
22:00h Plaza Mayor. Actuación de “Salsa Flamenca”.

VIERNES 21
21:00h Plaza Mayor. Pasacalles Inaugural, con Agrupación de 
San Sebastián, Banda Municipal, autoridades y “Transformers”.

22:00h Teatro “Tomás Barrera”. INAUGURACIÓN 
OFICIAL DE LA FERIA. Con PREGÓN a cargo de Luis 
Miguel García de Mora y la actuación de “Grupo Sirah Jazz” 

23:00h Plaza Mayor. Tributo al canto del loco.FE
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SÁBADO  22

CONCURSOS AGRÍCOLAS 
9:00h, Paraje “Las Olivillas” (Ctra. San Carlos del Valle, Km.1).
CONCURSO DE ARADA DE CARÁCTER REGIONAL. 
Premios: 1º: 100 € y trofeo, 2º: 70 € y trofeo; 3º: 50 € 
y trofeo; 4º: 30 € y trofeo. Inscripción: 6€. 
Pruebas con tractor particular. 

11:30h Paraje ermita San isidro. CONCURSO DE 
DESTREZA CON TRACTOR Y REMOLQUE DE 
CARÁCTER REGIONAL. Premios como los anteriores.
 
Concurso de TIRADA DE OBSTÁCULOS CON BARRA 
DE TRACTOR DE CARÁCTER LOCAL. 
Premios: 1º: 60 € y trofeo, 2º: 40 € y trofeo, 3º: 30 € y trofeo. 
Inscripciones 6 €, hasta cinco minutos antes del comienzo 
de cada prueba en el lugar de celebración. 
La entrega de premios se realizará al término de los 
concursos. Habrá zurra para todos los asistentes.
Organiza: Hermandad de San Isidro 
Colabora: Ayuntamiento de La Solana

12:00h Parque Municipal. Cuentacuentos Interactivo 
Infantil “Guapa” por la compañía Cheritrones.

12:30h Plaza Mayor. Tren Infantil, Atracciones Infantiles 
Acuáticas y Fiesta de la espuma.

14:30h Plaza mayor. Animación con la Charanga 
“Los Desmadraos”.

19:00h Plaza de Toros. Gran 
Novillada con Picadores 
“Clasificación”. 6 novillos-
toros de “Los Chospes” para 
los novilleros: Víctor Acebo, 
Miguel Serrano, Carla Otero, 
Mario Honrubia, Víctor 
Cerrato y Adrián Reinosa.

21:00h Plaza Mayor. Concierto del grupo Anclados.

23:00h Avenida del Deporte. Concierto Andy y Lucas. 

1:00 a 3:00h Punto de encuentro zona joven, con DJ's 
locales en Avenida del Deporte.
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DOMINGO 23
10:30h Concentración Peña caballista en aparcamientos  
del Recinto Ferial.

11:00h Pasacalles a Caballo por el recorrido habitual.

11:00h Ciudad Deportiva. Campeonato de Tangana

12:00h Parque de la Veguilla. Cuenta cuentos Interactivo 
Infantil “El tragaldabas”, por la compañía Cheritrones.

13:00h Carrera de Cintas a caballo en el Paseo de Arriba 
del Parque Municipal (con servicio de bar).

13:00h Plaza Mayor. Tren Infantil Atracciones Infantiles 
Acuáticas y Fiesta de la espuma

14:30h Plaza Mayor .
Animación con la Charanga “Alhagui”.

18:00h Plaza de Toros. Gran Final Novillada 
con Picadores.
Para los 3 novilleros triunfadores del día anterior.

22:00h Plaza Mayor. Concierto Tributo a los Años 80 y 90.
Por “Los Happys”

23:00h a 1:00h Avenida del Deporte. Fiesta light 

23:00h a 3:00h Punto de encuentro joven amenizado 
con DJ’s Locales 
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LUNES 24
12:00h Parque Viña Botero. 
Cuentacuentos Interactivo Infantil “Cuentos a flor
 de piel”, por la compañía Cheritrones.

13:30h Plaza Mayor.
Tren Infantil y castillos Infantiles Acuáticos.

22:00h Plaza Mayor. Espectáculo “María Rubí”

23:00h a 1:00h Avenida del Deporte. Fiesta light 
23:00h a 3:00h Punto de encuentro joven amenizado 
con DJ’s Locales

Martes 25
11:00 h Ciudad Deportiva. Campeonato de Bolos.

12:00h Parque Plaza de Toros. 
Cuentacuentos Interactivo Infantil 
“Cuentos con Kamishibai”, por la compañía Cheritrones.

12:00h Parroquia de Santa Catalina. 
Misa Solemne en honor a SANTIAGO APÓSTOL. 
A continuación, procesión por las calles Concepción, Feria, 
Carrera, Monjas y Plaza Mayor.

19:00h Plaza de Toros. “GRAND PRIX SALVAJE OESTE”, 
con 6 peñas participantes de la localidad. 
Pruebas nuevas y Premios.

22:00h Plaza Mayor. Gala de verano “La Huella de tu voz”, 
con participantes del concurso.
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Miércoles 26
19:00h Plaza de Toros. Espectáculo ecuestre-flamenco 
y cante “El bailar del caballo”.

22:00h Plaza Mayor. Actuación “Los Vecinos” y Concierto 
de Cante Flamenco por “Gregorio Moya”. 

   DÍA DEL NIÑO CON REBAJAS EN TODAS  
LAS ATRACCIONES

   TODOS LOS DÍAS, DE 21,30H A 22,30H, LA FERIA 
FUNCIONARA SÍN MÚSICA Y SÍN LUCES, PARA  
QUE PUEDEAN DSIFRUTAR DE ELLA LOS NIÑOS 
CON AUTISMO.
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GAbriel JAiMe 

¡Silencio, se rueda¡ Luces, cámara… 
acción¡ Un equipo multidisciplinar 
aguarda la orden del director. El gol-

pe de claqueta marca la primera secuen-
cia. Fotograma a fotograma, comienza a 
gestarse una nueva película o serie tele-
visiva. Perfectamente sincronizados, se-
guirán el guión establecido. Cada puesto 
tiene un papel fundamental, y una de 
ellas es solanera. Actualmente traba-
ja como ayudante de producción en el 
mundo del celuloide, pero no descarta 
llevar a la gran pantalla una historia con 
su firma. Su trayectoria es tan meteórica 
como prometedora. Vamos a conocerla. 

Gloria Pérez es una osada joven, que 
lleva una vida ‘de cine’. Cinéfila empe-
dernida, estudió Comunicación Audio-
visual en Madrid. Cursó las clases en 
lengua inglesa, y tras un año de Erasmus 
en Londres, irrumpió en el Séptimo Arte 
por la puerta grande. “La carrera ofrecía 

diversas salidas, pero yo quería estar en 
rodajes de pelis o series, y tuve la suerte 
de comenzar las prácticas en la película 

Bajo el mismo techo”. En aquella cinta 
trabajó como ayudante del director y en 
contacto con los intérpretes. “Era una es-
pecie de niñera de los actores; tenía que 
llevarles al punto de grabación y decirles 
lo que tenían que hacer. Y por supues-
to, prepararles el desayuno, servirles el 
café… y esas cosas que se hacen al prin-
cipio”, recuerda entre risas. 

Fueron dos meses de rodaje con ros-
tros mediáticos y donde no faltaron las 
novatadas. “Me dijeron que Jordi Sán-
chez quería mandarinas y después de 
buscar por todas partes resultó ser una 
broma”. Su labor estaba detrás de las 
cámaras, pero también hizo un peque-
ño ‘cameo’ en la cinta y aparece en una 
escena hablando con la actriz Cristina 
Castaño. Un rol que se ha repetido en 
otras producciones. “Les gusta sacarme”.  
“Como estás ahí, apareces porque siem-
pre hacen falta extras y al final tiene 
que actuar parte del equipo”. En todo 
caso, reconoce que se desenvuelve mejor 
al otro lado de los focos. “Soy una actriz 
frustrada porque soy demasiado tímida”. 

“Lo que pasa detrás de las cámaras 
es otra película”
Gloria Pérez Moreno se gana la vida como ayudante de producción de cine, un trabajo que enseña, 
estresa y divierte a partes iguales. Ha contado a GACETA cómo es este mundo por dentro, donde no 
enfocan las cámaras

 Con Carlos Vermut en la Plaza Mayor. Su sueño es trabajar con el cineasta solanero.

 Con el actor Álvaro Cervantes.
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Chica para todo

Aquella oportunidad no pasó desaper-
cibida y llegaron nuevos proyectos. “Este 
mundo no funciona por currículum, sino 
por cómo trabajas. Así que alguien se 
acordó de mí unos meses después y me 
llamaron para participar en la serie Estoy 
vivo de TVE”. Su papel entonces fue el de 
auxiliar de producción. “Haces todo lo que 
te piden, desde conducir el camión con el 
material de rodaje hasta montar los ves-
tuarios o llevar el maquillaje”. Junto a Javier 
Gutiérrez, Alejo Sauras y Anna Castillo, vi-
vió seis meses de duros rodajes, con jorna-
das de hasta catorce horas diarias. “Quería 
saber el porqué de las cosas, pero sólo me 
decían: Aquí oír, ver y callar”. 

Esa curiosidad le hizo aprender muy 
rápido. Luego vino la película Voces, una 
cinta de miedo para Netflix. “Fue algo 
caótico porque rodábamos siempre de 
noche, en un chalet medio abandonado 
y tuvimos que correr para finalizarla el 
día antes del encierro por el covid”. Me-
diada la pandemia, le ofrecieron traba-
jar en Los hombres de Paco. “No me lo 
creía porque era una fanática de la serie. 
Fue complicado por el confinamiento, y 
además Paco Tous se contagió y estuvi-
mos dos meses parados”. 

Gloria también ha participado en 
la conocida comedia El pueblo. “Es 
una de mis mejores experiencias por-
que quería rodar fuera de Madrid y 
estuvimos seis meses en Soria, donde 
al final formas una especie de familia 
con los compañeros”. Después llegó el 
largometraje De caperucita a loba, una 
película que rodaron en 2021 y que se 
ha estrenado recientemente en cines. 
“¡En el estreno le hice una foto a los 
créditos para enseñársela a mi madre!”. 
También participó en el anuncio de la 
Lotería del Niño del año pasado y en 
las series Cuéntame y Todas las veces 
que nos enamoramos. 

En su currículum, Gloria cuenta con 
algunos títulos que todavía no se han 
estrenado como Me he hecho viral, que 
saldrá en octubre, y una coproducción 
con México titulada Las pelotaris, que 
trata sobre la pelota vasca en los años 
20. “En ambas, salgo como extra y en 
la segunda me encargaron gestionar los 
entrenamientos de las actrices y aparez-
co jugando en algunas escenas”. Tam-
bién participó en otra peli de miedo 
titulada El hombre del saco, que se rodó 
en Canarias, y lo último ha sido La Na-
vidad en sus manos, una comedia que se 
estrenará en diciembre con Ernesto Se-

villa y Pablo Chiapella, entre otros. “Son 
dos personajes muy divertidos dentro y 
fuera del cine”. Una colaboración en la 
nueva temporada de UPA Dance com-
pleta su intenso historial. Al cierre de 
este número de GACETA estaba traba-
jaba en la coproducción mejicana Mien-
tras Cupido no está. 

Las ‘madres’ del rodaje

Actualmente es ayudante de pro-
ducción y su cometido es conseguir 
todo aquello que le piden. “Dicen que 
somos las madres de los rodajes y te-
nemos que hacer que todo funcione”. 
Esa máxima no está escrita en ningún 
guión, ni se aprende en la universidad, 
sólo con el día a día. “Tienes que saber 
hablar a la gente, generar confianza y 
llevártelos a tu terreno porque muchas 
veces tendrás que decir ‘no’”. “No todo 
el mundo vale para este puesto”. Bási-
camente, se encarga de la logística y 
los transportes. Contrata los camiones 
del material o los coches de los actores 
y del resto del equipo. “Es un trabajo 
estresante y repercute directamen-
te en el rodaje. Si se me olvida citar a 
un conductor para que recoja al actor 
principal, el rodaje comenzará tarde y 
la gente pierde dinero”. 

 Gloria -centro- junto a Esther Acebo, actriz de La Casa de Papel.
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Trabajar con Carlos Vermut, 
un sueño

Gloria tiene claro quién debería dirigir, 
algún día, ese anhelado argumento. 
“Me encantaría trabajar con Carlos Ver-
mut. Me gusta la idea que tiene del cine 
y mi forma de escribir películas es simi-
lar. Mi sueño sería que la dirigiera Car-
los”. Una conexión ‘galana’ cuyo resul-
tado podría ser sinónimo de éxito, salas 
llenas y un ‘pelotazo’ comercial para la 
industria. Llegado el caso, y puestos a 
pedir, ¿Quiénes serían los intérpretes? 
“Quisiera dar una oportunidad a nuevas 
caras, pero reconozco que es una mala 
apuesta porque una guionista novel y 
actores desconocidos no venden. Sería 
un reto”. Otro envite es el cine inter-
nacional, y por qué no, en la meca del 
cine. “Estaría bien hacer una peli en el 
extranjero, ¡pero Hollywood está muy 
lejos todavía!”, exclama entre risas.

Hablando de la parte pecuniaria, 
cuenta que en el cine hay más ‘cash’ que 
en las series. La forma de trabajar es si-
milar. Las escenas se miden en páginas 
de guión, y cada página puede equivaler 
a un minuto de filmación. “En cine rue-
das cuatro páginas al día, y en series pue-
des llegar hasta diez. En las pelis, todo es 
más lento, más cuidado y muy milime-
trado para que salga a la primera. Todo 
el trabajo extra supone más dinero, así 
que cada minuto cuenta… y cuesta”.

Gloria es natural y espontánea por 
naturaleza. Todoterreno, osada, se 
atreve con cualquier cosa que no esté 
en el guión. “Mi compañera dice que 
somos de barro porque hacemos de 
todo”. Quiso ser especialista y rodar es-
cenas de acción con coches, porque le 
encanta el volante. En Los hombres de 
Paco dobló a la protagonista. “No sabía 
conducir, así que me pusieron su ropa, 
me peinaron como ella y grabé una se-
cuencia”. También en El pueblo. “Había 
que conducir por las calles estrechas 
del pueblo, llegar a la plaza deprisa, 
frenar en el momento adecuado, con 
todos delante y yo sola en la furgoneta. 
Llevaba un walkie y la directora no pa-
raba de decir que lo hiciera un hombre, 
pero clavé la escena”.  

‘Bautizada’ sin padrino

La gente de este mundillo suele en-
trar por recomendaciones familiares, lo 
que da más valor a la carrera de Gloria. 
“Estoy orgullosa de haber llegado don-
de estoy sin ayuda de nadie. Mi padre es 

frutero y mi madre costurera”. Su actual 
soltería le facilita esta vida llena de sa-
crificios. “Al principio te imaginas que 
esto es algo glamuroso, maravilloso..., 
pero hay muchos entresijos y a veces lo 
que pasa detrás de las cámaras es más 
entretenido que lo que se está graban-
do”. “Es otra película”. Dice que es muy 
difícil llevar una relación seria o estable. 
“La mayoría del gremio está divorciado 
o separado”. “Pasas 14 horas al día, 5
días a la semana con las mismas perso-
nas y al final puedes llegar a algo, pero
cuando termina el proyecto, cada uno
puede ir a un lugar diferente y vuelves
a empezar. No hay horario fijo, ni vaca-
ciones…es muy complicado”. En cual-
quier caso, ama su profesión y quiere
seguir por esos derroteros. “No aspiro
a tener el mejor coche o una mansión,
sino a ganar lo suficiente para hacer lo
que más me gusta, que es viajar”.

Además de conocer mundo, con 
muchos trayectos internacionales en su 
pasaporte, sigue formándose. “No pue-
do parar de hacer cosas, soy un poco 
friky y me gusta saber de todo”. Cursos 
de guión, marketing, fotografía o inteli-
gencia artificial ocupan su poco tiempo 
libre. Esta última materia será causará 
una espectacular transformación en el 
celuloide. “Las nuevas tecnologías van 
a cambiar el cine”. “No harán falta ni 
intérpretes”. “Ya han recreado actores 
fallecidos”. De momento, su profesión 
no le garantiza empleo estable, pero ya 
tiene un estatus que le permite elegir. 
Productoras como Globomedia o Bow-
finger conocen su modus operandi. 

Alma de guionista

Desde que aterrizó en este mundo 
lo ve de otra manera. Ahora se fija en 
detalles que antes pasaban desapercibi-
dos. “Quería ser directora, pero me di 
cuenta que quería escribir mis propias 
películas”. Le gusta el thriller psicoló-
gico y el drama, así que su ópera prima 
como guionista irá por esos derrote-
ros. Tiene algunos bocetos que le han 
animado a presentarse en el concurso 
de Residencias Academia de Cine. “Si 
escogen mi proyecto, iré a clases con 
otros profesionales que me ayudarán 
a sacarlo adelante”. En agosto lo sabre-
mos. Por ahora, el nombre de Gloria 
aparece en los créditos como ayudante 
de dirección. No le seduce ‘ascender’ 
a jefe de producción, ni a directora. 
“Cuando ves tu nombre en la pan-
talla te hace ilusión, pero lo que más 
me emociona es que mis padres estén 
orgullosos de mí. No soy una estrella, 
a veces solo pongo agua a los actores, 
pero me gusta lo que hago”. Seguro 
que le aguarda un próspero porvenir, 
y quién sabe si algún ‘Goya’ al mejor 
guión original. Soñar es gratis. Así 
que preparemos la alfombra roja, por 
si acaso. Esto no es un ‘The end’, sino 
más bien un ‘To be continued’. Atentos 
al próximo episodio.

 La solanera es extrovertida dentro y fuera del trabajo. Aquí está con la actriz Silvia Abril -dcha-.
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La Cooperativa Santa Catalina ha 
vivido una de las peores campa-
ñas de cereal de los últimos tiem-

pos. La escasez de lluvia ha diezmado 
la producción de grano, que ha sido de 
un millón de kilos, casi un 80% menos 

de cosecha respecto al año pasado. La 
sequía afectó de manera considerable 
rendimiento de estos cultivos y ya vere-
mos qué ocurrirá con la uva, impulsada 
por las precipitaciones de mayo y junio, 
pero a expensas de cómo sea el verano. 
Donde sí habrá una mayor producti-
vidad es las plantaciones de almendra, 
según las estimaciones iniciales. La 
cooperativa permitirá el procesado de 
este fruto, una nueva sección para se-
guir creciendo. Y es que la entidad se 
afana en diversificar su producción, 
a fin de ofrecer el mejor servicio a sus 
socios y la máxima calidad en los pro-
cesos de elaboración. Por eso se están 
acometiendo en la actualidad, gracias 
a la subvención del programa Vinati, 
que permitirán optimizar, por ejemplo, 
la próxima campaña de vendimia. Las 
nuevas infraestructuras, equipos, filtros 
y demás aparataje deben de estar listos 
para entonces.

A falta de cereal, almendra

 Siembra de cebada junto al cementerio el pasado 18 de abril.
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 La nueva organización se hace llamar finalmente CIAG.

Ruptura total en COAG

Cisma en el sindicato agrario 
COAG. Una serie de desave-
nencias han provocado una es-

cisión en la organización a nivel local, 
hasta el punto de que se ha creado el 
Centro Independiente de Agricultores 
y Ganaderos de La Solana (CIAG), con 
una nomenclatura muy similar a la an-
terior. En una nota de prensa remitida 
por su nuevo responsable, Casto Gar-
cía-Cervigón, se explican los motivos 
de la ruptura. Hablan de “disconformi-
dad con algunas medidas tomadas por 
la Administración, además de promesas 
incumplidas de la pasada legislatura”, y 
añade que “de forma unilateral se nos 
ha expulsado de la organización”.

Un modelo fracasado

CIAG, que dice basarse en la sobera-
nía de su asamblea general, niega falta de 
colaboración con COAG. “Nuestro repre-

sentante local en la directiva regional de 
COAG lleva 5 años pidiendo reunirse y 
una presentación de cuentas, con la calla-
da por respuesta”. “Si lo que molesta es que 
los afiliados de base tengan ideas propias, 
está claro que el modelo sindical actual 
de sindicatos regados con dinero público 
está acabado y fracasado”.

La nueva organización anuncia que 
“a partir de ahora caminará sin ataduras 
de organizaciones pagadas y cebadas 
con dinero público, y seguiremos de-
nunciando y defendiendo sus tropelías”. 
No descartan, incluso, acciones legales 
para defender “el buen nombre y hono-
rabilidad de éste colectivo”.
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Una frase que figura en la redacción 
del prestigioso diario de Estados Uni-
dos The Washington Post señala: “La 

prensa escrita es el primer borrador de la 
historia”. Esa misma frase se puede apli-
car a cualquier publicación impresa que ve 
la luz, por modesta que sea, pero que deja 
blanco sobre negro antes, y ahora a todo 
color, reflejado el día a día de una nación; 
o como en nuestro caso, de una localidad.

Un total de cuarenta y tres años nos se-
paran de la salida del número uno de la 
revista GACETA DE LA SOLANA. Fue en julio 
de 1980, un año en el que la ausencia de 
lluvias secó al río Azuer y, en consecuen-
cia, bajó el nivel freático de los terrenos 
de su ribera. En esa zona, conocida como 
“El Tomillar”, estaba ubicada la captación 
de aguas subterráneas para el abasteci-
miento de La Solana, ocasionando serios 
problemas en el suministro a la población. 
Faltaban todavía unos años para que se le-
vantara la tantas veces proyectada presa 
del Pantano de Vallehermoso.

Quien esto escribe, era en ese número 
uno GACETA redactor encargado de resu-
mir noticias locales. Y en el número dos de 
la publicación nos hacíamos eco de esa 

sequía. El texto lo acompañábamos con 
imágenes del cauce del Azuer seco y de 
un charco con peces muertos debido a la 
ausencia de agua. Desde aquel verano, he-
mos vivido años de sequía, pero también 
de lluvias abundantes, desbordamiento de 
nuestro pequeño río, pedriscos que asola-
ron cosechas, nieves, heladas…

Infinidad de noticias locales han apare-
cido en la revista en estas más de cuatro 
décadas de existencia. La vida política, 
sindical, cultural o deportiva, el nacimien-
to y la desaparición de proyectos en to-
dos esos campos, los sucesos, las fotos 
de antaño, los reportajes, las entrevistas, 
las cartas al director, las colaboraciones 
y tantas otras secciones que se pueden 
recordar si se repasan las páginas de esa 
publicación que permanece en las heme-
rotecas, no sólo oficiales, sino particula-
res de muchos solaneros que conservan 
colecciones en sus domicilios.

Si son muchos los que guardan esos 
ejemplares en sus casas del casco urba-
no de este rincón del Campo de Montiel, 
lindante con la Mancha Baja, nos consta 
lo que supone para los muchos paisanos 
que reciben cada ejemplar en tantos rin-

cones a los que la diáspora ha llevado, 
desde las muchas localidades de la ca-
pital de España a poblaciones de su en-
torno como Getafe, Leganés, Móstoles… 
pasando por las ubicadas en tierras le-
vantinas, andaluzas, catalanas…

Se alargarían mucho estas líneas si tu-
viéramos que relacionar, una a una, todas 
las poblaciones en las que se recibe GA-
CETA. Cada ejemplar que sale de correos 
supone una especie de cordón umbilical de 
su pueblo con los solaneros que vieron la 
luz a este lado del cerro de San Antón.

Nos referíamos a los miles de solaneros 
repartidos por España, pero también a los 
que les llega un ejemplar de GACETA en 
Francia, Italia, Alemania, Reino Unido, Esta-
dos Unidos, Canadá o Australia, por recor-
dar algunos países. Reciben así un trozo de 
su patria chica en esas páginas que, nos 
consta, releen y repasan una y otra vez, lle-
vándoles a vivir el carnaval, el recorrido de 
los pasos de Semana Santa, los actos de la 
feria o la vuelta de la Virgen de Peñarroya, 
así como los acontecimientos deportivos, 
culturales, los sucesos o la actualidad po-
lítica y social. 

A nivel local, las páginas de GACETA DE 
LA SOLANA serán, lo son ya, una inmensa 
fuente para que los historiadores analicen 
la evolución en cualquiera de los aspectos 
de la sociedad solanera. Y además, para 
dar a conocer el latido diario de una co-
munidad, que sirve para que la ciudadanía 
exprese su opinión sobre temas de la ac-
tualidad local, así como para recoger los 
trabajos que, sobre nuestro ayer, publican 
quienes rebuscan en los archivos y nos 
dan a conocer diversos aspectos de los 
que nos precedieron.

Cuarenta y tres años, desde julio de 
1980, reflejados en las páginas de los 300 
números editados, que detallan la evolución 
de La Solana en este casi medio siglo que 
nos separa de aquella sociedad que mu-
chos de los que han nacido después pue-
den y deben conocer. Basta con repasar 
las páginas de esta ya histórica publicación 
solanera. Larga vida.

Paulino Sánchez Delgado

El primer borrador de la historia
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SAntiAGo roMero de ÁvilA

(Hijo Predilecto de La Solana)

“La Gaceta, la Gaceta”
“Gaceta de La Solana”

Puntualmente, como siempre, ha lle-
gado La Gaceta. Yo, que vivo en la 
segunda planta del edificio, le tengo 

dicho al cartero, que es amigo mío desde 
hace muchos años, que no la introduzca 
en el buzón del correo, pues es muy pe-
queño y tiene que doblarla, con lo cual 
se daña la portada y la contraportada. Mi 
amigo el cartero me llama al telefonillo y 
me avisa de la llegada; yo bajo diligente al 
portal y me la entrega en mano tan nueva 
y tan lustrosa.

“300 manojos de ilusión”

Cuando subo a casa, Pili, mi mujer, que 
está esperando a la entrada del piso, se 
hace cargo de ella, es la primera que se 
pone a leerla. Coge las gafas de cerca, 
toma asiento en su sillón y empieza la 
deleitosa lectura. Yo, que tengo al lado el 
chiscón donde enhebro los versos de mis 
poemas, recibo los comentarios de Pili, a 
medida que va avanzando en la lectura…
Mira Santi, qué reportaje de Paulino so-
bre el desaparecido cine del parque que 
estaba instalado en la bodega de los “se-
bastianillos”…Yo hago una pausa en los 
versos para decir que está muy bien. A los 
diez minutos, cuando llega a otro artícu-
lo que publica Aurelio sobre los baños de 
“mamadeo”, la famosa piscina de Frasco, 
aquel recordado “refrescadero de San Isi-
dro” me dice mira Santi, qué bonito este 
reportaje de aquella época de nuestra 
niñez, y yo sigo diciéndole que está muy 
bien. A los quince minutos vuelve a inte-
rrumpir mi escritura y me dice mira Santi, 
sobre los libros que nos regaló Paulino 
sobre el tema del Agua en La Solana, Ga-
briel Jaime le dedica un estupendo repor-
taje, qué magníficos escritores componen 
el equipo de La Gaceta.

300 brazados de nostalgia

Cuando Pili avanza en su lectura y llega 
a las fotos de antaño me dice, mira, mira, 
qué curiosidad, en la misma página apa-
recemos los dos, tú en la parte de abajo 
revestido con la sotana y el roquete de 

300 abrazos de esperanza

monaguillo, junto a Gabriel el campane-
ro y otros dos chavales sentados en un 
banco de la sacristía, y yo, en la parte de 
arriba junto a otras cincuenta chicas en 
el patio de carros del antiguo Colegio de 
San Luis Gonzaga de la calle Comenda-
dor, luciendo la cinta y la medalla de las 
Hijas de María.

300 gavillas de tristeza

Pero cuando llega a las notas necroló-
gicas, a las páginas donde se da cuenta 
de las personas fallecidas, de golpe le sur-
ge una honda exclamación ¡vaya!, ¡vaya”, 
“vaya”, Santi, ¿quién dirás que se ha 
muerto? fulanita de tal, aquella compañera 
mía del viejo colegio de la calle Alhambra, 
con la cual compartía mesa y cada vez que 
coincidíamos repasábamos con alborozo 
aquellos momentos de infancia y de ado-
lescencia. Pero, es que, Santi, tenemos que 
ir acostumbrándonos a comprender que 
cuando se llega a la línea de los setenta, es 

muy probable que un día u otro nos toque 
enfilar el camino del cipresal.

Pili, mi mujer, ya ha terminado de leer 
La Gaceta, pero yo no he podido terminar 
mi poema. Esta tarde, cuando me levante 
de la imperdonable siesta, tomaré asiento 
en mi sillón frailesco y remataré la lectura 
completa y definitiva de La Gaceta.

300 balcones de alegría

Así, sencillamente, sin alardes ni jactan-
cias, esta humilde y sincera publicación ha 
alcanzado su número 300, cosa muy difícil 
de conseguir, pero es que ahí está un grupo 
de personas, de intelectuales, de gente de 
bien, que han puesto por delante el entu-
siasmo y el tesón para lograr que se disper-
se su trabajo por toda la geografía española. 
Reciban mi abrazo más sincero el bueno de 
Paulino, el inteligente Aurelio, el músico y 
escritor Gabriel, y todos los demás compo-
nentes de esta hermosa aventura.
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Recibo, en esta confusa Cataluña donde 
habito, la visita, periódica e indefecti-
ble, de Gaceta de La Solana. Un espe-

rado y bien resuelto pliego de hilvanes y pes-
puntes solaneros que confortan y alivian las 
viejas costuras de mi torpe terno manchego.

Uno, que es dado a suponer, imagina 
que todos los solaneros, por fuerza au-
sentes -y  somos bastantes-, que reciban 
Gaceta se alegrarán; y no poco, como me 
ocurre a mí. Y es que sé, que a muchos, el 
reiterado envío de ésta les mantiene redivi-
vo el cordón umbilical con nuestro pueblo. 
Aunque como es lógico, la alegría debe ir 
por barrios, porque no es lo mismo recibirla 
en Móstoles o Alcalá, que si sientes añoran-
za tienes el pueblo a menos de dos horas de 
camino, que en la bastante más lejana tierra 
catalana que, de paso, es hostil con nuestra 
lengua como ocurre donde convivo.

Sé que las señas de natura de una per-
sona, cuando ésta falta desde muy peque-
ña de su lugar de origen, sirven de párvulo 
enganche para fijar la identidad y perte-
nencia a un pueblo, a su cultura y entorno. 
En mi caso este asunto roza lo paradójico 
ya que con tan sólo18 meses me llevaron 
a Lérida y aunque, esporádicamente, volvía 
en Navidad o la Feria, por mor de la abun-
dante familia de mis padres, siempre supe 
que yo era de este pueblo y, por el contra-
rio, un extraño en aquellas lejanas tierras.

Mejoró, y no poco, mi condición de sa-
berme y sentirme solanero cuando cursé 
2º de bachiller en la Academia Minerva 
-hice 1º en el lejano Valle de Arán- y pro-
seguí 3º y 4º en el recién estrenado Mo-
desto Navarro. Ni que decir tiene, que la 
sentencia de Max Aub, de que los hombres 
somos de donde hacemos el bachillerato, 
cobra en mí pleno sentido.

Peor orientado iba Machado en esto de 
las identidades por nacimiento, cuando de-
cía aquello de que somos de donde desper-
tamos “no a la vida, sino al amor...” Uno, 
que fue en La Solana un jovenzuelo bastan-
te formal, decidió no comprometerse con 
ninguna y, a disgusto, dejó pasar sine die la 
solanera flecha que le asignó Cupido.

Supe unos años más tarde, tras mi ano-
dino paso por Ciudad Real, al comenzar la 
carrera en ese maremágnum de pueblos y 

“rompeolas de todas las Españas” que es 
Madrid, que yo era un manchego terciado de 
Campo de Montiel -mi abuela era cristeña-, 
pero, incluso en aquel embrollo de identida-
des yo me seguía sintiendo solanero.

Y desperté, de golpe, de tales temas al 
comenzar a dar clases en Cataluña, donde 
resultó que yo “era un mestre castellà” y 
aquello, que entonces no inquietaba y pa-
recía liviano asunto -era entonces Catalu-
ña tierra de progreso y libertad-, ya pre-
sagiaba los manejos y turbios nubarrones 
que, por desgracia, ahora sufrimos.

Tampoco mejoró mucho mi talante por-
que el devenir de los tiempos alivió poco 
esa ríspida sensación de no encajar ni 

Desde mi retiro

pertenecer del todo al entramado social 
de la tierra donde habito. Quizás mi claro 
irredentismo “solanero manchego” nuble 
mi mente.

Con todo eso, más cincuenta años de vida 
después, escribo para celebrar y agradecer el 
número trescientos de Gaceta; y conmino a 
muchos otros solaneros, ausentes de nuestro 
pueblo como yo, a que requieran larga vida 
para el persistente latido de esa publicación. 
Recia válvula que con periódica cadencia  in-
sufla ese aliento cominero, de ajos, hinojos y 
berenjenas que anida en el aliño de las pan-
zudas orzas de la Feria.

Jesús Velacoracho Jareño
Villafranca del Penedés
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“Nunca antes el ser humano ha teni-
do acceso a tanta información y sin 
embargo nunca antes ha estado tan 

desinformado”. Esta afirmación se la es-
cuché hace algunos años a un reputado 
periodista español. En esencia, esconde 
la realidad social cuando vamos a cum-
plir el primer cuarto del siglo XXI. Se ha 
impuesto la inmediatez voraz. El mensa-
je en pocos segundos y el “consumismo 
aquí y ahora” mandan en nuestros días. 
La premisa es sencilla: el algoritmo filtra, 
categoriza y propone y el usuario se limita 
a digerir “el plato”. 

Sabíamos que nuestro siglo sería el de 
la sociedad de la información. La revolu-
ción tecnológica nos ha servido en bandeja 
acceder a  contenidos, fuentes y detalles 
pero del mismo modo nunca ha sido tan 
fácil desinformar. 

El periodismo tiene una tarea más noble 
y heroica que nunca: pelear contra la “con-
taminación de la verdad”. Un estudio del 
consejo de abogacía afirma que el 40% de 
los españoles no son capaces de detectar 
cuando están ante una “fake news” (noti-
cia falsa). El mismo estudio asevera que el 
origen de esta contaminación procede en 
un 87% de las redes sociales. 

En una sociedad tan volátil toma más 
sentido aún la mirada de lo que pasa 
y por qué. Ahí reside la esencia de los 
medios de comunicación. El rigor, la in-
formación contrastada, las fuentes y el 
criterio profesional. En esas tenemos a 
nuestra Gaceta. Su periodicidad bimes-
tral permite a los profesionales del me-
dio plantear una visión más reposada de 
aquello que fue noticia. Nuestra revista 
municipal alcanza 300 números siendo 
seña de identidad de nuestro pueblo. 
Ojear una revista en papel empieza a ser 
un gesto casi testimonial, pero al igual 
que los libros o la radio son esencia de la 
comunicación entre seres humanos. 

Al margen del soporte físico, Ga-
ceta es el espejo de la sociedad so-
lanera que durante décadas nos ha 
contado la transformación de La So-
lana. Se define la credibilidad como 

aquello que damos por cierto o ver-
dadero y además está asociado a las 
personas y su profesión. Reputación,  
conocimiento y honestidad son los pila-
res de alguien que es “de fiar”. Cuali-
dades que definen a Gaceta de La So-
lana y por ende a su equipo humano. La 
sociedad solanera puede estar orgullosa 

Gaceta, la fuerza de la credibilidad

de un medio que alcanza una cifra tan 
redonda y que ha contado lo que somos 
a varias generaciones. Con esa fuerza y 
reputación debe brindar por su trayecto-
ria. Felicidades.

Juan Pedro Araque Robles
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Todos recorremos el mismo camino 
para llegar justamente donde los ac-
tos que realizamos se convierten en 

entrega para los demás.

Pensar en el pasado, es rebobinar los 
recuerdos y atraer puntuales momentos 
que han significado cambios importantes 
en la forma de pensar que hemos tenido 
en nuestra vida.

Recuerdo, y del mismo modo  algún 
amigo también podrá rememorar las pala-
bras que siguen sonando por mi mente en 
aquel 20 de noviembre de 1975, cuando re-
unidos en el parque municipal toda la cua-
drilla de amigos, le preguntamos a un com-
pañero lo que había sentido al tener noticias 
de lo sucedido. Él nos dijo, con fuerza y con-
vencido de su pasión: VIVA LA REPÚBLICA.

Todos nos miramos, casi asustados por 
la rotundidad de su respuesta. Aquel Viva la 
República resonó en nuestros oídos como 
un mundo desconocido para nosotros.

Hoy, sobre la línea que nos ofrece la res-
puesta de cada uno de los acontecimientos 
que vamos viviendo alrededor de ideales que 
sobreviven, he querido descubrir la verdadera 
cara de un sueño que vierte colores y reparte 
formas indefinidas.

La forja de cada corazón nos llega 
moldeada con críticas inesperadas, sen-
saciones que hacen volcar los primeros 
sentimientos, para volver a llenar el pen-
samiento de claridades que nunca había 
descubierto.

Desde aquel 1975 han ido recorriendo 
muchos destinos por la senda de nuestros 
años, y en cada encuentro con la realidad 
que nos surge, hemos aprendido que las 
razones tienen sus argumentos sobre la 
verdad, pero la verdad no es tuya ni mía, 
se pronuncia con mayúsculas y en cada 
ideología encuentra su fuerza.  Son los 
razonamientos que nos entregaba aquel 
amigo, cuando nos mostraba una moneda, 
en la que por la gracia de Dios todos está-
bamos marcados sobre el camino de unos 
sueños triunfalistas. Nos decía que Dios no 
podía abrazar solamente una vida, porque 
si todos somos hijos de Él, en qué espacio 
quedábamos la gran mayoría.

Eran momentos de juventudes que 
comenzaban  a sentir inquietudes po-
líticas y culturales. Buscábamos en la 
sociedad el mejor espacio para llevar a 
nuestro pueblo más allá de una cerca de 
palabras dormidas. Y en ese camino em-
prendido, se fueron amasando equipos  
para producir los necesarios argumentos 
y crear el eco de la cultura en todas sus 
vertientes.

Aquellos amigos tomaron las riendas de 
la inmensidad, y en cada uno de los rinco-
nes de La Solana fueron levantando los ar-
cos inmensos de unas ideas de progreso,  
sin más política que sus deseos creativos.

El trabajo asociativo creció en mitad de 
sus cosas, y de esta forma fueron apa-
reciendo publicaciones, unas caseras, 

La voz de la esperanza

otras que aún sobreviven como signo de 
La Solana, poesía, música, teatro, religión, 
en cada uno de estos apartados se hizo 
magia la entrega de aquella juventud, era 
la historia de un espacio que estaba por 
descubrir, la página inmensa de un argu-
mento preparado para ser representado 
en la vida real por todos aquellos que han 
querido levantar los pedestales de la cul-
tura en La Solana.

Las banderas del mundo siguen repre-
sentando cada una de ellas el flash de su 
identidad, y en los signos de la economía, 
la gracia de Dios se ha multiplicado para 
todos, porque todos tienen la voz de la es-
peranza.

Luis Romero de Ávila Prieto
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Gaceta de La Solana

Se fue aquel tiempo tan feliz, necesa-
rio, entrañable, de escribir cartas, de 
ponerse a la mesa camilla con varias 

cuartillas y un bolígrafo que nunca se acaba-
ba, o se le ponía un recambio en aquellas li-
brerías-imprentas que tanto frecuentábamos. 
Y con todo el tiempo del mundo a escribir; a 
la familia, al amigo de fuera, al estudiante in-
terno, al soldado... La leíamos, la releíamos, 
la besábamos, y al sobre guardado entre las 
cosas queridas, con paseo entusiasmado al 
estanco a por un sello que pegábamos allí 
mismo, en el mostrador, charlando con el se-
ñor o señora. Y hasta la próxima carta. Nos 
salió, como tantas veces, el pedacito de nos-
talgia que llevamos tan dentro.

A falta de cartas que recibir, hay que 
contentarse, y un poco más los que esta-
mos fuera de La Solana, con recibir noti-
cias desde nuestro pueblo querido a través 
de una publicación que ahora alcanza su 
número 300, en pleno verano y con la fies-
ta de Santiago Apóstol en puertas. En épo-
ca de pregoneros saldría ahora a nuestra  

hermosa Plaza Mayor, con su clásica es-
tampa, anunciando con todo su brío y 
experiencia que la Gaceta de La Solana 
también celebraba su fiesta y redonda. 
Bueno, a falta de pregonero, nos encarga-
remos todos de “pregonar”, los de dentro y 
los de fuera, que nos sentimos muy agra-
decidos por llevar ya un buen montón de 
años leyendo historias de ayer o de hoy, 
entrevistas diversas, éxitos de todas cla-
ses, fotografías de gentes que las guardan 
con todo su amor, o la sempiterna zarzuela 
de la que se habla en tantas partes... Por 
ejemplo, en Alcalá de Henares o Torrejón de 
Ardoz, donde agrupaciones de allí nos pre-
guntan y quieren saber cosas de “la tierra 
de la rosa del azafrán”. Y ya nos gustaría 
saber, y a veces lo cuentan en sus cartas 
al director de Gaceta, qué les preguntan a 
nuestros paisanos en Alicante, con la bella 
Altea a la cabeza, en Riudoms o en tan-
tas poblaciones de Madrid. La conserje del 
edificio donde vivimos, que es colombiana, 
y lee de todo, nos pide de que le dejemos 
“la gran revista de tu pueblo  porque me 

gusta más que las típicas que me dejan, la 
veo más humana e interesante”. ¡Muchas 
gracias, señora! En ocasiones, nos la da 
ella de manos de la cartera que trabaja por 
la zona (hubo carteros de La Solana mo-
viéndose por la ciudad cervantina, y hasta 
hace poco, Gregorio Salcedo, “Goyo” para 
todos, con su vespa y todo, y los domingos, 
como árbitro. Bravo).

Y palabras, al fin, para quienes hacen 
esta Gaceta tan bien elaborada, trabaja-
da y coloreada. Gente joven, reporteros 
que demuestran ganas y oficio, amén 
de ofrecernos tantos actos culturales, 
deportivos, religiosos, o de cualquier 
ámbito como  se programan en la ac-
tualidad. Sentimos, y nos duele, cuando 
leemos algo triste, pero hay que ser op-
timistas siempre, y tratar de mejorarlo. 
¡Cuánto les hubiera gustado a los que 
no conocieron la Gaceta el haberla re-
cibido! Tiempos en los que, con tanta 
ilusión,  leíamos aquellos programas de 
feria, con fotos del bello Parque Muni-
cipal, su pozo blanco, arcos, la caseta 
del guarda... Y a esperar la ansiada feria. 
Seguro que todos guardamos muchos de 
aquellos libritos llenos de tipismo sola-
nero, anuncios de comestibles, de vino, 
tiendas de confección, de tejidos... Aho-
ra, también los vemos, y nos gusta, que 
muchas generaciones continúen la saga.

Sería algo grande tener en nuestras 
casas una biblioteca de Gacetas en un 
destacado rincón, a mano, para consultar 
de vez en cuando alguna página que hay 
que volver a leer, o una fotografía familiar 
tomada en día inolvidable... O volver a ver, 
más despacio,  cómo era nuestro pueblo, 
la plaza, los cines, iglesias y conventos... 
Y otras personas que ya no están, pero 
gracias a este gran libro bimestral llamado 
Gaceta puede que nuestro recuerdo sea un 
poco el de todos. De dentro y de los que 
salimos un día lejano ya. Y la Gaceta en la 
maleta también. ¡Galana de La Solana!

Luis Miguel García de Mora
Alcalá de Henares

Ya no hay cartas en el buzón; 
nos queda La Gaceta





Gaceta de La Solana90

La
 G

ac
et

a 
De

po
rti

va

 Bar La Paloma-CB La Solana tras su ascenso a Liga Autonómica.

 Rubén Bruno da órdenes durante un partido.

Solo un despistado, o un des-
pechado, pueden poner en 
duda el trabajo que el CB La 

Solana está haciendo con su can-
tera. Hablen hechos y callen canas. 
Esta temporada, el equipo cadete 
se ha proclamado campeón regio-
nal (y ha jugado el Campeonato de 
España), el femenino ha jugado las 
semifinales de CLM y el junior ha 
ascendido a la Liga Autonómica y 
ha ganado la minicopa regional. 
Quizás sea ocioso añadir la gesta 

del primer equipo, que ha logrado 
permanecer en Liga EBA con una 
plantilla llena de canteranos. Por 
eso, lo vivido el 21 de mayo en el 
pabellón ‘Antonio Serrano’ resu-
mió la estela que sigue dejando 
una de las escuelas de basket más 
reconocidas de la región. El Bar La 
Paloma-CB La Solana fue profeta 
en su tierra y alzó el título en la 
segunda categoría juvenil de Casti-
lla-La Mancha. La nueva hornada 
está lista para salir del horno.

“Hay que pelear por más cosas”

Rubén Bruno es el patrón de esta generación. Tras 
una temporada regular casi inmaculada y dos eli-
minatorias dominantes, la final four tenía que ser 
la culminación a un trabajo concienzudo, como así 
fue. “El objetivo mínimo era estar en esta fase, sa-
bíamos que teníamos plantilla suficiente y lo he-
mos conseguido”, declaraba a GACETA el técnico, 
y daba las gracias a los chicos y a la afición “que 
está con nosotros cada fin de semana”. A la pre-
gunta de qué tiene esta generación, su respuesta 
es clara: “Tiene la importancia que mucha gente 
no le da, y es que cada vez que vienen a entrenar 
no solo son compañeros sino amigos, y que salga 
quien salga me demuestra que puede estar en la 
pista, y eso le falta a otros equipos”. 

Otro dato positivo es que apenas cuatro jugadores 
cumplen la edad la próxima temporada, de modo 
que el grueso del plantel seguirá junto en Liga 
Autonómica. Sin olvidar el papel creciente de los 
cadetes, vigentes campeones regionales. “Los ca-
detes también aportan mucho y la generación está 
siendo muy buena; pero no nos podemos contentar, 
así que el año que viene tenemos que jugar por es-
tar en la fase final y seguir peleando por más cosas 
para el club”. Que no falte la ambición.

Una cantera sin fondo
El CB La Solana junior puso la guinda a otra jornada histórica para nuestro baloncesto base
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La Gaceta Deportiva

El pádel continúa su escalada. el tirón de la liga local, organizada por 
Es un deporte cada vez más de- el club ‘Los Galanes’. La última edición 
mandado y un buen ejemplo es congregó a 108 participantes, de los 

Reclaman una escuela de pádel

Los directivos del club de pádel ‘Los 
Galanes’ reclaman una escuela de 
base, aunque admiten que ellos no 
dan abasto para dirigirla. Creen que 
hay suficiente afición como para ha-
cer un trabajo de cantera, igual que 
ya sucede en poblaciones vecinas. 
El problema es que el Ayuntamiento 
tiene cedidas las escuelas deportivas 
municipales a los clubes federados, 
aunque alguno de ellos se ha he-
cho cargo de modalidades distintas 
a la suya. Veremos si el deseo del 
club ‘Los Galanes’ tiene viabilidad y  
encaje. Ojalá. 

Una liga en alza

cuales 20 mujeres. Un récord en la to-
davía joven historia de esta competición 
doméstica. Detrás hay un importante 
esfuerzo de la gente del club, que se afa-
na por organizar no solo esta liga, sino 
otros torneos alternativos, como el de 
carnaval o el de feria, entre otros.

 Ganadores de la útlima liga.
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Aurelio MAroto 

No diga Alberto, diga simplemente Sancho. El núme-
ro que va detrás es lo de menos, porque son tantos 
que casi nos perdemos. La saga es interminable des-

de que la inició Gabriel Ruiz Santa Quiteria, el padre de los 
Sanchos. Varias generaciones después, el pequeño Alberto se 
abre paso en la cantera del Real Madrid. Es toda una ironía 
para una familia tan culé, pero seguro que el chaval solo pien-
sa en blanco. 

Hace pocas semanas, Alberto Ruiz Santa Quiteria Intilla-
que “Sancho” se doctoró en LaLiga Promises, el torneo alevín 

donde juegan los mejores equipos. Fue titular, marcó goles y 
dio un recital de fútbol que le valió el título de su club y el de 
MVP (jugador más valioso). Alberto lleva el diez a la espal-
da, el número que llevaron Maradona, Zico, Laudrup, Zidane 
o Platini, y el que lleva Modric en el equipo merengue. Un 
peso añadido, pero también una ilusión. Es muy pronto para 
hablar de una futura estrella. El fútbol está lleno de estrellas 
estrelladas. Pero nadie discute que el pequeño de los Sanchos 
tiene un talento natural, probablemente heredado de su pa-
dre Manolo, y también de su tío Carmelo, dos virtuosos de la 
prolífica cantera amarilla. La palabra clave es ‘prudencia’, en 
la misma medida que ‘paciencia’. Lo que venga vendrá. Por 
fortuna, está muy bien aconsejado.

Alberto ‘Sancho’ brilla en el Real Madrid

El CF La Solana terminó 
la primera temporada de ges-
tión de la Escuela Municipal 
de Fútbol con un acto de ‘gra-
duación’ en La Moheda. Más 
de 200 alumnos y alumnas han 
teñido de amarillo los campos 
de la provincia y región en los 
últimos meses, demostrando la 
buena salud de nuestra cantera  
futbolística. A los chiquillos de 
la escuela se han unido los equi-
pos de discapacitados, que han 
puesto la guinda al pastel. Atrás 
queda un trabajo ímprobo de los 
directivos y monitores. El pri-
mer año siempre es el más difícil, 
pero se han sentado los cimien-
tos y eso es lo más importante. 

Más de 200 alumnos alimentan nuestra 
cantera futbolística

 Alberto con Iván Romero en La Moheda. Presente y futuro juntos.  Alberto con su 'bota de oro' de La Liga Promises.

 El campus del CF La Solana recibió la visita de Fran Manzanara y Alfonso Candelas.
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Si hay una fábrica capaz de producir con una asiduidad real-
mente sorprendente, esa es la Escuela de Atletismo de La So-
lana. Esta última temporada hemos tenido ejemplos notables, 
con resultados muy buenos en las distintas citas provinciales 
y regionales a nivel escolar. En este número destacamos a dos 
nuevas perlas de nuestra cantera: Ainhoa Gómez-Pimpollo y 
Mercedes Santos-Orejón, aunque no son las únicas.

Por un lado, Ainhoa ha debutado en un Campeonato de 
España en categoría sub-14. Con solo 13 años, se ganó el bi-
llete tras un año brillante en las pruebas más domésticas. Fue 
subcampeona regional en 80 metros vallas, bronce en 150 
metros lisos y relevo 5x80, y también cuarta en los 80 metros 
lisos. En este debut nacional, en León, la joven solanera ter-
minó en la posición vigésimo séptima. Participó en el triatlón 
A, que se componía de 80 ml, 80 vallas y peso. Por otra parte, 
Mercedes Santos-Orejón se proclamó campeona regional de 
1.500 obstáculos sub-16, con billete para disputar por tercera 
vez el nacional. Será el Campeonato de España por Federa-
ciones Territoriales, que se celebrará en Gijón el próximo mes 
de octubre. 

El karate solanero sigue brillando

GACETA publicó en su número anterior un amplio repor-
taje dedicado al club Dojo Shotokan de karate, que brilla con 
luz propia en el panorama autonómico. La última demostra-

La Solana, fábrica de atletas
ción fue el pasado 18 de junio en la final de la Liga Kaizen, 
celebrada en Toledo. Más de 500 deportistas de toda la re-
gión, además de Madrid, Aragón y Valencia, participaron en 
las categorías de Iniciación (hasta cinturón naranja) y Avan-
zado. Los nuestros desplazaron a 18 karatecas y se trajeron 13 
medallas, de las cuales 3 de oro, 4 de plata y 6 de bronce, con 
un meritorio quinto puesto en el medallero, y primero en ka-
tas. El conjunto de resultados de la liga otorgaron el título de 
“Grand Winner” a Nerea García-Uceda, Nicolás Rodríguez, 
Rocío Delgado y Félix Gómez-Pimpollo. Fue la guinda a una 
excelente temporada.

 Varios de los nuestros con Babakar Seck, subcampeón del mundo de kumite.

 Ainhoa con su entrenador Pedro Juli.  Mercedes Santos-Orejón en plena carrera.
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 Participó gente de todas las edades.

Deporte y solidaridad pedalean juntos
mezcló deporte con medio ambiente, convivencia y también 
solidaridad, ya que se recaudaron fondos para la Asociación 
de Cáncer de Mama Metastásico (ACMM). Hay que destacar 
el trabajo de Bikesol en la organización. A la salida y a la lle-
gada se instaló un puesto de venta de merchandising montado 
por la ACMM. Se recaudaron 1.619 euros. 

Alrededor de 300 aficionados se subieron a lomos de 
sus máquinas de dos ruedas y dieron vida al Día de 
la Bicicleta, que se celebró el 1 de mayo en un am-

biente festivo y con una temperatura ideal. La tradicional cita   Puesto de venta de la ACMM.
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 Fran Manzanara, el pasado 23 de junio en la Plaza Mayor.

MAríA Muñoz 

El solanero Fran Manzanara vuel-
ve a jugar en la Liga de Fútbol
Profesional a sus 26 años. Lo ha

logrado con su equipo, el Racing Club 
de Ferrol, ascendiendo a una esperada 
2ª División tras tres lustros sumergidos 
en 2ª División B y 3ª.   Su equipo se ha 
proclamado campeón del grupo I de 
Primera Federación. Fran vuelve a un 
terreno conocido y con las pilas muy 
cargadas gracias a la unión del vestua-
rio ferrolano. 

Francisco Jesús López de la Manza-
nara Delgado (La Solana, 12-9-1996) 
forjó sus primeros pasos en el fútbol 
con el juvenil del CF La Solana, pasando 
por numerosos equipos que le han dado 
la experiencia y el camino para poder 
añadir este ascenso al palmarés de su 
carrera futbolística. Nos cuenta que con 
poco más de 14 años no podía imaginar 
llegar a tener las oportunidades que la 
vida le ha ido brindando. “¿Cómo que 

el Valencia a mí?”, fue la primera im-
presión que el futbolista tuvo cuando 
alguien le comentó el interés que des-
pertaba en el equipo ché. Aunque el Va-
lencia CF descubrió su habilidad como 
centrocampista, pronto otros equipos, 
como el Atlético de Madrid, también 
apostaron por del talento solanero y 
una temporada más tarde fue cedido al 
Jumilla para jugar en Segunda B.

El teléfono no paraba de sonar y las 
oportunidades seguían llegando para el 
centrocampista. En el verano de 2016 se 
unió al equipo filial del UD Levante, lo 
que supuso un importante paso hacia 
LaLiga durante la temporada 2018-2019, 
donde debutó en Huesca y volvió a jugar 
varios partidos en la élite, entre ellos uno 
en el Sánchez Pizjuán de Sevilla como 
titular. En el siguiente período fue cedi-
do a la Ponferradina y en 2020 se separó 
del club granota para unirse al CD Nu-
mancia. Un año más tarde, en el verano 
de 2021, se dirigió a Ferrol, su actual 
equipo, junto a su compañero solanero 

Leal a sus raíces solaneras

Con La Solana por bandera y siguiendo 
fielmente al equipo donde empezó, el 
futbolista tiene claro su consejo hacía 
los más jóvenes que siguen su ejemplo 
en la localidad: “Puede llegar mucho 
ruido de fuera, pero tú debes tener tu 
cabeza centrada en lo que estás ha-
ciendo, ir poco a poco y con los pies 
en la tierra”. Recuerda con mucho cari-
ño y respeto estas palabras de Manolo 
Sancho, que asegura que le ha hecho 
crecer a él y a muchos otros que han 
salido también de la gran fábrica de 
futbolistas de La Solana. 

“La clave es tener los pies en la tierra”
Fran Manzanara regresa a Segunda División gracias a “la unión y el talento en el Racing Ferrol”. 
Tiene claro que la clave es la humildad

Alfonso Candelas. En el equipo gallego 
ha vuelto la Liga de Fútbol Profesional.

Fran tiene claro que, aunque su ca-
rrera como futbolista llena, además de 
él, a su madre, reconoce que es muy 
complicado e inevitable en algunos 
momentos no acordarse de los suyos. 
“Me fui a un sitio donde veías a juga-
dores de Primera División e ibas con la 
ilusión” –nos dice- y aunque ha habido 
varios momentos duros que han inten-
tado tumbar esa alegría, la unión de los 
suyos y el apoyo constante le han hecho 
crecer, si cabe aún más, tanto a nivel de-
portivo como humano.

“No sabría decirte si entre Levante o 
Racing de Ferrol, porque en ambos he 
vividos cosas muy bonitas y difíciles de 
olvidar”, subraya cuando habla de mo-
mentos clave en su carrera. Aunque el 
centrocampista ha pertenecido a mu-
chos equipos, las camisetas que más 
alegrías le han dado oscilan entre la 
del Levante, por su debut en Primera, 
o la del Ferrol, no solo por el ascenso a
Segunda División, sino por la satisfac-
ción que deja el trabajo bien hecho, un
banquillo unido, paciente, constante y
trabajando por una meta común. El ‘A
Malata’ (nombre del estadio ferrolano)
y los jugadores viven, ahora más que
nunca, el verde, tras 17 años de ausen-
cia en la élite.







Gaceta de La Solana 99

La Gaceta Deportiva

Iván Romero 
vuelve al Sevilla
Aurelio MAroto 

La gran temporada de Iván Romero en el CF Tenerife 
no ha pasado desapercibida y el Sevilla FC ha vuelto 
a incorporar al delantero de La Solana en su primera 

plantilla, de momento para hacer la pretemporada. El nuevo 
entrenador sevillista,  José Luis Mendilíbar, es conocido por 
su apego a los jugadores de la cantera, aunque el regreso de 
Iván a Nervión no hubiera sido posible sin su desempeño en 
la isla. Otra cosa es que se pueda quedar en el primer equipo 
esta temporada, pero por algo se empieza.

 Iván Romero vuelve a Nervión.

 Candelas en acción.

Candelas jugará en 
el histórico Hércules

El solanero Alfonso Candelas jugará en uno de los clu-
bes históricos de nuestro país: el Hércules de Alicante.
Llega procedente del Linares Deportivo, de Primera

RFEF. Aunque es un ‘descenso’ de categoría para Candelas, 
ya que baja a Segunda RFEF, no ficha por un club cualquiera. 
Decir ‘no’ a todo un Hércules es difícil y presumiblemente 
confeccionará una plantilla para volver, como mínimo, a la 
tercera categoría del fútbol nacional.
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El CF La Solana ha cambiado su modelo de trabajo se-
manal y la decisión no ha pasado desapercibida entre 
la afición. El primer equipo entrenará cinco días y en 

horario matinal, lo que supone un cambio radical en la me-
todología, en el concepto. Las dudas entre los aficionados son 
razonables, básicamente por el miedo a lo desconocido. Pero 
sucede que los tiempos cambian y las circunstancias exigen 
un reciclaje. La Tercera División –ahora Tercera RFEF- se ha 
profesionalizado, sin más. Y hay dos opciones: aceptar el de-
safío o seguir como estábamos. Lo primero es una aventura, 
lo segundo es condenarse a sufrir. 

La junta directiva sabe de qué habla. La temporada pasa-
da hizo un esfuerzo y el equipo descendió de categoría; solo 
una milagrosa reestructuración “devolvió” a La Solana a ca-
tegoría nacional. Confeccionar una plantilla amateur, con 
tres entrenamientos nocturnos a la semana, es como mínimo 
arriesgado si se quiere algo más que ser un eterno sufridor, 
y probablemente un equipo ascensor. La pregunta es: ¿Tiene 
derecho el CF La Solana a ser algo más en Tercera RFEF? Por 
supuesto que sí. 

A nadie se le escapa que este cambio exige sacrificios, entre 
ellos la dificultad natural de mantener parte de los jugadores 

CF La Solana, cambio de modelo

locales por razones laborales. Cada vez es –y será- más com-
plicado compaginar trabajo con fútbol en esta categoría. El 
CF La Solana solo se anticipa a lo que ya es una realidad. Va 
siendo hora de no pensar como equipo pequeño. Toca confiar 
en el nuevo entrenador, Armindo Ceccón, y en la directiva, 
que insiste en que el presupuesto será prácticamente el mismo 
que el de esta última temporada. Quizás sea una cuestión de 
repartir mejor los recursos. O sea, hacer más con lo mismo.  

 Armindo -segundo por la izquierda- y Venturini -centro- en su presentación.
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Curva antiguo pajero

Avenida de la Constitución junto al parque municipal. Bruja. En dicho lugar se erige ahora el colosal complejo de 
A la derecha, se ubicaba el antiguo pajero, pequeña piscinas municipales y la sede de Cruz Roja La Solana. Toda-
explanada donde montaban las atracciones de feria vía se mantienen los añejos árboles y los servicios municipa-

hasta el año 1.994. Se accedía desde el parque por unas pe- les. El remoto Land Rover que pasaba por allí en el momento 
queñas escaleras, donde siempre había alguna tómbola. Una de realizar la fotografía, no estaba parado en el actual semá-
vez arriba, el delirio para grandes y pequeños con los coches foro, entonces inexistente. El asfaltado de la calzada, tampoco 
de choque, el Scalextric, el Zig-Zag, o el clásico Tren de la se parece mucho al actual. 
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Ermita del Humilladero

Un humilladero es aquel lugar devoto, marcado con 
una imagen o con una cruz sobre un pedestal, que 
hay en la entrada de algunos pueblos y junto a 

ciertos caminos. La vetusta ermita del Humilladero, cons-
trucción barroca de cruz latina que data del siglo XVIII, se 
mantiene impertérrita con su clásico cimborrio a cuatro 
aguas. Por una de esas vías, llegaba la virgen de Peñarro-

ya a La Solana hasta el año 1.973, fecha en que cambió la 
ruta hacia su castillo. El cerramiento del recinto se produjo 
tras el cambio de milenio, añadiendo posteriormente otros 
elementos ornamentales como la réplica de la patrona en 
forja inaugurada ahora hace un año. Antes, lugar de solaz 
para los vecinos. Ahora y siempre, un rincón para el rezo y 
veneración a la madre. 
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Dos instantáneas de la Plaza de Don Diego, con el edi-
ficio homónimo a la derecha, y medio siglo de dife-
rencia entre ambas. El palacio fue comprado por el 

Ayuntamiento en el año 1988 y reformado entre los años 1990 
y 1993 a través de la primera Escuela Taller de La Solana. Fue 
residencia de los condes de Casavaliente y después se convirtió 
en centro cultural con sala de exposiciones, auditorio y aulas 

de formación, además de Oficina de Turismo. A principios de 
los 2.000 cambiaría su color original de tonos ocres por el azu-
lado actual. En 1981 fue declarado Monumento de Interés Ar-
tístico. Destaca el espectacular aumento de automóviles desde 
entonces, han proliferado tanto como las palomas de la zona. 
El domicilio particular situado a la izquierda, también ha mo-
dificado su fisionomía exterior como se aprecia en la imagen. 

Plaza Don Diego
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Calle Real

Más de cuarenta años distan entre estas dos fotogra- patio del antiguo colegio San Luís Gonzaga, que se ubicaría 
fías de la céntrica calle Real. Hasta la década de los allí hasta el año 1.977. A la derecha, la casa de Travesedo que 
ochenta del siglo pasado se llamaba calle Arraño. se transformaría posteriormente en una considerable pro-

El cambio de nomenclatura también llevó aparejada una im- moción de viviendas. Llama la atención aquella arcaica ‘pava’ 
portante transformación lumínica y de su pavimento, apenas aparcada cuesta abajo en sentido contrario al actual. Las nue-
inexistente hasta entonces. El edificio de la izquierda, del vas construcciones no dejan ver la torre de la parroquia de 
que sobresale una frondosa vegetación, corresponde con el Santa Catalina como antaño. 
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PAulino SÁnchez delGAdo 
(croniStA oficiAl de lA villA)

Como el resto de años de la dé-
cada de los setenta del pasado 
siglo, el año 1973 trajo a La So-

lana una serie de novedades en distintos 
ámbitos. Fue aquel un año que, a nivel 
nacional, muchos historiadores consi-
deran como el del inicio de la transición 
a la democracia por los hechos ocurri-
dos a partir del 20 de diciembre.

Cuando el calendario señaló el pri-
mer día del año en La Solana, había una 
división sobre un acontecimiento que 
iba a tener lugar el lunes 22 de enero. 
Para ese día se anunciaba que el trasla-
do de la Patrona, la Virgen de Peñarro-
ya,  hasta el Castillo, no se realizaría 
por el habitual camino por el que había 
transitado durante siglos.

La mecanización había hecho que en 
los últimos años fueran escasos los vehí-
culos que acompañaran a la Patrona por 
el camino centenario. Por ese motivo, la 
Comisión de Cultos acordó el cambio de 
itinerario, tanto para la marcha en enero 
como para el retorno en septiembre. En 
una octavilla distribuida por la cofradía 
mariana se indicaba que la marcha de la 
imagen se realizaría de la siguiente for-
ma: “[A las] diez de la mañana, salida de 
la Ermita del Humilladero, pasando por 
las calles de Don Rodrigo, Avenida de los 
Mártires, Plaza de la Marquina, Pache-
co,  Antonio Maura, Rasillo del Cristo del 
Amor, Emilio Nieto, Eloy Gonzalo, hasta 
la explanada de la Plaza de Toros, donde 
se realizará la despedida oficial.”

Pero la novedad principal consistía 
en el recorrido hasta el Castillo, que 
sería: “…por la carretera de Tomelloso 
a empalmar  con la de Ruidera hasta el 
Santuario. Los que deseen  acompañar 
a la imagen irán en caravana, con los 
medios mecánicos para lo cual pueden  
recoger el número de orden para su co-
locación en la citada caravana, con cinco 

días de antelación, en casa del Mayordo-
mo don Federico del Rey, Convento 27”.

Fue una decisión que levantó polé-
mica, tanto a favor como en contra, y 
que medio siglo después sigue latente 
en algún sector. Pero la verdad es que 
la mayor parte de los habitantes de la 
localidad sólo conocen ese recorrido 
del camino por las fotos que recuerdan 
aquellos traslados.

La Virgen volvería en septiembre 
por la misma carretera por la que se 
había marchado en enero. Fue recibi-
da y abierto el cochecillo por parte del 
alcalde, Manuel García-Cervigón, en 
un altar ubicado en una era cercana a 
la carretera de Tomelloso. En la imagen 
que adjuntamos, tomada desde lo alto 
del Silo, se puede contemplar cómo era 
la urbanización por entonces.

SEGUNDO PREGÓN DE SEMANA SANTA

La Semana Santa de aquel año con-
tó de nuevo con pregón. Desde el año 
1956 no se había celebrado y fue el esce-
nario de la poco antes inaugurada Casa 
de Cultura donde se celebró el segundo 
en la localidad, que pronunció el que 
pocos meses antes había sido nombra-
do Cronista Oficial de la Villa, Antonio 
Romero Velasco.

CON 107 GOLES A FAVOR, 
LA SOLANA CAMPEÓN

Era el cántico de los aficionados 
que luego fundaron la Peña El Cen-
cerro que, con letra de ellos mismos 
y con la música de la canción “Y viva 
España”, la adaptaron bajo el título 
“Y viva Solana”, recordando lo que 
había sido la temporada 1972-73 del 
CF La Solana, que bajo la presiden-
cia de Basilio Luna y teniendo como 
entrenador a Paco Gálvez, conseguía 
ascender a Segunda Regional. En ese 
cántico se recordaba así:

Con sus 107 goles a favor,
y 27 en contra nada más,
La Solana ha sido campeón
del grupo V de Tercera Regional.

El equipo que logró proclamarse 
campeón estuvo formado por los si-
guientes jugadores: José Luis-Blas, Ca-
sas, Flores, Re, Marcial, Pérez, Manolete, 
Olmedo, Manzano, Severino (Marín) y 
Luis. (Gabriel).

CORPUS, NUEVAMENTE EN CARROZA

En la procesión del Corpus volvió a 
salir la Custodia nuevamente en una ca-
rroza, como lo había hecho antes de la 
guerra de 1936. Los hermanos de la Sa-
cramental habían adquirido una nueva 
Custodia y un templete que colocaron 
en la carroza de la Virgen de Peñarroya 
para desfilar por las calles en la tradicio-
nal procesión del Corpus.

La Solana hace 50 años

1973, el año de la Virgen por la carretera, 
el Inma Park y los 107 goles a favor

 Programa original de la inauguración del Inma Park.
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LLEGA EL TELÉFONO AUTOMÁTICO

En julio de 1973 comenzó a funcio-
nar en la localidad el teléfono automáti-
co. Hasta  ese mes, La Solana contaba en 
la Plazuela de la Marquina, en el edificio 
donde luego se construyó el complejo 
Plazcom, con la central telefónica, En 
la misma, las encargadas de la centralita 
escuchaban a las personas que en su do-
micilio contaban con aparato telefónico 
y los descolgaban solicitando un deter-
minado número. Utilizando una clavija, 
ponían en contacto con el número soli-
citado. Todos esos trámites concluyeron 
con la entrada en funcionamiento de la 
central automática y el abonado habla-
ba directamente desde su domicilio. 

Otra novedad que llegó fue la insta-
lación de una cabina telefónica para que 
las personas, que mediante  la introduc-
ción de una moneda podían llamar sin 
necesidad de contar con teléfono en su 
domicilio. Fue en noviembre cuando se 
instaló la primera cabina en la entonces 
Plaza del Caudillo.

FERIA CON NUEVA TERRAZA  
PARA BAILES

Una de las novedades de la feria de 
1973 fue la inauguración de la nue-
va terraza de baile en las cercanías del 
parque, en el terreno donde unos años 
antes se montaban los circos y teatros. 
El terreno había sido adquirido por el 
empresario hostelero Bernardino Ca-
rrascosa, que levantó una terraza de 
baile a la que denominó Inma Park. 
Comenzó a funcionar en esa feria. Por 
el escenario desfilaron, además de mu-
chos conjuntos musicales de entonces, 
cantantes de la talla de Conchita Bau-
tista, Daniel Velázquez, y grupos como 
Los Mismos. Además, la feria también 
tenía la veterana terraza de baile Club 
Bahía, que regentaba desde principio 
de los sesenta el barman Agustín, con 
atracciones como el cantante Mochi y el 
grupo Los Tamara.

El Real de la feria contó con nu-
merosas atracciones, casetas, además 
de circos y el popular Teatro Chino 

de Manolita Chen. En el anuncio que 
realizaba sobre su actuación en La So-
lana señalaba que cada día tendría tres 
funciones, a las 8,15 de la tarde, 10,30 
de la noche y 12,45 de la madrugada. 
Cada función contaba con 50 artistas y 
20 “bellísimas señoritas”.

La proclamación de reina y damas 
fue en la Plaza del Caudillo, siendo pre-
gonero Marciano Cuesta Polo. El único 
festejo taurino fue una novillada con 
Lorenzo Manuel Villalta, Israel Quilón 
y Enrique Carmona.

El II Trofeo de fútbol “Rosa del Aza-
frán” se disputó por el sistema de elimi-
natoria, con los equipos San Diego, Ca-
rolinense, Alcalá y La Solana. Los dos 
últimos jugaron la final y ganaron los 
amarillos por 4-0.

Y entre otras actividades, hubo dos 
exposiciones de pintura, una del reco-
nocido pintor solanero Isidro Anteque-
ra y otra con los ganadores del concurso 
que por entonces se convocaba.

 Primera llegada de la Virgen de Peñarroya por carretera.
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LA VENDIMIA: COSECHÓN PESE  
A LA SEQUÍA

No fue 1973 un año de muchas llu-
vias y la opinión generalizada era que 
la cosecha sería escasa. Contra todos 
los pronósticos, la cantidad de uva que 
llegó a las bodegas desbordó todas las 
previsiones. La cooperativa Santa Cata-
lina tuvo que recibir uva que el resto de 
bodegueros no tenía capacidad de mol-
turar, teniendo que arrendar numerosas 
pequeñas bodegas, tanto en La Solana 
como en Manzanares.

NUEVO CUARTEL DE LA GUARDIA CIVIL

Desde que en el siglo XIX La Solana 
contó con puesto de la Guardia Civil, 
el cuartel estuvo ubicado en el edificio 
con puerta principal a la calle Torrecilla 
(actual Centro de Mayores) aunque una 
parte daba a la calle Cervantes, donde 
se encontraban ubicadas las caballeri-
zas, pues en aquellos años aún recorrían 
los campos los guardias a caballo. Des-
de el mes de octubre el cuartel se tras-
ladó al edificio donde actualmente está 
ubicado, la antigua carretera de salida a 
Villanueva de los Infantes.

LAS ÚLTIMAS ELECCIONES  
MUNICIPALES DEL FRANQUISMO

En noviembre se celebraron las últi-
mas elecciones municipales del perio-
do conocido como “Franquismo”. En 

La Solana, el Ayuntamiento lo forma-
ban el alcalde, designado directamen-
te por el Ministro de la Gobernación. 
El número de concejales eran 12, cua-
tro elegidos por el denominado “tercio 
familiar”, otros cuatro por el “tercio 
sindical” y los otros cuatro por el “ter-
cio de entidades”,  que se renovaban 
en su mitad cada tres años, es decir, 
dos concejales de cada tercio. Para ser 
candidatos se debía tener el aval del 
Consejo Local del Movimiento, por 
lo que no todos los que deseaban po-
dían presentarse a cada elección, en la 
que a los concejales del primer tercio, 
el familiar, lo elegían los cabezas de 
familia. Los ediles del tercio sindical 
eran elegidos por los representantes 
de la Organización Sindical, mientras 
que los del tercio de entidades eran 
elegidos por los concejales de los dos 
tercios anteriores.

En la convocatoria de las elecciones 
del año 1973 fueron elegidos por el 
tercio familiar tres concejales, no dos, 
debido a que se tenía que cubrir una 
vacante por dimisión de un concejal. 
Fueron elegidos Francisco Luna Velas-
co, Francisco Fernández Suárez y Pedro 
García Velasco. Por el tercio sindical 
pasaron al Ayuntamiento Francisco 
Romero de Ávila Serrano y Santiago 
García-Catalán Chaparro. Los dos con-
cejales del tercio de entidades fueron 
Pedro Ruiz Santa Quiteria Sánchez y 
Francisco Toboso López-Villalta.

¡LOS NIÑOS YA NACEN  
EN LOS HOSPITALES!

La construcción de los hospitales 
de Manzanares y Valdepeñas trajo una 
importante novedad para las solaneras: 
podían parir en uno de esos centros sa-
nitarios. Entonces no eran conocidos 
como hospitales, sino ‘residencias’, un 
término que aún siguen empleando al-
gunas personas al referirse a ellos. Por 
ese motivo, salvo alguna excepción, las 
mujeres se trasladaban a esos centros 
para el  correspondiente alumbramien-
to. Al nacer en otras localidades, a la 
hora de ser inscritos en el Registro Civil 
se indicaba como nacidos en ella. Con 
el paso de los años se subsanó esa ins-
cripción y se pudo señalar en el mismo 
como nacidos en La Solana.

SE MARCHAN LAS OFICINAS  
DE LA EMPRESA ELÉCTRICA

Durante muchos años, la empresa 
concesionaria de suministrar energía 
eléctrica a la localidad contó con ofi-
cinas en la calle Convento. Luego se 
trasladaron a la calle Monjas. Pero a fi-
nales de 1973 la empresa las cerró y las 
gestiones relacionadas tenían que reali-
zarse en la oficina comarcal de Manza-
nares, lo que motivó muchas quejas de 
los usuarios, aunque ya no volvieron a 
La Solana.

EL ATENTADO CONTRA  
CARRERO BLANCO

Pocos días antes de finalizar el año, el 
20 de diciembre, se producía en la calle 
Claudio Coello de Madrid el atentado 
contra el presidente del Gobierno, Luis 
Carrero Blanco, asesinado a manos de 
la banda terrorista ETA.

Esa muerte daba paso a lo que mu-
chos historiadores han considerado 
como el comienzo de la Transición. 
El entonces Jefe del Estado, Francisco 
Franco, aún continuó casi dos años en 
el cargo, pero en 1974 ya se iniciaba la 
llegada del “aperturismo”, es decir, el 
inicio de la transición a la democracia 
que llegaría en el año 1977 con las pri-
meras elecciones con partidos, celebra-
das el 15 de junio. Los diputados y sena-
dores salidos de las urnas elaboraron la 
Constitución que los españoles aproba-
mos el 6 de diciembre de 1978.

 Antiguo cuartel de la Guardia Civil.
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Caminar y Contar

Una alabanza, muchas, merecen 
las plazas mayores por tanto 
como nos ofrecen, por las veces 

que las cruzamos, mencionamos, por 
ser testigos eternos de juegos, paseos, 
encuentros, charlas… La vida alrededor 
de una plaza, la de cosas que han acae-
cido en ellas, las gentes que conocimos, 
los momentos vividos… Ya de chicos, 
solíamos oír una frase en casa, o por la 
calle, muy corta: “Voy a la plaza”; si era 
por la mañana se adivinaba rápido dón-
de se podía ir a esas horas y con un ces-
to, una fiesta casi, ir a la plaza, ya saben, 
era ir a hacer la compra diaria, o para 
varios días. Al ir a la escuela ya había 
en el ambiente un rico olorcillo por los 
alrededores de esos que no se olvidan, 
una más de nuestra niñez, tan llena de 
cosas sencillas y hermosas. Y cuando 
podíamos la muchachada, en sábado o 
vacaciones, nos apuntábamos entusias-
mados a acompañar a nuestros padres, 
y hasta nos enristraban otro cesto y nos 
cargaban con un melón, o dos, pensan-
do siempre que nos darían un premio 
en forma de un par de tallos, o un hela-
do en los calientes veranos. Era la plaza 
un espectáculo. Se pone uno a recordar 
y es que “vemos” aquel escenario, aun-
que lloviera y bien, cómo estaban colo-
cados los puestos y cómo eran quienes 
nos atendían. Y el sabor típico de las ta-
bernas, y el trasiego de la animada posa-
da, y el hombre que vendía “tortasoles”, 
pues ya se acercaba la fiesta de la Virgen 
de Peñarroya. Hombres y mujeres tan-
tos años allí trabajando en las plazas de 
pueblos nuestros y de otros muchos que 
nos han hablado. Como después en los 
mercados municipales, con las mismas 
personas, además, más las nuevas gene-
raciones siguiendo la tradición. Había 
otra frase, muy solanera, que se decía 
mucho, y quizás siga, que era “voy a ha-
tear”, o a hacer el hateo, que seguro vie-
ne de hato, claro, hacer un hato. Y otra 
más, muy oída antaño, “voy al cuarto”, 
muy familiar, pues era —y que sea— ir 
a una frutería, a una carnicería o pesca-
dería, algo entrañable, claro. Un cuarto 
de… estar a gusto, sin prisas…  

En la villa de Torrelaguna, cerca de 
Alcalá, un grupo de veteranos nos in-
dicó un mesón por si queríamos comer, 

al tiempo que nos hablaban de lo bien 
que los trató Paco Martínez Soria ro-
dando “El turismo es un gran invento”, 
y que “echaron” unos cigarros con él en 
su coqueta plaza. Nos hubiera gustado 
ver la escena. Otro, recordaba los días 
de toros y los carros, hasta una película 
con Francisco Rabal toreando… bue-
no, un torero “igual que él”, apuntó uno 
más que se unió a la tertulia, y soltó una 
“bomba”: Vieron a Sofía Loren muy de 
cerca, le gustaba mucho el pan y los ri-
cos productos de la tierra, como a Frank 
Sinatra y a Cary Grant que rodaron es-
cenas de “Orgullo y pasión” en los años 
50. Luego se quedaron “mudos” cuando 
otros paisanos la descubrieron bañán-
dose en el Jarama…

En la Plaza de Cervantes de Alcalá 
nos hemos encontrado muchos días 
con gentes de La Solana, matrimonios 
que llegaron en los años 60 y 70 dejando 
atrás pueblo, casas, familias… pero con 
la esperanza siempre de volver, claro, 

esa palabra tan hermosa. Vuelta a las 
raíces. Recordamos a una señora, Ara-
celi, buenísima, que se enteró de nues-
tra “mili” allí y muchas tardes aparecía 
en el CIR (Centro de Instrucción de 
Reclutas) con su bolsa de fruta y dulces 
y les decía a los guardias de la puerta: 
“Buenas tardes, ya me iréis conocien-
do, porque vengo a ver a Luis, mi pai-
sano, somos de La Solana”. Nos emo-
cionaba la mujer cuando la veíamos 
llegar. “¡Ay, Luisito, qué alegría de ver-
te!”. Y a nosotros, claro. Al volver, sin 
esperarlo, de nuevo a Alcalá, fuimos 
a visitarla, a devolverle la alegría… Le 
dijimos que estábamos en una pensión 
en la plaza. No habría espacio ahora 
para contarles momentos, invitacio-
nes a su casa, su esposo, Juan Julián, 
sus hijos Regina y José, todo su cariño, 
igualmente. ¡Y cuántas veces nos espe-
raban ahí, sentados en un banco! Y, a 
menudo, con más paisanos.

       Luis Miguel García De Mora

En la plaza

 Plaza Mayor de La Solana en los años 80 del siglo pasado.
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Feriantes en  
el viejo ‘pajero’

Muchos recordamos todavía las atracciones de feria 
en el desaparecido ‘pajero’ del parque. Los niños 
acudíamos raudos a ver cómo montaban los co-

ches eléctricos o el zig-zag en los días previos a la feria. En 
esta imagen podemos ver a los feriantes en pleno proceso de 
montaje, ese año con noria incluida, una atracción que solo 
venía de vez en cuando. Aquel recordado ‘pajero’ es el mismo 
lugar donde hoy nos zambullimos cada verano para disfrutar 
de un día de piscina. 

Obispo al volante

La mayoría de nuestros lectores no sabrán quiénes son 
estos tres hermanos subidos a un cochecito de feria. Y 
quizás se sorprendan cuando les digamos que el niño 

del centro, al volante del vehículo, es Santos Montoya Torres, 
actual obispo de Calahorra. La imagen está tomada a finales 
de los años 60, cuando monseñor Montoya tendría apenas 
dos años. Quién iba a decir por entonces el viaje que le espe-
raba a ese niño nacido y criado en La Solana…

A lomos del poni

Estamos en los años 60 del siglo pasado. Aquí vemos a 
dos amigos subidos a lomos de un poni durante la fe-
ria de Santiago y San Ana. Están junto a la fuente del 

parque, que se adivina en la parte superior de la imagen. Los 
jinetes son Eusebio García-Catalán (con corbata y cigarro) y 
Miguel Cijes, que miran a la cámara mientras el equino trota 
tranquilo. Eran tiempos donde la ley de protección animal 
estaba aún lejos, tanto desde el punto de vista teórico como 
práctico. Eran otros tiempos, era otra mentalidad. 
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Año 1981. La Moheda. Aún faltaban diez años para la 
primera siembra del césped natural, aunque los ves-
tuarios de detrás ya hacen muy reconocible dónde 

estamos. Este equipo que ven es el juvenil del CF La Solana, 
en los prolegómenos de un partido. La modestia era tal que 
aquellas camisetas no tenían ni escudo. Arriba, de izquierda 

a derecha: Gabriel Sevilla, Romero ‘Sandía’, Regino, Pepe ‘Pe-
rules’, Paco Almarcha y Valencia. Agachados: Antonio Serra-
no, Pedro ‘Apechisques’, Manolo ‘El jardinero’, Toni y Víctor 
Carrillo ‘Vituta’. Varios de ellos llegarían a jugar en el primer 
equipo. Uno de ellos fue Vituta, que desgraciadamente falle-
ció de forma repentina hace algunos años. 

Aquel CF La Solana juvenil
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Orgullosos de ambas

En La Solana podemos presumir de muchas cosas, y una zareno, que ya tenía 17 años de vida, era la gran favorita allí 
de ellas es la tradición que tenemos en música de corne- donde actuaba. La del barrio del Santo estaba recién creada y 
tas y tambores. Hemos recuperado estas dos imágenes, luchaba por consolidarse. Hoy en día, los solaneros tenemos 

que muestran a las bandas de Jesús Rescatado y San Sebastián la suerte de contar con dos grandes bandas, cada cual con su 
en abril de 1982, en la localidad de Daimiel. La banda del na- estilo y con el peso de su historia detrás. Orgullosos de ambas.
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Tiempos de cartapacio y catón

Eran tiempos de leche en polvo y 
remiendos en la ropa, de carta-
pacio y catón. Años todavía de 

carestía los 60 del siglo pasado, a pesar 
de que España ya se desperezaba tras la 
dura posguerra. He aquí una estampa 

perfecta de aquellos niños solaneros, 
con su maestro a la cabeza. Estamos 
en el año 1962, en las antiguas escuelas 
del convento, donde este nutrido gru-
po de 39 colegiales posan en el patio 
durante un recreo con su maestro, el 

solanero Vicente Manzano. Son ni-
ños de entre 7 y 10 años, que miran a 
la cámara con caras a caballo entre el 
asombro, la curiosidad y la travesura. 
Muchos de ellos, abuelos ya, seguro 
que recuerdan… 
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Entierros

SANTA CATALINA
MAYO
Día 12, Rosario López de la Isidra Galiani, de 89 años.
Día 17, María Josefa Gª-Abadillo M-Albo, de 89 años.
Día 19, Andrés Moreno Castaño, de 91 años.
Día 20, Tomasa  Gómez-Pimpollo Chacón, de 79 años.
Día 22, Alfonsa Expósito del Olmo, de 92 años.
Día 22, Juliana León de la Fuente, de 91 años.
Día 26, Santiaga Martínez Marín, de 82 años.
Día 27, Casimiro Gª Abadillo Bueno, de 88 años.
Día 30, Tomás Pérez Gª-Abadillo, de 84 años. 

JUNIO
Día 1, Juan José  Serrano Sánchez, de 53 años.
Día 2, Mª Josefa Sevilla Serrano, de 64 años.
Día 8, Catalina Casado Serrano, de 59 años.
Día 8, Mª Josefa R-Rabadán L-Reina, de 79 años.
Día 13, Rosa Ortega García-Abadillo, de 80 años.
Día 14, Antonio Muñoz-R-Ávila, de 85 años.
Día 24, Gabriel Naranjo Bueno, de 59 años.
Día 27, Rafael Jaime Rodríguez-Brusco, de 54 años.

JULIO
Día 2, Dolores D-Bernardos Delgado, de 85 años.
Día 4, Juan Pedro Palacios Marín, de 73 años.

 
Día 7, Agustín Naranjo Reinoso, de 79 años.
Día 9, Cecilia del Olmo Intillaque, de 94 años.

SAN JUAN BAUTISTA 
DE LA CONCEPCIÓN
MAYO
Día 30, María Romero de Ávila  Jaime, de 91 años.   

JUNIO
Día 1, Josefa  López de la Reina R-Ávila, de 82 años.
Día 30, Gabriel Ruiz-Peinado Díaz, de 74 años.  

IGLESIA DE SANTA MARÍA
JUNIO
Día 3, Gabriela Trujillo del Olmo, de 87 años

ENTIERROS

Fe de errores: En el número anterior publicamos el entierro de 
Pascual Manzano Gómez-Pimpollo, que en realidad es Pascual 
Manzano Cencillo, de 75 años.






	Marcadores de estructura
	Document
	Article
	Figure
	Figure
	Figure
	Figure
	Figure
	Figure
	CAMBIO DE TIMÓN
	CAMBIO DE TIMÓN
	CAMBIO DE TIMÓN


	os solaneros hablaron el 28 de mayo. Y dijeron que querían un cambio de timón en el Ayuntamiento de La Solana. Sin más. El PSOE, que había gobernado interrumpidamente desde 1979, abandona la Alcaldía y lo hace con el peor resultado de estos 44 años, solo 7 concejales. El partido que, con sus aciertos y errores, ha modernizado La Solana, necesita sentarse al rincón de pensar. En realidad, su dominio casi no tiene parangón en la provincia y en la región, pero nada es eterno. Escudriñar ahora en las causas de 
	os solaneros hablaron el 28 de mayo. Y dijeron que querían un cambio de timón en el Ayuntamiento de La Solana. Sin más. El PSOE, que había gobernado interrumpidamente desde 1979, abandona la Alcaldía y lo hace con el peor resultado de estos 44 años, solo 7 concejales. El partido que, con sus aciertos y errores, ha modernizado La Solana, necesita sentarse al rincón de pensar. En realidad, su dominio casi no tiene parangón en la provincia y en la región, pero nada es eterno. Escudriñar ahora en las causas de 
	L
	-
	-
	-
	-
	-
	-
	-

	La realidad es que el Partido Popular ha ganado con rotundidad y dirigirá el consistorio con una mayoría holgada. Merece, pues, gobernar en solitario y sin mirar la aritmética de mayorías. En ese triunfo, ciertamente histórico, ha tenido mucho que ver una mujer: Luisa Márquez Manzano. Es difícil saber cuánto hay de la marca PP en esos diez concejales, y cuánto de la marca Luisa Márquez, a la que no pasó factura su abrupta ruptura con Ciudadanos, el trasvase al grupo de no adscritos y poco después aquella fo
	-
	-

	El nuevo equipo de gobierno tiene faena. Igual que la hubiera tenido otro. Hay asuntos de relieve que urgen solución: parque empresarial, RPT, saneamiento de La Moheda, carril de vehículos lentos… Por citar solo algunos. Es lógico –y justo- dar tiempo al nuevo equipo para asentarse, diagnosticar y tomar decisiones. De su buena gestión dependerá el bienestar de los solaneros y, en última instancia, no perder el caudal que las urnas le han otorgado. 
	-
	-
	-
	-

	Entre tanto, GACETA se asoma a un nuevo hito. Alcanzamos el número 300 de una publicación que, a estas alturas, no vamos a descubrir. Son cuarenta y tres ininterrumpidos entrando a los hogares de los solaneros. Los de dentro y los de fuera. Más de cuatro décadas de trabajo serio, riguroso y comprometido. De periodismo, en suma. Hubiera sido imposible, si no, haber llegado hasta aquí. Lo importante es que el camino continúe, ahora con esa doble vertiente digital y en papel, parte de la esencia de GACETA. Bas
	-
	-


	SUMARIO
	SUMARIO
	SUMARIO


	3
	3
	3
	3
	3
	3
	3


	EDITORIAL
	EDITORIAL
	EDITORIAL



	4
	4
	4
	4


	SALUDA DE LA ALCALDESA
	SALUDA DE LA ALCALDESA
	SALUDA DE LA ALCALDESA



	6, 16-33
	6, 16-33
	6, 16-33
	6, 16-33


	HA SIDO NOTICIA
	HA SIDO NOTICIA
	HA SIDO NOTICIA



	8-13
	8-13
	8-13
	8-13


	ELECCIONES 28-M
	ELECCIONES 28-M
	ELECCIONES 28-M



	34-35
	34-35
	34-35
	34-35


	REPORTAJE
	REPORTAJE
	REPORTAJE



	36-41
	36-41
	36-41
	36-41


	EDUCACIÓN
	EDUCACIÓN
	EDUCACIÓN



	42-55
	42-55
	42-55
	42-55


	CULTURA
	CULTURA
	CULTURA



	57-68
	57-68
	57-68
	57-68


	PROGRAMA DE FIESTAS
	PROGRAMA DE FIESTAS
	PROGRAMA DE FIESTAS



	72-74
	72-74
	72-74
	72-74


	REPORTAJE
	REPORTAJE
	REPORTAJE



	76-77
	76-77
	76-77
	76-77


	AGRICULTURA
	AGRICULTURA
	AGRICULTURA



	78-88
	78-88
	78-88
	78-88


	ESPECIAL 300 GACETAS
	ESPECIAL 300 GACETAS
	ESPECIAL 300 GACETAS



	90-101
	90-101
	90-101
	90-101


	LA GACETA DEPORTIVA
	LA GACETA DEPORTIVA
	LA GACETA DEPORTIVA



	103-107
	103-107
	103-107
	103-107


	CONTRASTES
	CONTRASTES
	CONTRASTES



	108
	108
	108
	108


	HABLANDO EN SOLANERO
	HABLANDO EN SOLANERO
	HABLANDO EN SOLANERO



	110-112
	110-112
	110-112
	110-112


	NUESTRA HISTORIA
	NUESTRA HISTORIA
	NUESTRA HISTORIA



	114
	114
	114
	114


	CAMINAR Y CONTAR
	CAMINAR Y CONTAR
	CAMINAR Y CONTAR



	116-121
	116-121
	116-121
	116-121


	FOTOS DE ANTAÑO
	FOTOS DE ANTAÑO
	FOTOS DE ANTAÑO



	122
	122
	122
	122


	ENTIERROS
	ENTIERROS
	ENTIERROS






	Edita:
	Edita:
	Edita:
	  Ilustre Ayuntamiento de La Solana

	Director:
	Director:
	 Aurelio Maroto

	Redactor-Jefe: 
	Redactor-Jefe: 
	Gabriel Jaime

	Distribución gratuita: 
	Distribución gratuita: 
	 
	7.700 ejemplares

	Redacción y Administración
	Redacción y Administración

	c/ Sagrario, 1. 13240 La Solana
	c/ Sagrario, 1. 13240 La Solana

	926 631 517 / 926 633 038. www.lasolana.es
	926 631 517 / 926 633 038. www.lasolana.es

	radio_horizonte@hotmail.com
	radio_horizonte@hotmail.com

	Colaboraciones: 
	Colaboraciones: 
	Paulino Sánchez, 

	Santiago Romero de Ávila, Jesús Velacoracho Jareño, 
	Santiago Romero de Ávila, Jesús Velacoracho Jareño, 
	Juan Pedro Araque, Luis Romero de Ávila, 

	Luis Miguel García de Mora y Luisa Márquez.
	Luis Miguel García de Mora y Luisa Márquez.

	Diseño de portada:
	Diseño de portada:
	 Owen David Muñoz Riquelme.

	Realización
	Realización

	NormalParagraphStyle
	P
	Figure
	Cierre de ese número:
	 Lunes, 10 de julio de 2023

	Depósito Legal: CR 1226/1990
	Depósito Legal: CR 1226/1990


	Figure
	Visita la web de tu 
	Visita la web de tu 
	Visita la web de tu 
	Ayuntamiento


	Saluda de la Alcaldesa
	Saluda de la Alcaldesa
	Saluda de la Alcaldesa


	Figure
	Solaneros y Solaneras.
	Solaneros y Solaneras.
	s un honor poder dirigirme a todos vosotros como Alcaldesa de la localidad en esta Feria y Fiestas de Santiago y Santa Ana. La llegada de finales de julio siempre nos trae recuerdos imborrables de nuestra juventud y niñez. El aguinaldo de nuestros abuelos, la subida por la escalinata al antiguo recinto ferial, el recorrido por las calles del parque municipal contemplando los puestos de la feria, la ilusión de subir con tus padres al último paseo para pedir en el día feriado el juguete que esperabas durante 
	E
	-
	-
	-
	-
	-
	-
	-

	Con el paso de los años y la creación del recinto ferial, nuestra feria se ha convertido en un referente provincial. Una feria que es visitada por multitud de personas de otros lugares de la comarca, una feria que queremos que sea inclusiva, para todos. Desde estas líneas os quiero animar a que participéis en todos los eventos programados: actuaciones musicales, espectáculos taurinos y flamencos, pasacalles, conciertos, actividades infantiles, actos religiosos y demás actividades programadas.
	-
	-
	-

	En estas fiestas quiero reivindicar el ejemplo de vida de las personalidades religiosas a las que van dedicadas: Santiago y Santa Ana. Santiago, patrón de España y de La Solana, nos da ejemplo de sencillez y astucia, virtudes fundamentales en este tiempo que vivimos. Astucia para tomar buenas decisiones y seguir el camino correcto, y sencillez para recordar que todos somos iguales, que es más gratificante servir que esperar a que nos sirvan. Santa Ana, que junto a San Joaquín, padres de la Virgen María y pa
	-
	-
	-

	Vivimos un tiempo convulso: conflictos internacionales, sequía, problemas migratorios, salud mental, economía global, pérdida de valores humanos, hambre y pobreza en varios lugares del mundo… por lo que tenemos que recordar cómo somos los solaneros y ser solidarios con los más desfavorecidos. 
	-
	-
	-
	-

	Aprovechemos estos días para fortalecer nuestros lazos como comunidad y compartir momentos de alegría. Que esta feria nos ayude a reivindicar nuestra identidad como pueblo y el sentido de pertenencia a nuestra localidad. Que ser solanero sea motivo de orgullo. 
	-
	-

	A todos los que estos días volvéis a visitar nuestro pueblo os pido que disfrutéis de la vuelta a los orígenes y aprovechéis estos días con la familia para crear nuevos recuerdos a los que poder volver en momentos menos felices. 
	-
	-

	Recordad vivir con alegría estos días, porque el tiempo que se disfruta es el verdadero tiempo vivido. Os deseo de corazón que esta semana de feria y fiestas sea una época de reinicio, de dejar los malos momentos atrás y de mirar hacia el futuro con optimismo y alegría. 
	-

	Un saludo afectuoso. 
	Luisa María Márquez Manzano
	Alcaldesa de La Solana 
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	el peor cuatrimestre


	 Vista aérea del embalse de Vallehermoso lleno. Foto Juan Martín Martín.
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	Aurelio MAroto

	n el anterior número de GACETA les contábamos cómo de seco había sido el primer cuatrimestre del año. ‘Nunca llovió menos’, titulábamos el artículo para reflejar que entre enero y abril solo cayeron 20 litros por metro cuadrado en La Solana, menos que nunca desde que arrancó el siglo XXI. Pero el tiempo es caprichoso y mayo cambió la dinámica por completo.
	E
	-
	-

	De acuerdo con los datos (oficiosos) que recoge Radio Horizonte, el bimestre mayo-junio ha sido la antítesis, porque hemos pasado del cuatrimestre menos lluvioso al bimestre más lluvioso del siglo XXI. Ver para creer. Empezó a llover el domingo 21 de mayo y ese mes acabó con 69 litros en el casco urbano de La Solana. Los aguaceros siguieron en el arranque de junio, aunque con más fenómenos tormentosos y menos temporales. En total, otros 50 litros por metro cuadrado en el sexto mes del año.
	-

	En total, 119 litros caídos en el casco urbano en apenas 24 días, exactamente entre el 21 de mayo y el 13 de junio. Destacaron los 37 litros recogidos el 26 de mayo, con más de doce horas lloviendo sin parar. Al día siguiente cayeron otros 16 litros. En junio llamaron la atención los 20 litros del día 5, aunque en forma de tormenta. Los años más cercanos en precipitación fueron el 2004, con 107, y el 2011, con 100 litros. Como dato, la lluvia caída en mayo-junio del año pasado fue de solo 11 litros.
	-
	-
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	Es fácil imaginar que la desazón dio paso al optimismo, sino a la euforia. Aunque no fue posible reparar la desastrosa cosecha de cereal, al menos la lluvia fue suficientemente generosa para empapar los campos, reflotar los cultivos leñosos, y sobre todo recargar los acuíferos y los pantanos. El mejor ejemplo es el pantano del Puerto Vallehermoso, que en apenas quince días volvió a llenarse. De hecho, comenzó a desembalsar muy pronto por el desagüe de fondo. El pantano de Peñarroya es el otro embalse de la 
	-
	-
	-
	-
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	El Partido Popular, con varios candidatos independientes de la plataforma ‘La Solana nos Importa’, 
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	arrasó el 28 de mayo y gobernará por primera vez
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	l 28 de mayo de 2023 pasará a la historia política de La Solana por razones obvias. En primer lugar, el Partido Popular ganó por primera vez unas elecciones municipales, y además con mayoría absoluta. Ha tenido que esperar 44 años. Pero también fue histórico porque ese resultado aupó a la alcaldía a una mujer, Luisa Márquez (que concurría como independiente).
	l 28 de mayo de 2023 pasará a la historia política de La Solana por razones obvias. En primer lugar, el Partido Popular ganó por primera vez unas elecciones municipales, y además con mayoría absoluta. Ha tenido que esperar 44 años. Pero también fue histórico porque ese resultado aupó a la alcaldía a una mujer, Luisa Márquez (que concurría como independiente).
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	Los solaneros hablaron en las urnas y el resultado, para muchos sorprendente y para otros no tanto, fue rotundo. El PP logró 10 concejales y el PSOE se quedó en 7 ediles. Naturalmente, es el mayor éxito de la formación azul en el municipio, y a la vez el peor resultado de los socialistas, que nunca habían bajado de 8 concejales desde las primeras elecciones de 1979. En la infografía que acompañamos en esta página se pueden ver los resultados, porcentajes y reparto de sillones en el salón de plenos. 
	-
	-
	-
	 

	Hacía 20 años que no había una Corporación Municipal bicolor. La última salió de las elecciones de 2003, en aquella ocasión con 12-5 para el PSOE sobre el PP. Dos décadas después, los papeles se han cambiado, aunque con menos distancia que entonces. Izquierda Unida queda fuera tras cuatro legislaturas con representación.
	-
	 
	-
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	 Alegría en la sede del PP tras conocer los resultados.
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	 Luisa Márquez durante su discurso de investidura.
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	l 17 de junio de 2023, Luisa Márquez Manzano fue investida oficialmente como nueva alcaldesa de La Solana. Fue en el transcurso de un pleno donde el procedimiento legal se mezcla con el protocolo y, sobre todo, con la solemnidad. Al fin y al cabo, es el momento donde cristaliza la voluntad popular expresada en las urnas. No fue una toma de posesión cualquiera por razones que no escapan a nadie. Primero, porque había relevo en la Alcaldía; segundo, porque también había cambio de partido político tras 44 años
	l 17 de junio de 2023, Luisa Márquez Manzano fue investida oficialmente como nueva alcaldesa de La Solana. Fue en el transcurso de un pleno donde el procedimiento legal se mezcla con el protocolo y, sobre todo, con la solemnidad. Al fin y al cabo, es el momento donde cristaliza la voluntad popular expresada en las urnas. No fue una toma de posesión cualquiera por razones que no escapan a nadie. Primero, porque había relevo en la Alcaldía; segundo, porque también había cambio de partido político tras 44 años
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	Luisa Márquez enfatizó las palabras transparencia, verdad y gestión, las mismas que habían servido de guía durante la campaña electoral. A ellas unió diálogo, escucha activa y sentido común. Apenas invirtió 12 minutos en leer su discurso de investidura, que arrancó con palabras de gratitud hacia quienes han confiado en el proyecto que lidera, y en ella misma, consciente del desafío. “Supone una gran satisfacción haber sido elegidos como equipo de gobierno y asumo con responsabilidad el reto”. La nueva alcal
	-
	-
	 
	-
	-
	-
	-
	-

	Una de las primeras medidas será la prometida auditoría sectorial “Será la verdadera radiografía de la situación del Ayuntamiento y la trasladaremos a toda la sociedad solanera, punto de partida para avanzar con seguridad”. 
	-
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	En su primera declaración de intenciones, Luisa Márquez se comprometió a “gobernar para todos”, cosa que por otra parte es una obligación de todo buen gobernante, y también a “recuperar el prestigio y confianza en las instituciones”. Habló de talante y respeto, y ahí fue donde incluyó a su único adversario político: el PSOE. “Escucharemos las propuestas de mejora que ofrezca la oposición”. Una oposición que será monocolor en un salón de plenos que regresa al bipartidismo. Su objetivo final –dijo- avanzar ju
	-
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	-
	-
	-
	-
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	 Todos los concejales aplaudieron a la nueva alcaldesa.
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	 11-PSOE-Eulalio Díaz-Cano (31 años)
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	l sábado 17 de junio tomó posesión la nueva Corporación Municipal de La Solana. Fue durante el pleno constitutivo y ante un salón repleto. De acuerdo con los resultados del 28-M, tomaron posesión 10 concejales del Partido Popular y 7 del Partido Socialista. Sin perjuicio de que pueda haber bajas y altas a lo largo de la legislatura, entran 9 hombres y 8 mujeres, con una media de 41,3 años. 
	l sábado 17 de junio tomó posesión la nueva Corporación Municipal de La Solana. Fue durante el pleno constitutivo y ante un salón repleto. De acuerdo con los resultados del 28-M, tomaron posesión 10 concejales del Partido Popular y 7 del Partido Socialista. Sin perjuicio de que pueda haber bajas y altas a lo largo de la legislatura, entran 9 hombres y 8 mujeres, con una media de 41,3 años. 
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	 1-PP-Luisa Márquez (43 años)
	 4-PP-Ángela Notario (40 años)
	 7-PP-María José Gª Cervigón (50 años)
	 2-PP-Toni Ramos (26 años)
	 5-PP-Santiago López (38 años)
	 8-PP-Juan Francisco Marín (23 años)
	 3-PP-Antonio Valiente (47 años)
	 6-PP-Ramón Gallego (58 años)
	 9-PP-Ramona López (51 años)
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	El Centro de Mayores estrena gobierno
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	l Centro de Mayores también ha renovado su equipo de gobierno. Después de las elecciones celebradas el 22 de junio, quedó constituido el nuevo consejo, de acuerdo con la elección interna entre los candidatos más votados. Finalmente, Luis Romero de Ávila Prieto fue elegido para el cargo de presidente. El exconcejal de Cultura y Festejos sustituye a Pedro Sevilla. Se rodea de un grupo de consejeros que tendrán la responsabilidad de dinamizar las actividades del centro, siempre en estrecha colaboración con la 
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	Presidente: Luis Romero de Ávila Prieto
	Vpdte. y Vocal de Convivencia: Francisco Gª Abadillo Tercero
	Secretaria: Ascensión Palacios García
	Vocal Grupos y Talleres: Reyes Moreno Ruiz-Peinado
	Vocal Relaciones Institucionales: Mª Ángeles Torres Castellanos
	Vocal Juegos y Deportes: Sebastián Pérez Briones
	Vocal Viajes y Excursiones: Victoriano Lara Serrano
	Vocal Nuevas Tecnologías: Juan de Mata Prieto Jimeno

	Un “sabroso” encuentro intercultural
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	l Centro de Mayores de La Solana hizo un guiño a la integración entre culturas mediante un atractivo encuentro gastronómico. Con la ayuda de Cruz Roja y de la Obra Social La Caixa, se celebró el taller ‘Cocinas del Mundo’, donde mujeres de países con notable presencia inmigrante en La Solana prepararon recetas típicas de sus tierras de origen, también una española. Más de una docena de usuarios del centro, en este caso mujeres, fueron participando en la elaboración y cata de los platos elaborados. Alba prep
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	 El centro se llenó de recetas culinarias del mundo.
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	 Tractores saliendo a la romería.
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	 Buenaventura López de la Reina -izda- junto a su antecesor.
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	a romería de San Isidro movilizó al numeroso sector agrícola de La Solana en torno a su patrón. Tras el pregón del Labrador, celebrado el viernes, la ermita y su entorno protagonizó las actividades del fin de semana, días 20 y 21 de mayo. Las inmediaciones se llenaron de ambiente para participar en los concursos, tanto infantiles como de adultos, en la puja y en la misa dominical. El mejor ejemplo de la alta asistencia fueron los 15.837 euros recaudados, que servirán para poner las cuentas al día tras adece
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	L
	-
	-
	-


	Figure
	Figure
	Ha sido Noticia
	Ha sido Noticia
	Ha sido Noticia


	 Colas en el puesto de patatas asadas.
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	Las patatas asadas de Santa Quiteria
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	as fiestas de Santa Quiteria se celebraron el último fin de semana de junio bajo altas temperaturas, pero también una alta participación. La cofradía del Santo Sepulcro logró recaudar 12.300 euros gracias a la venta previa de dulces, a la puja y a otros donativos. También se cocinaron hasta 139 raciones de paella el domingo a mediodía, que se consumieron por completo. Las celebraciones religiosas, entre ellas la procesión del sábado por la noche y misa del domingo por la mañana, se mezclaron con las más lúd
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	La cofradía de las Angustias logra financiar la remodelación de la ermita y el monte en tiempo record
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	bras son amores… La hermandad de la Virgen de las Angustias ha visto recompensado su esfuerzo -y su audacia- con el apoyo de los solaneros. La remodelación completa del monte y ermita del Calvario fue una apuesta necesaria y arriesgada a partes iguales, ya que las obras había que pagarlas. Pues bien, han hecho falta pocos meses para enjugar la deuda contraída con las empresas contratistas. GACETA les ha ido contando todas las actividades organizadas para recaudar fondos, entre ellas un ensayo solidario y un
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	OGAbriel JAiMe procedente de localidades de la provin-Toda la capacidad hotelera quedó cu-cia. Fuera de Ciudad Real, otro porcen-bierta en la localidad desde hacía varios asis Sound se consolidó en su taje importante de visitantes llegaron meses. La demanda de camas provocó segunda edición. Lo hizo gra-desde las capitales de Madrid, Toledo y que se habilitara un camping improvisa-cias a un considerable aumen-Albacete. El festival tuvo gentilicios de do en la Caseta Municipal para más de to de asistentes y u
	OGAbriel JAiMe procedente de localidades de la provin-Toda la capacidad hotelera quedó cu-cia. Fuera de Ciudad Real, otro porcen-bierta en la localidad desde hacía varios asis Sound se consolidó en su taje importante de visitantes llegaron meses. La demanda de camas provocó segunda edición. Lo hizo gra-desde las capitales de Madrid, Toledo y que se habilitara un camping improvisa-cias a un considerable aumen-Albacete. El festival tuvo gentilicios de do en la Caseta Municipal para más de to de asistentes y u
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	superficie del cercado podría dar una capacidad de hasta 30.000, si fuera el caso. De momento, el espacio es más que suficiente, pero no se descarta ampliar la zona si crece la demanda de público en futuras ediciones. El escenario principal tenía unas dimensiones de 14 metros de alto, 16 de ancho y una potencia de sonido de 60.000 vatios, con más de 40 cabezas móviles. El otro escenario, de 7 metros de alto y 10 de ancho, contaba con una potencia de 30.000 vatios y se ubicaba en una zona con mucha arboleda 
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	Cerca de cuarenta artistas, bandas y DJ,s pasaron por allí, además de técnicos y personal autorizado. El staff de camareros, seguridad y limpieza, completaron la nómina de empleados con más de un centenar de puestos directos e indirectos. La práctica totalidad de empresas participantes en el festival eran solaneras. Proveedores, distribuidores, servicio de autobuses lanzadera y otros servicios, fueron autóctonos. 
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	El próximo año, Oasis Sound volverá a abrir sus puertas en una tercera edición, que promete espectáculo, gran ambiente y nuevas emociones. El equipo de organizadores se pondrá pronto manos a la obra, sino lo están ya. El desafío volverá a ser formidable, pero claramente asumible de acuerdo con la experiencia de estos dos años. Las fechas podrían coincidir entre finales de junio y principios de julio, donde el festival ya tiene un importante hueco en el calendario musical del verano. Nos vemos en 2024.
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	a procesión del Corpus-2023 estuvo marcada por una novedad relevante. Todas las cofradías y hermandades religiosas de La Solana desfilaron con sus estandartes oficiales por primera vez en la historia. Nunca antes se habían visto todos los emblemas juntos, de modo que fue bastante llamativa la imagen durante una procesión que contó con un día espléndido en cuanto a clima y mucha participación. Como de costumbre, abrieron los niños y niñas de primera comunión, seguidos por las cofradías. Detrás llegó la Custo
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	 Estandartes desfilando por primera vez en el Corpus.
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	y mejor vida

	a edad no tiene por qué ser sinónimo de decrepitud. El ejercicio físico y la vida social son dos terapias perfectas para ralentizar los problemas asociados a la edad y, en su caso, tener una vejez más saludable y duradera. Así lo explicó el voluntario de Cruz Roja, Juan José Velacoracho, en una ilustrativa charla en el Centro de Mayores, donde aconsejó evitar el sedentarismo. La actividad estaba dirigida al taller de gimnasia adaptada y enmarcada en las acciones de envejecimiento activo que desarrolla el ce
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	La AECC puso su hucha 
	en el mercadillo

	a Asociación Española contra el Cáncer se hizo visible una vez más en La Solana. El mercadillo del miércoles 24 de mayo fue el escenario perfecto para montar una mesa petitoria y dejar constancia de la labor que realiza la institución, a través de la junta local presidida por Mª Catalina de Lara. Esta vez, las voluntarias contaron con la compañía del presidente provincial, Marciano Sánchez, muy agradecido por el apoyo de los solaneros.
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	eñarroya Navarro y Melinda Valera son dos jóvenes empresarias. Regentan desde hace poco un portal online donde venden productos derivados del CBD. Se llama latienditacbd.es y su objetivo es difundir sus bondades terapéuticas. Aseguran que trata dolencias tales como dolores crónicos, problemas de piel, estrés, ansiedad o el insomnio. Aprovechando una charla organizada por la Asociación de Fibromialgia, tuvimos la ocasión de hablar con ellas. 
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	“Hay mucho desconocimiento porque es algo relativamente nuevo, pero nuestros productos ayudan a dormir porque el CBD tiene poder analgésico y antiinflamatorio”. “Queremos que la gente confíe y pruebe porque los beneficios son reales”. El CBD es un derivado legal del del cannabis, sujeto a controles estrictos que impiden concentraciones altas de THC, sustancia que sí tiene efectos psicoactivos. “Nos mandan analíticas de todos los productos, que son naturales, veganos y no contienen más del 0,2 por ciento de 
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	Las fiestas en honor a la Virgen portuguesa devuelven el foco a la barriada
	Las fiestas en honor a la Virgen portuguesa devuelven el foco a la barriada
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	ras varios años en blanco, el barrio de Fátima vuelve a ser protagonista en el calendario de fiestas veraniegas de La Solana. Aunque ya tuvimos una aproximación el año pasado, la nueva cofradía mariana se movilizó en este para organizar un completo programa de actividades, tanto lúdicas como religiosas. El éxito fue total si nos atenemos a la recaudación obtenida por todos los conceptos. En concreto, se recaudaron 8.711 euros, casi el triple de lo recogido en 2022.
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	La barriada vivió su particular ‘feria’ durante dos fines de semana. El 13 de mayo celebró el día de su patrona con una misa y la bendición del nuevo estandarte. Y del 2 al 4 de junio llegaron las actividades centrales, que empezaron el viernes con la procesión y la imagen portada a hombros. El sábado destacó la entrega de premios del concurso de dibujo para escolares y la actuación musical de Al son celeste, un nuevo grupo musical de La Solana con estilo flamenco. El domingo se cocinaron varias paellas sol
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	Entre las novedades más destacadas se encontraba el certamen de dibujo, a fin de implicar a los colegiales. Se repartieron media docena de premios en dos categorías. Teresa Jiménez, Ángela Pérez e Irene Moreno consiguieron los tres primeros premios, respectivamente, para la edad de 6 a 8 años. Ramón Caravantes, Javier Martín y José Antequera ganaron los premios de 9 a 11 años. “La participación ha sido alta y agradecemos el apoyo de los colegios y de las familias por su difusión”, destaca el presidente.
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	Después llegó el turno de la música. Las terrazas instaladas junto al bar de campaña, al lado de la ermita, se llenaron para disfrutar de la velada y de la música de Al son celeste. La hermandad podrá costear con el dinero recaudado el nuevo estandarte y la carpa propia que han adquirido. Incluso habrá un remanente para afrontar próximas mejoras.
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	a hermandad de San Cristóbal honró a su titular con los actos religiosos en torno al patrón de los conductores. El pasado 8 de julio, el parking de caravanas de La Moheda fue, por segundo año consecutivo, el escenario para la celebración de la misa y la bendición de camiones. Casi una cuarentena de vehículos pesados, algunos menos que el año pasado, completaron el trazado establecido para la ocasión. 
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	El sábado anterior se había celebrado el concurso de maniobras, ya tradicional, en la explanada del recinto ferial. El conductor que logró completar el circuito en menos tiempo fue Juan de Mata Díaz-Cano, con un tiempo de 3 minutos y 18 segundos. En segunda posición quedó Ramón Alhambra y el tercero fue Julián Simón Romero de Ávila. La celebración de San Cristóbal supone un paréntesis en la carretera para olvidar, aunque sea por un momento, las dificultades que sigue atravesando el sector.
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	 Las seis campanas antes de ser subidas a la torre.
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	La torre recupera seis campanas con un moderno sistema de volteo
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	uando usted lea este artículo, la media docena de campanas que hace un par de meses se enviaron a restaurar, ya estarán en su nueva ubicación, o casi. Vestirán seis de los ocho balcones de nuestra torre como culminación de un proyecto que le ha dado una vuelta a la parroquia de Santa Catalina. “Tras consolidar la estructura y los tejados había que tratar la parte más emblemática”, ha declarado el párroco Benjamín Rey. Las campanas necesitaban limpieza y restauración, además de un yugo para voltear. Es un pr
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	Entre 450 y 80 kilos
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	La campana de mayor tamaño pesa 450 kilos y la más liviana 80. Hay dos muy antiguas, una del siglo XVII y otra del siglo XIX, que se colocaron en los años 50 del siglo pasado y no se conoce su procedencia. Más tarde se adquirieron otras dos para la espadaña, y en el año 2000 –Jubileo- la cofradía de la Virgen donó dos más para la torre. Faltarían dos para completar los ocho balcones.
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	a restauración del Calvario ha sido una de las noticias de los últimos meses en La Solana. Un proyecto tan audaz como complejo, pero que ya es realidad. La cofradía de la Virgen de las Angustias ha tenido que lidiar con los trámites, la obra, y también su financiación. La directiva se ha afanado para allegar fondos mediante actividades como el ensayo solidario, la venta de dulces o el festival benéfico de la caseta municipal, que recaudó 11.000 euros. Este recital fue un éxito total y una inyección económic
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	 Junta Directiva de la hermandad junto al capataz -a la izquierda-.
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	vuelve a números verdes
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	a cooperativa del pan ‘Rosa del Azafrán’ cerró el ejercicio del año 2022 con superávit. La entidad ha revertido los números rojos de años atrás para dejar un saldo de más de 7.000 euros en caja. La subida del pan ha sido crucial para lograrlo y la idea es seguir la misma tónica para aumentar el colchón monetario, aunque los costes de producción no ayuden. “Tenemos que trabajar con esa mentalidad ahorradora para la recuperación económica de la cooperativa”, ha declarado el presidente, Pedro Ignacio Salcedo. 
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	AFAAD cumple seis años
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	ace seis años que nació AFAAD (Asociación de Familiares y Amigos de Personas con Alzheimer y otras Dependencias). Un pequeño grupo de almas con enfermos dependientes decidió hermanarse con un objetivo común: mejorar su calidad de vida y la de sus cuidadores. Con muchas dosis de ilusión arrancó esta iniciativa, que no ha parado de crecer. Las terapias se han multiplicado con una amplia oferta de servicios, algunos a domicilio. Los 45 afiliados iniciales se han convertido en casi 400. AFAAD celebró su cumplea
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	Caminar es bueno 
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	Caminar es bueno 
	para todo

	Cualquier aparato del cuerpo que experimente la actividad deportiva de forma rutinaria mejora en todas las escalas”. Son palabras de Aquilino López de la Osa, jefe de medicina interna del hospital de Manzanares. En una charla organizada por la asociación La Solana Camina, el internista solanero habló de los múltiples beneficios que aporta caminar y hacer senderismo. “Es bueno a nivel físico, cardiovascular, neurológico y psicológico”. Conviene aplicarse el cuento.
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	El Marantona también 
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	triunfó en Fercam

	ablar de Quesos La Casota es hablar de una de las firmas queseras más laureadas de Castilla-La Mancha. Su buque insignia es el Marantona, con Denominación de Origen, que ha vuelto a coronarse en la 61ª edición de Fercam (Feria Nacional del Campo), celebrada en la vecina localidad de Manzanares, y por partida doble con dos medallas de oro. El Marantona copó las categorías de queso artesanal curado y semicurado. Nada mal si tenemos que en cuenta que en esta edición han participado 38 muestras de una veintena 
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	 Aquilino López de la Osa durante su charla.
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	Placas solares, el boom que no cesaLa Solana no es ajena a la eclosión de nuevas instalaciones en todo tipo de construcciones.  Maroto Electricidad es una empresa dedicada al sectorEn 2022 se instalaron en España 2.649 MW (megavatios) de auto-consumo, según un reciente in-forme publicado por Appa Renovables. De ellos, el 39% (1.024 MW) se instala-ron en hogares y el 61% en instalaciones industriales. Esto supuso 217.248 insta-laciones residenciales y 23.096 instala-ciones de tipo industrial. El crecimiento 
	Figure
	 Operarios de Maroto Electricidad en plena instalación.
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	Más de 700 solaneros son leales 
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	a la Universidad Popular


	a Universidad Popular mantiene una enorme fidelidad en sus cursos y talleres. Hablen números y callen canas, porque en el ciclo febrero-junio se matricularon 701 alumnos y alumnas. Eso sí, hay algo que tampoco cambia, ya que hubo 624 mujeres y solo 77 hombres. Tal y como se puede comprobar en la infografía que adjuntamos, el segmento de 46 a 60 años es el más proclive a participar, con 279 matrículas, lo que representa el 40% del total. Llama la atención los 107 matriculados en el segmento de 60 años en ade
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	La oferta de cursos y talleres volvió a ser amplia y diversa, con 23 especialidades. Algunas son más lúdicas, como azulejería, manualidades, pintura o aeróbic; otras son más útiles desde el punto de vista profesional, como actividades infantiles o cuidadores en comedor escolar; y no faltan opciones relacionadas con la salud, como el taller de memoria. Al término del ciclo, la UP sacó a la luz el número 69 de su revista ‘Ventana Cultural’, que se publica en formato digital.
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	n total de 177 alumnos y alumnas han terminado la Educación Secundaria Obligatoria (ESO) en los dos institutos de La Solana. Es una promoción realmente grande, sobre todo por los 119 del IES ‘Modesto Navarro’. Los días 16 y 23 de junio se celebraron las ceremonias de graduación, donde quedó claro que los nuevos licenciados viven un momento crucial, ya que es ahora cuando se decidirán por continuar en Bachillerato, pasar a ciclos formativos o entrar al mercado laboral. En términos generales, 
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	l IES Modesto Navarro puso el punto y final al proyecto Erasmus que desarrollado en los tres últimos años. Una veintena de estudiantes han compartido experiencias junto a otras comunidades educativas de Alemania, Portugal, Lituania, Polonia y Grecia. Profesores y alumnos están muy satisfechos por el resultado de esta iniciativa multicultural. “Ha sido una experiencia única, y nos ha servido para darnos cuenta que tenemos las mismas inquietudes y problemas”. “El trabajo ha sido duro, pero también satisfactor
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	a Escuela Municipal de Música y Danza ‘Ángel Sancho y Lucía’ no acaba de recuperar sus números precovid. La pandemia azotó de manera importante el contingente de alumnos y todavía no ha sido capaz de recuperarlos. Ángel Sancho Moraga, su director, ha confirmado a GACETA que la baja demanda que sufren en este momento las escuelas de música, y como consecuencia, los conservatorios, tiene mucho que ver con la pandemia. También ha explicado que instrumentos como el oboe son los más solicitados en la actualidad 
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	lgo más de un centenar de alumnos y alumnos de los dos institutos solaneros terminaron sus años allí. Los días 23 y 24 de junio celebraron sus respectivas graduaciones para decir adiós a 2º de Bachillerato, y de paso despedirse de 6 años de formación académica tras su paso por la escuela. El IES Clara Campoamor ‘licenció’ a 56 alumnos, una promoción bastante grande, y el IES Modesto Navarro a 48. La mayor parte se matricularán en grados universitarios, otro lo harán en ciclos de Formación Profesional, y alg
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	981 queda lejos en el tiempo. O quizás no tanto, según se mire. “Solo” han pasado 42 años, el tiempo exacto desde que Ramona Serrano Posadas se hizo cargo de la Biblioteca Municipal de La Solana. Corrían los primeros años de la nueva democracia y la calle Concepción era la sede de nuestra biblioteca. Ramona llegó con la misma ilusión con la que se va, cumplida su edad de jubilación. GACETA le dedicó una entrevista hace un año y cuando le preguntamos por su ya cercana retirada exclamó: “¡No quiero ni pensarl
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	Echaremos de menos su voz sosegada, casi susurrante, su sonrisa amplia y su porte tranquilo. Será difícil acostumbrarse a una biblioteca sin Ramona. En aquella entrevista nos dijo que su libro favorito es La ridícula idea de no volver a verte, de Rosa Montero. En efecto, no hay nada más ridículo que pensar en que no volveremos a ver a Ramona Serrano por “su” biblioteca, aunque sea para un préstamo.
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	-
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	Pieza clave en la cultura solanera
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	Fue uno de los últimos actos que presidió el anterior alcalde, Eulalio Díaz-Cano, que aprovechó para felicitar a Ramona Serrano por su jubilación y agradecerle su ejecutoria durante todo este tiempo. “Ha sido una pieza fundamental en la cultura solanera”, declaró.
	-


	 Jornada Técnica sobre bibliotecas.
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	 Jornada Técnica sobre bibliotecas.


	  
	  
	Aurelio MAroto

	a veterana directora de la Biblioteca Municipal, Ramona Serrano Posadas, se despidió de su actividad laboral con un evento de gran relieve. El pasado 12 de junio se celebró en La Solana una jornada técnica que reunió a medio centenar de bibliotecarios de la provincia. Un foro que puso en valor el papel clave de estas instituciones como actor cultural de nuestros pueblos. Se pudo conocer y debatir sobre el hoy y el mañana de nuestras bibliotecas, de asuntos tan candentes como los clubes de lectura virtuales,
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	 Todos los grupos se unieron para interpretar un tema.
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	Hoces y espigas como seña de identidad
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	GAbriel JAiMe

	incular la cultura con el arraigo, el acervo popular y la tradición siempre es una buena noticia. Tal es el objetivo del Encuentro de Coros y Rondallas ‘Hoces y Espigas’, que acaba de nacer gracias a la iniciativa de Antonio Serrano Montoya y su coro y rondalla del Centro de Mayores. En colaboración con el Ayuntamiento, el pasado 13 de mayo se celebró la primera edición de un festival que hace un guiño al mundo de las hoces y de la siega, que tan certeramente se unen en el magnífico monumento que adorna la 
	V
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	Para esta primera vez, la organización reunió a voces procedentes de Málaga, Almadén y La Solana, que cantaron a beneficio de la Asociación Española Contra el Cáncer. Los tres grupos participantes ofrecieron un ameno y variado recital de temas, que concluyó con la interpretación de una canción al unísono. El teatro ‘Tomás Barrera’ acogió este nuevo evento cultural, que nace con ánimo de perpetuarse en el tiempo.
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	Folclore y solidaridad
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	La coral ‘El Castillo’, de El Rincón de la Victoria (Málaga), el Coro y Rondalla de Almadén y la Asociación Cultural ‘Amigos de la Música’, del Centro de Mayores de La Solana pusieron la primera piedra de este nuevo proyecto. Cada una con su particular estilo, haciendo gala del folclore de su tierra, contribuyó a engrandecer un genuino espectáculo con tintes solidarios. La velada dejó momentos importantes y varias sorpresas musicales sobre el escenario. La más significativa fue la interpretación de la canci
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	Durante el festival se entregó la nueva distinción ‘Hoces y Espigas’ al programa ‘En compañía’ de Castilla-La Mancha Media (CMM), un espacio de entretenimiento que ayuda a poner fin a la soledad de muchos manchegos. Ramón García y Gloria Santoro, presentadores del programa, enviaron un vídeo para agradecer el galardón, ya que no asistieron en persona.
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	ran todos los que estaban, pero no estaban todos los que son. El segundo encuentro de bandas de música locales reunió a dos de las tres grandes agrupaciones de nuestra localidad: la Banda Municipal y la de San Sebastián. Al contrario que el año pasado, no estuvo la de Jesús Rescatado. En todo caso, las que sí actuaron ofrecieron el pasado 25 de junio un entretenido recital, con adaptaciones de música actual o de éxitos de antaño, pero con orquestaciones específicas para bandas de viento-metal y viento-mader
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	 La Banda Municipal se apoyó en varias voces solistas.
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	‘Al son celeste’, ritmos flamencos con sello solanero
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	“Queremos que la gente sienta 
	“Queremos que la gente sienta 
	 
	algo al escucharnos”


	 
	 
	Aurelio MAroto

	on de esas cosas que empiezan casi por casualidad, como tantas veces pasa en la vida. Se juntaban a comer y en las sobremesas tocaban y canturreaban por el simple hecho de divertirse, de pasarlo bien en la sobremesa. Así fue como arrancó la historia de ‘Al son celeste’, el nuevo grupo de música solanero que este verano se está dejando ver en locales, fiestas y verbenas.
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	Son media docena de amigos que tienen un denominador común: su afición por los ritmos flamencos. “Yo nací flamenco”, nos cuenta Rafael Díaz-Malaguilla, que ejerce de portavoz en esta entrevista con GACETA. “En mi comunión le volví la cabeza loca a mis padres para que me compraran una guitarra, y desde entonces no he parado”. 
	-
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	Rafael es uno más dentro de un grupo que tiene muy claro el tipo de música que le gusta. “Todos mis compañeros son aflamencados”. “Hay guitarristas, percusionistas, hay voces flamencas…”. Vamos, que todos tienen su cuota de talento para este menester. Era cuestión de que un día se encendiera la mecha, cosa que ocurrió durante uno de esas jornadas de juerga entre copas y humo. “Se nos ocurrió colgar en las redes varios vídeos y nos llamaron de tres sitios”. Ahí comenzó todo.
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	Desde entonces, y después de que decidieran bautizarse como ‘Al son celeste’, el nuevo grupo se junta para ensayar y prepara los compromisos que ya están en su agenda. Y los que, sin duda, van a estar. “Cogemos versiones y las aflamencamos para tocar en garitos y en fiestas del pueblo, incluso tenemos canciones escritas nuestras”, nos dice Rafael. Debutaron con una actuación en la residencia ‘Rosa del Azafrán’ y la cosa debió salir bien porque repitieron en varios locales de ocio. La primera actuación sobre
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	A menudo sucede que el buen resultado de un primer concierto, de un segundo, de un tercero… produce una sensación de alta autoestima que pide más, y sobre todo cuando hay buen rollo entre los protagonistas. Así es como ‘Al son celeste’ ha terminado por aceptar el reto de enfrentarse al público, con la carga de responsabilidad que eso lleva aparejado. Saben que tienen que estar a la altura del desafío lanzado, porque no es lo mismo entretenerse durante una fiesta con los amigos que subirse a un escenario y t
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	 Interpretación final de El Sembrador en la plaza.
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	o es la primera vez que la zarzuela en La Solana sale de los escenarios. Al margen de algunas escenificaciones esporádicas, incluidas las jornadas escolares, hace dos décadas la ACAZ sacó a la calle algunos de los fragmentos más emblemáticos de La rosa del azafrán. Esta vez, se eligieron enclaves muy parecidos y alguno nuevo, como la explanada del mercado municipal. La realidad es que el evento movilizó a un gran número de solistas, coristas y músicos, y reunió a cientos de espectadores en cada una de las l
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	La primera representación se celebró en la Plaza Mayor con preludio y las seguidillas de entrada. Después, la Plaza de la Hojarasca acogió la ronda y el cuadro de la escalera. En la plazuela de la Marquina se representó la monda y la caza del viudo, y en el mercado Las Espigadoras. El broche final fue de nuevo en la plaza con la interpretación de El Sembrador.
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	Especial relevancia cobraron para la ocasión las asociaciones colaboradoras. Además de la Banda Municipal y la Agrupación de San Sebastián, participaron los grupos locales La cazuela del coliseo, la Agrupación Folklórica ‘Rosa del Azafrán’, la Asociación Amigos de la Música, la escuela de baile Alba del Rocío y Los vecinos. Incluso de fuera ayudaron el coro Mansil Nahar de Manzanares, Acción Social de Ciudad Real y la coral del conservatorio de Tomelloso. La alcaldesa, Luisa Márquez, presidió la entrega de 
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	de octubre
	de octubre

	La Semana de la Zarzuela celebrará en octubre su cuadragésima edición. Una cita redonda que tendrá lugar del 20 al 29 de octubre, con un formato muy reconocible. Se representarán cuatro títulos, todos de zarzuela grande: La tabernera del puerto, Los gavilanes, Doña Francisquita y La rosa del azafrán, es decir, cuatro de las obras más escenificadas de la historia. Además, volverá Artescena, las jornadas escolares y Zarzuguiñol, junto al pregón, entrega de distinciones y gala de arranque. 
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	Luis Chacón, escritor y filántropo
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	 Entrega del cheque a la AECC.
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	uis Chacón es un escritor de raza, que busca disfrutar dándole a la pluma y a la vez sacar su lado más filántropo. Es lo que ha hecho –y sigue haciendo- con su libro Los jubilados los carga el diablo, una obra a caballo entre el humor, la tradición y el disparate, que busca escudriñar en el lenguaje y formas de actuar de los mayores manchegos en sus relaciones sociales. Todo un guiño nuestro acervo popular.
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	Pues bien, el pasado 13 de junio entregó 200 euros por los derechos de la venta del libro, que han sido destinados a la Asociación Española contra el Cáncer (AECC). “En el ingreso he dejado claro que este dinero viene de La Solana”, dijo Chacón, consciente de que va a una misma hucha para investigación. También era un buen momento para los agradecimientos. “Quería aprovechar para dar las gracias, en primer lugar a la asociación, a Luis Romero (concejal de Cultura) y a los medios de comunicación”. Y por supu
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	Conexión vital
	 y la respiración como clave
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	ació por casualidad, cuando María José Rodríguez-Brusco se dio cuenta de que algo no funcionaba. “La asociación de fibromialgia de Manzanares me pidió unas clases de taichí, pero vi que no era lo que necesitaban, así que fui metiendo nuevos recursos y salió esto”. Ocho años después, afirma que las técnicas plasmadas en su libro Conexión Vital funcionan. El pasado 19 de junio presentó el volumen en la biblioteca, en un acto organizado por el Centro de la Mujer, que apadrinó esta actividad dentro del denomina
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	“He utilizado muchos recursos que he ido aprendiendo, y esas herramientas las he ido recopilando en este libro”, declaró la autora. Conexión vital se divide por capítulos y el primero está dedicado a la base de todo: la respiración. “Es el instrumento más importante que tenemos y que utilizamos en este sistema”, subraya. 
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	El resto de capítulos tienen que ver con las distintas técnicas que utiliza la autora, por ejemplo para distribuir la energía por el cuerpo o para incrementar la energía por los distintos órganos. Se trata de una fusión entre las partes más esenciales de técnicas ancestrales como yoga, taichí, chikung, meditación o pilates. En realidad, se trata de un manual de consulta.
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	 Cándido en plena actuación.
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	l espectáculo circense que vivimos el pasado 16 de junio en la Plaza Mayor demostró varias cosas a la vez. Por un lado, que este tipo de eventos enganchan a la gente; por otro, que hay artistas capaces de hacer cosas excepcionales sin más ayuda que su talento (y poca intendencia más); y por último, que nuestra plaza es un espacio único para espectáculos de esta naturaleza. Sucedió con la actuación de Cándido, un cuento de circo, donde un solo hombre capaz de hacerlo todo en escena. Payaso, humorista y showm
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	SÁBADO 15
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	21:00h Caseta municipal. Festival Solrock con los Grupos:
	 Permadeath
	 Tiempos de Ira
	 Grajo
	 Evasión en la Granja
	21:30h Plaza Mayor. XXXI Festival Nacional de Folclore “Villa de La Solana”, con los grupos:
	 Agrupación “El Provencio” (Cuenca).
	 Algadins Grup de Danses (Algemesí, Valencia).
	 Agrupación Folclórica Rosa del Azafrán (La Solana).
	DOMINGO 16 
	DOMINGO 16 

	9:00 a 12.30h, Pantano Vallehermoso. Concurso de Pesca ‘Peña Vallehermoso’. 
	 

	Organiza: Club Deportivo de Pesca Vallehermoso.
	Colabora: Ayuntamiento de La Solana.
	12:45h Plaza Mayor. 
	VIII Concentración “Tractores Antiguos”.
	Expuestos de 11,30 a 12,30 horas en la zona plaza de toros.
	13:30h Plaza Mayor. XI Concentración Nacional 
	de Motos Clásicas “Ciudad de La Solana”. 
	Organiza: Asociación de Motos Clásicas de La Solana. 
	Colabora: Ayuntamiento de La Solana.
	 
	MIÉRCOLES 19

	22:00h Plaza Mayor. Grupos del Centro de Mayores (Rondalla, Coral, Bailes Regionales y Bailes de salón).
	JUEVES 20
	JUEVES 20

	22:00h Plaza Mayor. Actuación de “Salsa Flamenca”.
	VIERNES 21
	VIERNES 21

	21:00h Plaza Mayor. Pasacalles Inaugural, con Agrupación de San Sebastián, Banda Municipal, autoridades y “Transformers”.
	22:00h Teatro “Tomás Barrera”. INAUGURACIÓN OFICIAL DE LA FERIA. Con PREGÓN a cargo de Luis Miguel García de Mora y la actuación de “Grupo Sirah Jazz” 
	23:00h Plaza Mayor. Tributo al canto del loco.
	SÁBADO  22
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	CONCURSOS AGRÍCOLAS 
	CONCURSOS AGRÍCOLAS 

	9:00h, Paraje “Las Olivillas” (Ctra. San Carlos del Valle, Km.1).
	CONCURSO DE ARADA DE CARÁCTER REGIONAL. 
	Premios: 1º: 100 € y trofeo, 2º: 70 € y trofeo; 3º: 50 € 
	y trofeo; 4º: 30 € y trofeo. Inscripción: 6€. 
	Pruebas con tractor particular. 
	11:30h Paraje ermita San isidro. CONCURSO DE DESTREZA CON TRACTOR Y REMOLQUE DE CARÁCTER REGIONAL. Premios como los anteriores.
	 
	Concurso de TIRADA DE OBSTÁCULOS CON BARRA DE TRACTOR DE CARÁCTER LOCAL. 
	Premios: 1º: 60 € y trofeo, 2º: 40 € y trofeo, 3º: 30 € y trofeo. Inscripciones 6 €, hasta cinco minutos antes del comienzo de cada prueba en el lugar de celebración. 
	La entrega de premios se realizará al término de los concursos. Habrá zurra para todos los asistentes.
	Organiza: Hermandad de San Isidro 
	Colabora: Ayuntamiento de La Solana
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	12:00h Parque Municipal. Cuentacuentos Interactivo Infantil “Guapa” por la compañía Cheritrones.
	12:30h Plaza Mayor. Tren Infantil, Atracciones Infantiles Acuáticas y Fiesta de la espuma.
	14:30h Plaza mayor. Animación con la Charanga 
	“Los Desmadraos”.
	19:00h Plaza de Toros. Gran Novillada con Picadores “Clasificación”. 6 novillos-toros de “Los Chospes” para los novilleros: Víctor Acebo, Miguel Serrano, Carla Otero, Mario Honrubia, Víctor Cerrato y Adrián Reinosa.
	21:00h Plaza Mayor. Concierto del grupo Anclados.
	23:00h Avenida del Deporte. Concierto 
	Andy y Lucas. 

	1:00 a 3:00h Punto de encuentro zona joven, con DJ's locales en Avenida del Deporte.
	DOMINGO 23
	DOMINGO 23

	10:30h Concentración Peña caballista en aparcamientos del Recinto Ferial.
	 

	11:00h Pasacalles a Caballo por el recorrido habitual.
	11:00h Ciudad Deportiva. Campeonato de Tangana
	12:00h Parque de la Veguilla. Cuenta cuentos Interactivo Infantil “El tragaldabas”, por la compañía Cheritrones.
	13:00h Carrera de Cintas a caballo en el Paseo de Arriba 
	del Parque Municipal (con servicio de bar).
	13:00h Plaza Mayor. Tren Infantil Atracciones Infantiles Acuáticas y Fiesta de la espuma
	14:30h Plaza Mayor .
	Animación con la Charanga “Alhagui”.
	18:00h Plaza de Toros. Gran Final Novillada 
	con Picadores.
	Para los 3 novilleros triunfadores del día anterior.
	22:00h Plaza Mayor. Concierto Tributo a los Años 80 y 90.
	Por “Los Happys”
	23:00h a 1:00h Avenida del Deporte. Fiesta light 
	23:00h a 3:00h Punto de encuentro joven amenizado 
	con DJ’s Locales 
	LUNES 24
	LUNES 24

	12:00h Parque Viña Botero. 
	Cuentacuentos Interactivo Infantil “Cuentos a flor
	 de piel”, por la compañía Cheritrones.
	13:30h Plaza Mayor.
	Tren Infantil y castillos Infantiles Acuáticos.
	22:00h Plaza Mayor. Espectáculo “María Rubí”
	23:00h a 1:00h Avenida del Deporte. Fiesta light 
	23:00h a 3:00h Punto de encuentro joven amenizado 
	con DJ’s Locales
	Martes 25
	Martes 25

	11:00 h Ciudad Deportiva. Campeonato de Bolos.
	12:00h Parque Plaza de Toros. 
	Cuentacuentos Interactivo Infantil 
	“Cuentos con Kamishibai”, por la compañía Cheritrones.
	12:00h Parroquia de Santa Catalina. 
	Misa Solemne en honor a SANTIAGO APÓSTOL. 
	A continuación, procesión por las calles Concepción, Feria, Carrera, Monjas y Plaza Mayor.
	19:00h Plaza de Toros. “GRAND PRIX SALVAJE OESTE”, con 6 peñas participantes de la localidad. Pruebas nuevas y Premios.22:00h Plaza Mayor. Gala de verano “La Huella de tu voz”, con participantes del concurso.
	Miércoles 26
	Miércoles 26

	19:00h Plaza de Toros. Espectáculo ecuestre-flamenco 
	y cante “El bailar del caballo”.
	22:00h Plaza Mayor. Actuación “Los Vecinos” y Concierto de Cante Flamenco por “Gregorio Moya”. 
	   DÍA DEL NIÑO CON REBAJAS EN TODAS LAS ATRACCIONES
	 

	   TODOS LOS DÍAS, DE 21,30H A 22,30H, LA FERIA FUNCIONARA SÍN MÚSICA Y SÍN LUCES, PARA QUE PUEDEAN DSIFRUTAR DE ELLA LOS NIÑOS CON AUTISMO.
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	Gloria Pérez Moreno se gana la vida como ayudante de producción de cine, un trabajo que enseña, 
	Gloria Pérez Moreno se gana la vida como ayudante de producción de cine, un trabajo que enseña, 
	estresa y divierte a partes iguales. Ha contado a GACETA cómo es este mundo por dentro, donde no 
	enfocan las cámaras


	 
	 
	Figure
	GAbriel JAiMe

	Silencio, se rueda¡ Luces, cámara… acción¡ Un equipo multidisciplinar aguarda la orden del director. El golpe de claqueta marca la primera secuencia. Fotograma a fotograma, comienza a gestarse una nueva película o serie televisiva. Perfectamente sincronizados, seguirán el guión establecido. Cada puestotiene un papel fundamental, y una de ellas es solanera. Actualmente trabaja como ayudante de producción en el mundo del celuloide, pero no descarta llevar a la gran pantalla una historia con su firma. Su traye
	¡
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	-
	-
	-
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	Gloria Pérez es una osada joven, que lleva una vida ‘de cine’. Cinéfila empedernida, estudió Comunicación Audiovisual en Madrid. Cursó las clases en lengua inglesa, y tras un año de Erasmus en Londres, irrumpió en el Séptimo Arte por la puerta grande. “La carrera ofrecía diversas salidas, pero yo quería estar en rodajes de pelis o series, y tuve la suerte de comenzar las prácticas en la película Bajo el mismo techo”. En aquella cinta trabajó como ayudante del director y en contacto con los intérpretes. “Era
	-
	-
	-
	-
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	Fueron dos meses de rodaje con rostros mediáticos y donde no faltaron las novatadas. “Me dijeron que Jordi Sánchez quería mandarinas y después de buscar por todas partes resultó ser una broma”. Su labor estaba detrás de las cámaras, pero también hizo un pequeño ‘cameo’ en la cinta y aparece en una escena hablando con la actriz Cristina Castaño. Un rol que se ha repetido en otras producciones. “Les gusta sacarme”. “Como estás ahí, apareces porque siempre hacen falta extras y al final tiene que actuar parte d
	-
	-
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	Chica para todo
	Chica para todo

	Aquella oportunidad no pasó desapercibida y llegaron nuevos proyectos. “Este mundo no funciona por currículum, sino por cómo trabajas. Así que alguien se acordó de mí unos meses después y me llamaron para participar en la serie Estoy vivo de TVE”. Su papel entonces fue el de auxiliar de producción. “Haces todo lo que te piden, desde conducir el camión con el material de rodaje hasta montar los vestuarios o llevar el maquillaje”. Junto a Javier Gutiérrez, Alejo Sauras y Anna Castillo, vivió seis meses de dur
	-
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	Esa curiosidad le hizo aprender muy rápido. Luego vino la película Voces, una cinta de miedo para Netflix. “Fue algo caótico porque rodábamos siempre de noche, en un chalet medio abandonado y tuvimos que correr para finalizarla el día antes del encierro por el covid”. Mediada la pandemia, le ofrecieron trabajar en Los hombres de Paco. “No me lo creía porque era una fanática de la serie. Fue complicado por el confinamiento, y además Paco Tous se contagió y estuvimos dos meses parados”. 
	-
	-
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	Gloria también ha participado en la conocida comedia El pueblo. “Es una de mis mejores experiencias porque quería rodar fuera de Madrid y estuvimos seis meses en Soria, donde al final formas una especie de familia con los compañeros”. Después llegó el largometraje De caperucita a loba, una película que rodaron en 2021 y que se ha estrenado recientemente en cines. “¡En el estreno le hice una foto a los créditos para enseñársela a mi madre!”. También participó en el anuncio de la Lotería del Niño del año pasa
	-

	En su currículum, Gloria cuenta con algunos títulos que todavía no se han estrenado como Me he hecho viral, que saldrá en octubre, y una coproducción con México titulada Las pelotaris, que trata sobre la pelota vasca en los años 20. “En ambas, salgo como extra y en la segunda me encargaron gestionar los entrenamientos de las actrices y aparezco jugando en algunas escenas”. También participó en otra peli de miedo titulada El hombre del saco, que se rodó en Canarias, y lo último ha sido La Navidad en sus mano
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	Las ‘madres’ del rodaje
	Las ‘madres’ del rodaje

	Actualmente es ayudante de producción y su cometido es conseguir todo aquello que le piden. “Dicen que somos las madres de los rodajes y tenemos que hacer que todo funcione”. Esa máxima no está escrita en ningún guión, ni se aprende en la universidad, sólo con el día a día. “Tienes que saber hablar a la gente, generar confianza y llevártelos a tu terreno porque muchas veces tendrás que decir ‘no’”. “No todo el mundo vale para este puesto”. Básicamente, se encarga de la logística y los transportes. Contrata 
	-
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	Hablando de la parte pecuniaria, cuenta que en el cine hay más ‘cash’ que en las series. La forma de trabajar es similar. Las escenas se miden en páginas de guión, y cada página puede equivaler a un minuto de filmación. “En cine ruedas cuatro páginas al día, y en series puedes llegar hasta diez. En las pelis, todo es más lento, más cuidado y muy milimetrado para que salga a la primera. Todo el trabajo extra supone más dinero, así que cada minuto cuenta… y cuesta”.
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	Gloria es natural y espontánea por naturaleza. Todoterreno, osada, se atreve con cualquier cosa que no esté en el guión. “Mi compañera dice que somos de barro porque hacemos de todo”. Quiso ser especialista y rodar escenas de acción con coches, porque le encanta el volante. En Los hombres de Paco dobló a la protagonista. “No sabía conducir, así que me pusieron su ropa, me peinaron como ella y grabé una secuencia”. También en El pueblo. “Había que conducir por las calles estrechas del pueblo, llegar a la pla
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	‘Bautizada’ sin padrino
	‘Bautizada’ sin padrino

	La gente de este mundillo suele entrar por recomendaciones familiares, lo que da más valor a la carrera de Gloria. “Estoy orgullosa de haber llegado donde estoy sin ayuda de nadie. Mi padre es frutero y mi madre costurera”. Su actual soltería le facilita esta vida llena de sacrificios. “Al principio te imaginas que esto es algo glamuroso, maravilloso..., pero hay muchos entresijos y a veces lo que pasa detrás de las cámaras es más entretenido que lo que se está grabando”. “Es otra película”. Dice que es muy
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	Además de conocer mundo, con muchos trayectos internacionales en su pasaporte, sigue formándose. “No puedo parar de hacer cosas, soy un poco friky y me gusta saber de todo”. Cursos de guión, marketing, fotografía o inteligencia artificial ocupan su poco tiempo libre. Esta última materia será causará una espectacular transformación en el celuloide. “Las nuevas tecnologías van a cambiar el cine”. “No harán falta ni intérpretes”. “Ya han recreado actores fallecidos”. De momento, su profesión no le garantiza em
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	Alma de guionista
	Alma de guionista

	Desde que aterrizó en este mundo lo ve de otra manera. Ahora se fija en detalles que antes pasaban desapercibidos. “Quería ser directora, pero me di cuenta que quería escribir mis propias películas”. Le gusta el thriller psicológico y el drama, así que su ópera prima como guionista irá por esos derroteros. Tiene algunos bocetos que le han animado a presentarse en el concurso de Residencias Academia de Cine. “Si escogen mi proyecto, iré a clases con otros profesionales que me ayudarán a sacarlo adelante”. En
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	Figure
	 Con Carlos Vermut en la Plaza Mayor. Su sueño es trabajar con el cineasta solanero.
	 Con Carlos Vermut en la Plaza Mayor. Su sueño es trabajar con el cineasta solanero.
	 Con Carlos Vermut en la Plaza Mayor. Su sueño es trabajar con el cineasta solanero.


	Figure
	 Con el actor Álvaro Cervantes.
	 Con el actor Álvaro Cervantes.
	 Con el actor Álvaro Cervantes.


	Figure
	 Gloria -centro- junto a Esther Acebo, actriz de La Casa de Papel.
	 Gloria -centro- junto a Esther Acebo, actriz de La Casa de Papel.
	 Gloria -centro- junto a Esther Acebo, actriz de La Casa de Papel.


	Figure
	 La solanera es extrovertida dentro y fuera del trabajo. Aquí está con la actriz Silvia Abril -dcha-.
	 La solanera es extrovertida dentro y fuera del trabajo. Aquí está con la actriz Silvia Abril -dcha-.
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	Gloria tiene claro quién debería dirigir, algún día, ese anhelado argumento. “Me encantaría trabajar con Carlos Vermut. Me gusta la idea que tiene del cine y mi forma de escribir películas es similar. Mi sueño sería que la dirigiera Carlos”. Una conexión ‘galana’ cuyo resultado podría ser sinónimo de éxito, salas llenas y un ‘pelotazo’ comercial para la industria. Llegado el caso, y puestos a pedir, ¿Quiénes serían los intérpretes? “Quisiera dar una oportunidad a nuevas caras, pero reconozco que es una mala
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	Figure
	 Siembra de cebada junto al cementerio el pasado 18 de abril.
	 Siembra de cebada junto al cementerio el pasado 18 de abril.
	 Siembra de cebada junto al cementerio el pasado 18 de abril.


	a Cooperativa Santa Catalina ha vivido una de las peores campañas de cereal de los últimos tiempos. La escasez de lluvia ha diezmado la producción de grano, que ha sido de un millón de kilos, casi un 80% menos de cosecha respecto al año pasado. La sequía afectó de manera considerable rendimiento de estos cultivos y ya veremos qué ocurrirá con la uva, impulsada por las precipitaciones de mayo y junio, pero a expensas de cómo sea el verano. Donde sí habrá una mayor productividad es las plantaciones de almendr
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	isma en el sindicato agrario COAG. Una serie de desavenencias han provocado una escisión en la organización a nivel local, hasta el punto de que se ha creado el Centro Independiente de Agricultores y Ganaderos de La Solana (CIAG), con una nomenclatura muy similar a la anterior. En una nota de prensa remitida por su nuevo responsable, Casto García-Cervigón, se explican los motivos de la ruptura. Hablan de “disconformidad con algunas medidas tomadas por la Administración, además de promesas incumplidas de la 
	isma en el sindicato agrario COAG. Una serie de desavenencias han provocado una escisión en la organización a nivel local, hasta el punto de que se ha creado el Centro Independiente de Agricultores y Ganaderos de La Solana (CIAG), con una nomenclatura muy similar a la anterior. En una nota de prensa remitida por su nuevo responsable, Casto García-Cervigón, se explican los motivos de la ruptura. Hablan de “disconformidad con algunas medidas tomadas por la Administración, además de promesas incumplidas de la 
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	Un modelo fracasado
	Un modelo fracasado

	CIAG, que dice basarse en la soberanía de su asamblea general, niega falta de colaboración con COAG. “Nuestro representante local en la directiva regional de COAG lleva 5 años pidiendo reunirse y una presentación de cuentas, con la callada por respuesta”. “Si lo que molesta es que los afiliados de base tengan ideas propias, está claro que el modelo sindical actual de sindicatos regados con dinero público está acabado y fracasado”.
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	La nueva organización anuncia que “a partir de ahora caminará sin ataduras de organizaciones pagadas y cebadas con dinero público, y seguiremos denunciando y defendiendo sus tropelías”. No descartan, incluso, acciones legales para defender “el buen nombre y honorabilidad de éste colectivo”.
	-
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	Figure
	 La nueva organización se hace llamar finalmente CIAG.
	 La nueva organización se hace llamar finalmente CIAG.
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	na frase que figura en la redacción del prestigioso diario de Estados Unidos The Washington Post señala: “La prensa escrita es el primer borrador de la historia”. Esa misma frase se puede aplicar a cualquier publicación impresa que ve la luz, por modesta que sea, pero que deja blanco sobre negro antes, y ahora a todo color, reflejado el día a día de una nación; o como en nuestro caso, de una localidad.
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	Un total de cuarenta y tres años nos separan de la salida del número uno de la revista GACETA DE LA SOLANA. Fue en julio de 1980, un año en el que la ausencia de lluvias secó al río Azuer y, en consecuencia, bajó el nivel freático de los terrenos de su ribera. En esa zona, conocida como “El Tomillar”, estaba ubicada la captación de aguas subterráneas para el abastecimiento de La Solana, ocasionando serios problemas en el suministro a la población. Faltaban todavía unos años para que se levantara la tantas v
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	Quien esto escribe, era en ese número uno GACETA redactor encargado de resumir noticias locales. Y en el número dos de la publicación nos hacíamos eco de esa 
	-
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	Story
	Figure
	SAntiAGo roMero de ÁvilA
	(Hijo Predilecto de La Solana)
	“La Gaceta, la Gaceta”
	“Gaceta de La Solana”
	untualmente, como siempre, ha llegado La Gaceta. Yo, que vivo en la segunda planta del edificio, le tengo dicho al cartero, que es amigo mío desde hace muchos años, que no la introduzca en el buzón del correo, pues es muy pequeño y tiene que doblarla, con lo cual se daña la portada y la contraportada. Mi amigo el cartero me llama al telefonillo y me avisa de la llegada; yo bajo diligente al portal y me la entrega en mano tan nueva y tan lustrosa.
	P
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	“300 manojos de ilusión”
	“300 manojos de ilusión”

	Cuando subo a casa, Pili, mi mujer, que está esperando a la entrada del piso, se hace cargo de ella, es la primera que se pone a leerla. Coge las gafas de cerca, toma asiento en su sillón y empieza la deleitosa lectura. Yo, que tengo al lado el chiscón donde enhebro los versos de mis poemas, recibo los comentarios de Pili, a medida que va avanzando en la lectura…Mira Santi, qué reportaje de Paulino sobre el desaparecido cine del parque que estaba instalado en la bodega de los “sebastianillos”…Yo hago una pa
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	300 brazados de nostalgia
	300 brazados de nostalgia

	Cuando Pili avanza en su lectura y llega a las fotos de antaño me dice, mira, mira, qué curiosidad, en la misma página aparecemos los dos, tú en la parte de abajo revestido con la sotana y el roquete de 
	-
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	ecibo, en esta confusa Cataluña donde habito, la visita, periódica e indefectible, de Gaceta de La Solana. Un esperado y bien resuelto pliego de hilvanes y pespuntes solaneros que confortan y alivian las viejas costuras de mi torpe terno manchego.
	ecibo, en esta confusa Cataluña donde habito, la visita, periódica e indefectible, de Gaceta de La Solana. Un esperado y bien resuelto pliego de hilvanes y pespuntes solaneros que confortan y alivian las viejas costuras de mi torpe terno manchego.
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	Uno, que es dado a suponer, imagina que todos los solaneros, por fuerza ausentes -y  somos bastantes-, que reciban Gaceta se alegrarán; y no poco, como me ocurre a mí. Y es que sé, que a muchos, el reiterado envío de ésta les mantiene redivivo el cordón umbilical con nuestro pueblo. Aunque como es lógico, la alegría debe ir por barrios, porque no es lo mismo recibirla en Móstoles o Alcalá, que si sientes añoranza tienes el pueblo a menos de dos horas de camino, que en la bastante más lejana tierra catalana 
	-
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	Sé que las señas de natura de una persona, cuando ésta falta desde muy pequeña de su lugar de origen, sirven de párvulo enganche para fijar la identidad y pertenencia a un pueblo, a su cultura y entorno. En mi caso este asunto roza lo paradójico ya que con tan sólo18 meses me llevaron a Lérida y aunque, esporádicamente, volvía en Navidad o la Feria, por mor de la abundante familia de mis padres, siempre supe que yo era de este pueblo y, por el contrario, un extraño en aquellas lejanas tierras.
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	Mejoró, y no poco, mi condición de saberme y sentirme solanero cuando cursé 2º de bachiller en la Academia Minerva -hice 1º en el lejano Valle de Arán- y proseguí 3º y 4º en el recién estrenado Modesto Navarro. Ni que decir tiene, que la sentencia de Max Aub, de que los hombres somos de donde hacemos el bachillerato, cobra en mí pleno sentido.
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	Peor orientado iba Machado en esto de las identidades por nacimiento, cuando decía aquello de que somos de donde despertamos “no a la vida, sino al amor...” Uno, que fue en La Solana un jovenzuelo bastante formal, decidió no comprometerse con ninguna y, a disgusto, dejó pasar sine die la solanera flecha que le asignó Cupido.
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	Supe unos años más tarde, tras mi anodino paso por Ciudad Real, al comenzar la carrera en ese maremágnum de pueblos y 
	-
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	Nunca antes el ser humano ha tenido acceso a tanta información y sin embargo nunca antes ha estado tan desinformado”. Esta afirmación se la escuché hace algunos años a un reputado periodista español. En esencia, esconde la realidad social cuando vamos a cumplir el primer cuarto del siglo XXI. Se ha impuesto la inmediatez voraz. El mensaje en pocos segundos y el “consumismo aquí y ahora” mandan en nuestros días. La premisa es sencilla: el algoritmo filtra, categoriza y propone y el usuario se limita a digeri
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	Sabíamos que nuestro siglo sería el de la sociedad de la información. La revolución tecnológica nos ha servido en bandeja acceder a  contenidos, fuentes y detalles pero del mismo modo nunca ha sido tan fácil desinformar. 
	-

	El periodismo tiene una tarea más noble y heroica que nunca: pelear contra la “contaminación de la verdad”. Un estudio del consejo de abogacía afirma que el 40% de los españoles no son capaces de detectar cuando están ante una “fake news” (noticia falsa). El mismo estudio asevera que el origen de esta contaminación procede en un 87% de las redes sociales. 
	-
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	En una sociedad tan volátil toma más sentido aún la mirada de lo que pasa y por qué. Ahí reside la esencia de los medios de comunicación. El rigor, la información contrastada, las fuentes y el criterio profesional. En esas tenemos a nuestra Gaceta. Su periodicidad bimestral permite a los profesionales del medio plantear una visión más reposada de aquello que fue noticia. Nuestra revista municipal alcanza 300 números siendo seña de identidad de nuestro pueblo. Ojear una revista en papel empieza a ser un gest
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	Al margen del soporte físico, Gaceta es el espejo de la sociedad solanera que durante décadas nos ha contado la transformación de La Solana. Se define la credibilidad como 
	-
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	odos recorremos el mismo camino para llegar justamente donde los actos que realizamos se convierten en entrega para los demás.
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	Figure
	T
	-

	Pensar en el pasado, es rebobinar los recuerdos y atraer puntuales momentos que han significado cambios importantes en la forma de pensar que hemos tenido en nuestra vida.
	Recuerdo, y del mismo modo  algún amigo también podrá rememorar las palabras que siguen sonando por mi mente en aquel 20 de noviembre de 1975, cuando reunidos en el parque municipal toda la cuadrilla de amigos, le preguntamos a un compañero lo que había sentido al tener noticias de lo sucedido. Él nos dijo, con fuerza y convencido de su pasión: VIVA LA REPÚBLICA.
	-
	-
	-
	-
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	Todos nos miramos, casi asustados por la rotundidad de su respuesta. Aquel Viva la República resonó en nuestros oídos como un mundo desconocido para nosotros.
	Hoy, sobre la línea que nos ofrece la respuesta de cada uno de los acontecimientos que vamos viviendo alrededor de ideales que sobreviven, he querido descubrir la verdadera cara de un sueño que vierte colores y reparte formas indefinidas.
	-

	La forja de cada corazón nos llega moldeada con críticas inesperadas, sensaciones que hacen volcar los primeros sentimientos, para volver a llenar el pensamiento de claridades que nunca había descubierto.
	-
	-

	Desde aquel 1975 han ido recorriendo muchos destinos por la senda de nuestros años, y en cada encuentro con la realidad que nos surge, hemos aprendido que las razones tienen sus argumentos sobre la verdad, pero la verdad no es tuya ni mía, se pronuncia con mayúsculas y en cada ideología encuentra su fuerza.  Son los razonamientos que nos entregaba aquel amigo, cuando nos mostraba una moneda, en la que por la gracia de Dios todos estábamos marcados sobre el camino de unos sueños triunfalistas. Nos decía que 
	-

	Eran momentos de juventudes que comenzaban  a sentir inquietudes políticas y culturales. Buscábamos en la sociedad el mejor espacio para llevar a nuestro pueblo más allá de una cerca de palabras dormidas. Y en ese camino emprendido, se fueron amasando equipos para producir los necesarios argumentos y crear el eco de la cultura en todas sus vertientes.
	-
	-
	 

	Aquellos amigos tomaron las riendas de la inmensidad, y en cada uno de los rincones de La Solana fueron levantando los arcos inmensos de unas ideas de progreso,  sin más política que sus deseos creativos.
	-
	-

	El trabajo asociativo creció en mitad de sus cosas, y de esta forma fueron apareciendo publicaciones, unas caseras, otras que aún sobreviven como signo de La Solana, poesía, música, teatro, religión, en cada uno de estos apartados se hizo magia la entrega de aquella juventud, era la historia de un espacio que estaba por descubrir, la página inmensa de un argumento preparado para ser representado en la vida real por todos aquellos que han querido levantar los pedestales de la cultura en La Solana.
	-
	-
	-

	Las banderas del mundo siguen representando cada una de ellas el flash de su identidad, y en los signos de la economía, la gracia de Dios se ha multiplicado para todos, porque todos tienen la voz de la esperanza.
	-
	-

	Luis Romero de Ávila Prieto
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	e fue aquel tiempo tan feliz, necesario, entrañable, de escribir cartas, de ponerse a la mesa camilla con varias cuartillas y un bolígrafo que nunca se acababa, o se le ponía un recambio en aquellas librerías-imprentas que tanto frecuentábamos. Y con todo el tiempo del mundo a escribir; a la familia, al amigo de fuera, al estudiante interno, al soldado... La leíamos, la releíamos, la besábamos, y al sobre guardado entre las cosas queridas, con paseo entusiasmado al estanco a por un sello que pegábamos allí 
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	A falta de cartas que recibir, hay que contentarse, y un poco más los que estamos fuera de La Solana, con recibir noticias desde nuestro pueblo querido a través de una publicación que ahora alcanza su número 300, en pleno verano y con la fiesta de Santiago Apóstol en puertas. En época de pregoneros saldría ahora a nuestra hermosa Plaza Mayor, con su clásica estampa, anunciando con todo su brío y experiencia que la Gaceta de La Solana también celebraba su fiesta y redonda. Bueno, a falta de pregonero, nos en
	-
	-
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	Y palabras, al fin, para quienes hacen esta Gaceta tan bien elaborada, trabajada y coloreada. Gente joven, reporteros que demuestran ganas y oficio, amén de ofrecernos tantos actos culturales, deportivos, religiosos, o de cualquier ámbito como se programan en la actualidad. Sentimos, y nos duele, cuando leemos algo triste, pero hay que ser optimistas siempre, y tratar de mejorarlo. ¡Cuánto les hubiera gustado a los que no conocieron la Gaceta el haberla recibido! Tiempos en los que, con tanta ilusión, leíam
	-
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	Sería algo grande tener en nuestras casas una biblioteca de Gacetas en un destacado rincón, a mano, para consultar de vez en cuando alguna página que hay que volver a leer, o una fotografía familiar tomada en día inolvidable... O volver a ver, más despacio, cómo era nuestro pueblo, la plaza, los cines, iglesias y conventos... Y otras personas que ya no están, pero gracias a este gran libro bimestral llamado Gaceta puede que nuestro recuerdo sea un poco el de todos. De dentro y de los que salimos un día leja
	Luis Miguel García de Mora
	Alcalá de Henares
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	 Bar La Paloma-CB La Solana tras su ascenso a Liga Autonómica.
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	Una cantera sin fondo
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	El CB La Solana junior puso la guinda a otra jornada histórica para nuestro baloncesto base
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	olo un despistado, o un despechado, pueden poner en duda el trabajo que el CB La Solana está haciendo con su cantera. Hablen hechos y callen canas. Esta temporada, el equipo cadete se ha proclamado campeón regional (y ha jugado el Campeonato de España), el femenino ha jugado las semifinales de CLM y el junior ha ascendido a la Liga Autonómica y ha ganado la minicopa regional. Quizás sea ocioso añadir la gesta del primer equipo, que ha logrado permanecer en Liga EBA con una plantilla llena de canteranos. Por
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	“Hay que pelear por más cosas”
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	Rubén Bruno es el patrón de esta generación. Tras una temporada regular casi inmaculada y dos eliminatorias dominantes, la final four tenía que ser la culminación a un trabajo concienzudo, como así fue. “El objetivo mínimo era estar en esta fase, sabíamos que teníamos plantilla suficiente y lo hemos conseguido”, declaraba a GACETA el técnico, y daba las gracias a los chicos y a la afición “que está con nosotros cada fin de semana”. A la pregunta de qué tiene esta generación, su respuesta es clara: “Tiene la
	-
	-
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	Otro dato positivo es que apenas cuatro jugadores cumplen la edad la próxima temporada, de modo que el grueso del plantel seguirá junto en Liga Autonómica. Sin olvidar el papel creciente de los cadetes, vigentes campeones regionales. “Los cadetes también aportan mucho y la generación está siendo muy buena; pero no nos podemos contentar, así que el año que viene tenemos que jugar por estar en la fase final y seguir peleando por más cosas para el club”. Que no falte la ambición.
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	Figure
	 Rubén Bruno da órdenes durante un partido.
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	 Rubén Bruno da órdenes durante un partido.
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	 Alberto con Iván Romero en La Moheda. Presente y futuro juntos.
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	l pádel continúa su escalada. el tirón de la liga local, organizada por Es un deporte cada vez más de-el club ‘Los Galanes’. La última edición mandado y un buen ejemplo es congregó a 108 participantes, de los 
	Reclaman una escuela de pádelLos directivos del club de pádel ‘Los Galanes’ reclaman una escuela de base, aunque admiten que ellos no dan abasto para dirigirla. Creen que hay suficiente afición como para ha-cer un trabajo de cantera, igual que ya sucede en poblaciones vecinas. El problema es que el Ayuntamiento tiene cedidas las escuelas deportivas municipales a los clubes federados, aunque alguno de ellos se ha he-cho cargo de modalidades distintas a la suya. Veremos si el deseo del club ‘Los Galanes’ tien
	Una liga en alza
	cuales 20 mujeres. Un récord en la to-davía joven historia de esta competición doméstica. Detrás hay un importante esfuerzo de la gente del club, que se afa-na por organizar no solo esta liga, sino otros torneos alternativos, como el de carnaval o el de feria, entre otros.
	 Ganadores de la útlima liga.
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	o diga Alberto, diga simplemente Sancho. El núme-ro que va detrás es lo de menos, porque son tantos que casi nos perdemos. La saga es interminable des-de que la inició Gabriel Ruiz Santa Quiteria, el padre de los Sanchos. Varias generaciones después, el pequeño Alberto se abre paso en la cantera del Real Madrid. Es toda una ironía para una familia tan culé, pero seguro que el chaval solo pien-sa en blanco. Hace pocas semanas, Alberto Ruiz Santa Quiteria Intilla-que “Sancho” se doctoró en LaLiga Promises, el
	donde juegan los mejores equipos. Fue titular, marcó goles y dio un recital de fútbol que le valió el título de su club y el de MVP (jugador más valioso). Alberto lleva el diez a la espal-da, el número que llevaron Maradona, Zico, Laudrup, Zidane o Platini, y el que lleva Modric en el equipo merengue. Un peso añadido, pero también una ilusión. Es muy pronto para hablar de una futura estrella. El fútbol está lleno de estrellas estrelladas. Pero nadie discute que el pequeño de los Sanchos tiene un talento nat
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	El CF La Solana terminó la primera temporada de gestión de la Escuela Municipal de Fútbol con un acto de ‘graduación’ en La Moheda. Más de 200 alumnos y alumnas han teñido de amarillo los campos de la provincia y región en los últimos meses, demostrando la buena salud de nuestra cantera futbolística. A los chiquillos de la escuela se han unido los equipos de discapacitados, que han puesto la guinda al pastel. Atrás queda un trabajo ímprobo de los directivos y monitores. El primer año siempre es el más difíc
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	Figure
	 El campus del CF La Solana recibió la visita de Fran Manzanara y Alfonso Candelas.
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	 Ainhoa con su entrenador Pedro Juli.
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	La Solana, fábrica de atletas
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	Si hay una fábrica capaz de producir con una asiduidad realmente sorprendente, esa es la Escuela de Atletismo de La Solana. Esta última temporada hemos tenido ejemplos notables, con resultados muy buenos en las distintas citas provinciales y regionales a nivel escolar. En este número destacamos a dos nuevas perlas de nuestra cantera: Ainhoa Gómez-Pimpollo y Mercedes Santos-Orejón, aunque no son las únicas.
	-
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	Por un lado, Ainhoa ha debutado en un Campeonato de España en categoría sub-14. Con solo 13 años, se ganó el billete tras un año brillante en las pruebas más domésticas. Fue subcampeona regional en 80 metros vallas, bronce en 150 metros lisos y relevo 5x80, y también cuarta en los 80 metros lisos. En este debut nacional, en León, la joven solanera terminó en la posición vigésimo séptima. Participó en el triatlón A, que se componía de 80 ml, 80 vallas y peso. Por otra parte, Mercedes Santos-Orejón se proclam
	-
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	-

	El karate solanero sigue brillando
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	GACETA publicó en su número anterior un amplio reportaje dedicado al club Dojo Shotokan de karate, que brilla con luz propia en el panorama autonómico. La última demostración fue el pasado 18 de junio en la final de la Liga Kaizen, celebrada en Toledo. Más de 500 deportistas de toda la región, además de Madrid, Aragón y Valencia, participaron en las categorías de Iniciación (hasta cinturón naranja) y Avanzado. Los nuestros desplazaron a 18 karatecas y se trajeron 13 medallas, de las cuales 3 de oro, 4 de pl
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	Figure
	 Varios de los nuestros con Babakar Seck, subcampeón del mundo de kumite.
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	Fran Manzanara regresa a Segunda División gracias a “la unión y el talento en el Racing Ferrol”. 
	Fran Manzanara regresa a Segunda División gracias a “la unión y el talento en el Racing Ferrol”. 
	 
	Tiene claro que la clave es la humildad
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	 Participó gente de todas las edades.
	Deporte y solidaridad pedalean juntos
	mezcló deporte con medio ambiente, convivencia y también solidaridad, ya que se recaudaron fondos para la Asociación de Cáncer de Mama Metastásico (ACMM). Hay que destacar el trabajo de Bikesol en la organización. A la salida y a la lle-gada se instaló un puesto de venta de merchandising montado por la ACMM. Se recaudaron 1.619 euros. 
	A
	lrededor de 300 aficionados se subieron a lomos de sus máquinas de dos ruedas y dieron vida al Día de la Bicicleta, que se celebró el 1 de mayo en un am-biente festivo y con una temperatura ideal. La tradicional cita  
	 
	Puesto de venta de la ACMM.
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	 Fran Manzanara, el pasado 23 de junio en la Plaza Mayor.
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	 Fran Manzanara, el pasado 23 de junio en la Plaza Mayor.


	 
	 
	MAríA Muñoz

	l solanero Fran Manzanara vuelve a jugar en la Liga de Fútbol Profesional a sus 26 años. Lo ha logrado con su equipo, el Racing Club de Ferrol, ascendiendo a una esperada 2ª División tras tres lustros sumergidos en 2ª División B y 3ª.  Su equipo se ha proclamado campeón del grupo I de Primera Federación. Fran vuelve a un terreno conocido y con las pilas muy cargadas gracias a la unión del vestuario ferrolano. 
	E
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	Francisco Jesús López de la Manzanara Delgado (La Solana, 12-9-1996) forjó sus primeros pasos en el fútbol con el juvenil del CF La Solana, pasando por numerosos equipos que le han dado la experiencia y el camino para poder añadir este ascenso al palmarés de su carrera futbolística. Nos cuenta que con poco más de 14 años no podía imaginar llegar a tener las oportunidades que la vida le ha ido brindando. “¿Cómo que el Valencia a mí?”, fue la primera impresión que el futbolista tuvo cuando alguien le comentó 
	-
	-
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	El teléfono no paraba de sonar y las oportunidades seguían llegando para el centrocampista. En el verano de 2016 se unió al equipo filial del UD Levante, lo que supuso un importante paso hacia LaLiga durante la temporada 2018-2019, donde debutó en Huesca y volvió a jugar varios partidos en la élite, entre ellos uno en el Sánchez Pizjuán de Sevilla como titular. En el siguiente período fue cedido a la Ponferradina y en 2020 se separó del club granota para unirse al CD Numancia. Un año más tarde, en el verano
	-
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	Fran tiene claro que, aunque su carrera como futbolista llena, además de él, a su madre, reconoce que es muy complicado e inevitable en algunos momentos no acordarse de los suyos. “Me fui a un sitio donde veías a jugadores de Primera División e ibas con la ilusión” –nos dice- y aunque ha habido varios momentos duros que han intentado tumbar esa alegría, la unión de los suyos y el apoyo constante le han hecho crecer, si cabe aún más, tanto a nivel deportivo como humano.
	-
	-
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	“No sabría decirte si entre Levante o Racing de Ferrol, porque en ambos he vividos cosas muy bonitas y difíciles de olvidar”, subraya cuando habla de momentos clave en su carrera. Aunque el centrocampista ha pertenecido a muchos equipos, las camisetas que más alegrías le han dado oscilan entre la del Levante, por su debut en Primera, o la del Ferrol, no solo por el ascenso a Segunda División, sino por la satisfacción que deja el trabajo bien hecho, un banquillo unido, paciente, constante y trabajando por un
	-
	-
	-
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	Leal a sus raíces solaneras
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	Con La Solana por bandera y siguiendo fielmente al equipo donde empezó, el futbolista tiene claro su consejo hacía los más jóvenes que siguen su ejemplo en la localidad: “Puede llegar mucho ruido de fuera, pero tú debes tener tu cabeza centrada en lo que estás haciendo, ir poco a poco y con los pies en la tierra”. Recuerda con mucho cariño y respeto estas palabras de Manolo Sancho, que asegura que le ha hecho crecer a él y a muchos otros que han salido también de la gran fábrica de futbolistas de La Solana.
	-
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	l solanero Alfonso Candelas jugará en uno de los clubes históricos de nuestro país: el Hércules de Alicante. Llega procedente del Linares Deportivo, de Primera RFEF. Aunque es un ‘descenso’ de categoría para Candelas, ya que baja a Segunda RFEF, no ficha por un club cualquiera. Decir ‘no’ a todo un Hércules es difícil y presumiblemente confeccionará una plantilla para volver, como mínimo, a la tercera categoría del fútbol nacional.
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	Aurelio MAroto

	a gran temporada de Iván Romero en el CF Tenerife no ha pasado desapercibida y el Sevilla FC ha vuelto a incorporar al delantero de La Solana en su primera plantilla, de momento para hacer la pretemporada. El nuevo entrenador sevillista,  José Luis Mendilíbar, es conocido por su apego a los jugadores de la cantera, aunque el regreso de Iván a Nervión no hubiera sido posible sin su desempeño en la isla. Otra cosa es que se pueda quedar en el primer equipo esta temporada, pero por algo se empieza.
	L


	Figure
	 Candelas en acción.
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	 Candelas en acción.
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	El CF La Solana ha cambiado su modelo de trabajo se-manal y la decisión no ha pasado desapercibida entre la afición. El primer equipo entrenará cinco días y en horario matinal, lo que supone un cambio radical en la me-todología, en el concepto. Las dudas entre los aficionados son razonables, básicamente por el miedo a lo desconocido. Pero sucede que los tiempos cambian y las circunstancias exigen un reciclaje. La Tercera División –ahora Tercera RFEF- se ha profesionalizado, sin más. Y hay dos opciones: acep
	CF La Solana, cambio de modelo
	locales por razones laborales. Cada vez es –y será- más com-plicado compaginar trabajo con fútbol en esta categoría. El CF La Solana solo se anticipa a lo que ya es una realidad. Va siendo hora de no pensar como equipo pequeño. Toca confiar en el nuevo entrenador, Armindo Ceccón, y en la directiva, que insiste en que el presupuesto será prácticamente el mismo que el de esta última temporada. Quizás sea una cuestión de repartir mejor los recursos. O sea, hacer más con lo mismo.  
	 Armindo -segundo por la izquierda- y Venturini -centro- en su presentación.
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	n humilladero es aquel lugar devoto, marcado con una imagen o con una cruz sobre un pedestal, que hay en la entrada de algunos pueblos y junto a ciertos caminos. La vetusta ermita del Humilladero, construcción barroca de cruz latina que data del siglo XVIII, se mantiene impertérrita con su clásico cimborrio a cuatro aguas. Por una de esas vías, llegaba la virgen de Peñarroya a La Solana hasta el año 1.973, fecha en que cambió la ruta hacia su castillo. El cerramiento del recinto se produjo tras el cambio de
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	Figure
	Curva antiguo pajeroAvenida de la Constitución junto al parque municipal. Bruja. En dicho lugar se erige ahora el colosal complejo de A la derecha, se ubicaba el antiguo pajero, pequeña piscinas municipales y la sede de Cruz Roja La Solana. Toda-explanada donde montaban las atracciones de feria vía se mantienen los añejos árboles y los servicios municipa-hasta el año 1.994. Se accedía desde el parque por unas pe-les. El remoto Land Rover que pasaba por allí en el momento queñas escaleras, donde siempre habí
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	os instantáneas de la Plaza de Don Diego, con el edificio homónimo a la derecha, y medio siglo de diferencia entre ambas. El palacio fue comprado por el Ayuntamiento en el año 1988 y reformado entre los años 1990 y 1993 a través de la primera Escuela Taller de La Solana. Fue residencia de los condes de Casavaliente y después se convirtió en centro cultural con sala de exposiciones, auditorio y aulas de formación, además de Oficina de Turismo. A principios de los 2.000 cambiaría su color original de tonos oc
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	Calle RealMás de cuarenta años distan entre estas dos fotogra-patio del antiguo colegio San Luís Gonzaga, que se ubicaría fías de la céntrica calle Real. Hasta la década de los allí hasta el año 1.977. A la derecha, la casa de Travesedo que ochenta del siglo pasado se llamaba calle Arraño. se transformaría posteriormente en una considerable pro-El cambio de nomenclatura también llevó aparejada una im-moción de viviendas. Llama la atención aquella arcaica ‘pava’ portante transformación lumínica y de su pavim
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	1973, el año de la Virgen por la carretera, 
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	(croniStA oficiAl de lA villA)
	omo el resto de años de la década de los setenta del pasado siglo, el año 1973 trajo a La Solana una serie de novedades en distintos ámbitos. Fue aquel un año que, a nivel nacional, muchos historiadores consideran como el del inicio de la transición a la democracia por los hechos ocurridos a partir del 20 de diciembre.
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	Cuando el calendario señaló el primer día del año en La Solana, había una división sobre un acontecimiento que iba a tener lugar el lunes 22 de enero. Para ese día se anunciaba que el traslado de la Patrona, la Virgen de Peñarroya,  hasta el Castillo, no se realizaría por el habitual camino por el que había transitado durante siglos.
	-
	-
	-

	La mecanización había hecho que en los últimos años fueran escasos los vehículos que acompañaran a la Patrona por el camino centenario. Por ese motivo, la Comisión de Cultos acordó el cambio de itinerario, tanto para la marcha en enero como para el retorno en septiembre. En una octavilla distribuida por la cofradía mariana se indicaba que la marcha de la imagen se realizaría de la siguiente forma: “[A las] diez de la mañana, salida de la Ermita del Humilladero, pasando por las calles de Don Rodrigo, Avenida
	-
	-
	-

	Pero la novedad principal consistía en el recorrido hasta el Castillo, que sería: “…por la carretera de Tomelloso a empalmar  con la de Ruidera hasta el Santuario. Los que deseen  acompañar a la imagen irán en caravana, con los medios mecánicos para lo cual pueden  recoger el número de orden para su colocación en la citada caravana, con cinco días de antelación, en casa del Mayordomo don Federico del Rey, Convento 27”.
	-
	-

	Fue una decisión que levantó polémica, tanto a favor como en contra, y que medio siglo después sigue latente en algún sector. Pero la verdad es que la mayor parte de los habitantes de la localidad sólo conocen ese recorrido del camino por las fotos que recuerdan aquellos traslados.
	-

	La Virgen volvería en septiembre por la misma carretera por la que se había marchado en enero. Fue recibida y abierto el cochecillo por parte del alcalde, Manuel García-Cervigón, en un altar ubicado en una era cercana a la carretera de Tomelloso. En la imagen que adjuntamos, tomada desde lo alto del Silo, se puede contemplar cómo era la urbanización por entonces.
	-

	SEGUNDO PREGÓN DE SEMANA SANTA
	La Semana Santa de aquel año contó de nuevo con pregón. Desde el año 1956 no se había celebrado y fue el escenario de la poco antes inaugurada Casa de Cultura donde se celebró el segundo en la localidad, que pronunció el que pocos meses antes había sido nombrado Cronista Oficial de la Villa, Antonio Romero Velasco.
	-
	-
	-

	CON 107 GOLES A FAVOR, 
	LA SOLANA CAMPEÓN
	Era el cántico de los aficionados que luego fundaron la Peña El Cencerro que, con letra de ellos mismos y con la música de la canción “Y viva España”, la adaptaron bajo el título “Y viva Solana”, recordando lo que había sido la temporada 1972-73 del CF La Solana, que bajo la presidencia de Basilio Luna y teniendo como entrenador a Paco Gálvez, conseguía ascender a Segunda Regional. En ese cántico se recordaba así:
	-
	-

	Con sus 107 goles a favor,
	y 27 en contra nada más,
	La Solana ha sido campeón
	del grupo V de Tercera Regional.
	El equipo que logró proclamarse campeón estuvo formado por los siguientes jugadores: José Luis-Blas, Casas, Flores, Re, Marcial, Pérez, Manolete, Olmedo, Manzano, Severino (Marín) y Luis. (Gabriel).
	-
	-

	CORPUS, NUEVAMENTE EN CARROZA
	En la procesión del Corpus volvió a salir la Custodia nuevamente en una carroza, como lo había hecho antes de la guerra de 1936. Los hermanos de la Sacramental habían adquirido una nueva Custodia y un templete que colocaron en la carroza de la Virgen de Peñarroya para desfilar por las calles en la tradicional procesión del Corpus.
	-
	-
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	LLEGA EL TELÉFONO AUTOMÁTICO
	En julio de 1973 comenzó a funcionar en la localidad el teléfono automático. Hasta  ese mes, La Solana contaba en la Plazuela de la Marquina, en el edificio donde luego se construyó el complejo Plazcom, con la central telefónica, En la misma, las encargadas de la centralita escuchaban a las personas que en su domicilio contaban con aparato telefónico y los descolgaban solicitando un determinado número. Utilizando una clavija, ponían en contacto con el número solicitado. Todos esos trámites concluyeron con l
	-
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	Otra novedad que llegó fue la instalación de una cabina telefónica para que las personas, que mediante  la introducción de una moneda podían llamar sin necesidad de contar con teléfono en su domicilio. Fue en noviembre cuando se instaló la primera cabina en la entonces Plaza del Caudillo.
	-
	-

	FERIA CON NUEVA TERRAZA PARA BAILES
	 

	Una de las novedades de la feria de 1973 fue la inauguración de la nueva terraza de baile en las cercanías del parque, en el terreno donde unos años antes se montaban los circos y teatros. El terreno había sido adquirido por el empresario hostelero Bernardino Carrascosa, que levantó una terraza de baile a la que denominó Inma Park. Comenzó a funcionar en esa feria. Por el escenario desfilaron, además de muchos conjuntos musicales de entonces, cantantes de la talla de Conchita Bautista, Daniel Velázquez, y g
	-
	-
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	El Real de la feria contó con numerosas atracciones, casetas, además de circos y el popular Teatro Chino de Manolita Chen. En el anuncio que realizaba sobre su actuación en La Solana señalaba que cada día tendría tres funciones, a las 8,15 de la tarde, 10,30 de la noche y 12,45 de la madrugada. Cada función contaba con 50 artistas y 20 “bellísimas señoritas”.
	-
	-

	La proclamación de reina y damas fue en la Plaza del Caudillo, siendo pregonero Marciano Cuesta Polo. El único festejo taurino fue una novillada con Lorenzo Manuel Villalta, Israel Quilón y Enrique Carmona.
	-

	El II Trofeo de fútbol “Rosa del Azafrán” se disputó por el sistema de eliminatoria, con los equipos San Diego, Carolinense, Alcalá y La Solana. Los dos últimos jugaron la final y ganaron los amarillos por 4-0.
	-
	-
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	Y entre otras actividades, hubo dos exposiciones de pintura, una del reconocido pintor solanero Isidro Antequera y otra con los ganadores del concurso que por entonces se convocaba.
	-
	-

	LA VENDIMIA: COSECHÓN PESE A LA SEQUÍA
	 

	No fue 1973 un año de muchas lluvias y la opinión generalizada era que la cosecha sería escasa. Contra todos los pronósticos, la cantidad de uva que llegó a las bodegas desbordó todas las previsiones. La cooperativa Santa Catalina tuvo que recibir uva que el resto de bodegueros no tenía capacidad de molturar, teniendo que arrendar numerosas pequeñas bodegas, tanto en La Solana como en Manzanares.
	-
	-
	-

	NUEVO CUARTEL DE LA GUARDIA CIVIL
	Desde que en el siglo XIX La Solana contó con puesto de la Guardia Civil, el cuartel estuvo ubicado en el edificio con puerta principal a la calle Torrecilla (actual Centro de Mayores) aunque una parte daba a la calle Cervantes, donde se encontraban ubicadas las caballerizas, pues en aquellos años aún recorrían los campos los guardias a caballo. Desde el mes de octubre el cuartel se trasladó al edificio donde actualmente está ubicado, la antigua carretera de salida a Villanueva de los Infantes.
	-
	-
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	LAS ÚLTIMAS ELECCIONES MUNICIPALES DEL FRANQUISMO
	 

	En noviembre se celebraron las últimas elecciones municipales del periodo conocido como “Franquismo”. En La Solana, el Ayuntamiento lo formaban el alcalde, designado directamente por el Ministro de la Gobernación. El número de concejales eran 12, cuatro elegidos por el denominado “tercio familiar”, otros cuatro por el “tercio sindical” y los otros cuatro por el “tercio de entidades”,  que se renovaban en su mitad cada tres años, es decir, dos concejales de cada tercio. Para ser candidatos se debía tener el 
	-
	-
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	En la convocatoria de las elecciones del año 1973 fueron elegidos por el tercio familiar tres concejales, no dos, debido a que se tenía que cubrir una vacante por dimisión de un concejal. Fueron elegidos Francisco Luna Velasco, Francisco Fernández Suárez y Pedro García Velasco. Por el tercio sindical pasaron al Ayuntamiento Francisco Romero de Ávila Serrano y Santiago García-Catalán Chaparro. Los dos concejales del tercio de entidades fueron Pedro Ruiz Santa Quiteria Sánchez y Francisco Toboso López-Villalt
	-
	-

	¡LOS NIÑOS YA NACEN EN LOS HOSPITALES!
	 

	La construcción de los hospitales de Manzanares y Valdepeñas trajo una importante novedad para las solaneras: podían parir en uno de esos centros sanitarios. Entonces no eran conocidos como hospitales, sino ‘residencias’, un término que aún siguen empleando algunas personas al referirse a ellos. Por ese motivo, salvo alguna excepción, las mujeres se trasladaban a esos centros para el  correspondiente alumbramiento. Al nacer en otras localidades, a la hora de ser inscritos en el Registro Civil se indicaba co
	-
	-
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	SE MARCHAN LAS OFICINAS DE LA EMPRESA ELÉCTRICA
	 

	Durante muchos años, la empresa concesionaria de suministrar energía eléctrica a la localidad contó con oficinas en la calle Convento. Luego se trasladaron a la calle Monjas. Pero a finales de 1973 la empresa las cerró y las gestiones relacionadas tenían que realizarse en la oficina comarcal de Manzanares, lo que motivó muchas quejas de los usuarios, aunque ya no volvieron a La Solana.
	-
	-
	-
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	EL ATENTADO CONTRA CARRERO BLANCO
	 

	Pocos días antes de finalizar el año, el 20 de diciembre, se producía en la calle Claudio Coello de Madrid el atentado contra el presidente del Gobierno, Luis Carrero Blanco, asesinado a manos de la banda terrorista ETA.
	Esa muerte daba paso a lo que muchos historiadores han considerado como el comienzo de la Transición. El entonces Jefe del Estado, Francisco Franco, aún continuó casi dos años en el cargo, pero en 1974 ya se iniciaba la llegada del “aperturismo”, es decir, el inicio de la transición a la democracia que llegaría en el año 1977 con las primeras elecciones con partidos, celebradas el 15 de junio. Los diputados y senadores salidos de las urnas elaboraron la Constitución que los españoles aprobamos el 6 de dicie
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	na alabanza, muchas, merecen las plazas mayores por tanto como nos ofrecen, por las veces que las cruzamos, mencionamos, por ser testigos eternos de juegos, paseos, encuentros, charlas… La vida alrededor de una plaza, la de cosas que han acaecido en ellas, las gentes que conocimos, los momentos vividos… Ya de chicos, solíamos oír una frase en casa, o por la calle, muy corta: “Voy a la plaza”; si era por la mañana se adivinaba rápido dónde se podía ir a esas horas y con un cesto, una fiesta casi, ir a la pla
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	En la villa de Torrelaguna, cerca de Alcalá, un grupo de veteranos nos indicó un mesón por si queríamos comer, al tiempo que nos hablaban de lo bien que los trató Paco Martínez Soria rodando “El turismo es un gran invento”, y que “echaron” unos cigarros con él en su coqueta plaza. Nos hubiera gustado ver la escena. Otro, recordaba los días de toros y los carros, hasta una película con Francisco Rabal toreando… bueno, un torero “igual que él”, apuntó uno más que se unió a la tertulia, y soltó una “bomba”: Vi
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	En la Plaza de Cervantes de Alcalá nos hemos encontrado muchos días con gentes de La Solana, matrimonios que llegaron en los años 60 y 70 dejando atrás pueblo, casas, familias… pero con la esperanza siempre de volver, claro, esa palabra tan hermosa. Vuelta a las raíces. Recordamos a una señora, Araceli, buenísima, que se enteró de nuestra “mili” allí y muchas tardes aparecía en el CIR (Centro de Instrucción de Reclutas) con su bolsa de fruta y dulces y les decía a los guardias de la puerta: “Buenas tardes, 
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	       Luis Miguel García De Mora
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	 Plaza Mayor de La Solana en los años 80 del siglo pasado.
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	stamos en los años 60 del siglo pasado. Aquí vemos a dos amigos subidos a lomos de un poni durante la feria de Santiago y San Ana. Están junto a la fuente del parque, que se adivina en la parte superior de la imagen. Los jinetes son Eusebio García-Catalán (con corbata y cigarro) y Miguel Cijes, que miran a la cámara mientras el equino trota tranquilo. Eran tiempos donde la ley de protección animal estaba aún lejos, tanto desde el punto de vista teórico como práctico. Eran otros tiempos, era otra mentalidad.
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	Obispo al volante
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	a mayoría de nuestros lectores no sabrán quiénes son estos tres hermanos subidos a un cochecito de feria. Y quizás se sorprendan cuando les digamos que el niño del centro, al volante del vehículo, es Santos Montoya Torres, actual obispo de Calahorra. La imagen está tomada a finales de los años 60, cuando monseñor Montoya tendría apenas dos años. Quién iba a decir por entonces el viaje que le esperaba a ese niño nacido y criado en La Solana…
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	Feriantes en 
	 
	el viejo ‘pajero’

	uchos recordamos todavía las atracciones de feria en el desaparecido ‘pajero’ del parque. Los niños acudíamos raudos a ver cómo montaban los coches eléctricos o el zig-zag en los días previos a la feria. En esta imagen podemos ver a los feriantes en pleno proceso de montaje, ese año con noria incluida, una atracción que solo venía de vez en cuando. Aquel recordado ‘pajero’ es el mismo lugar donde hoy nos zambullimos cada verano para disfrutar de un día de piscina. 
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	ño 1981. La Moheda. Aún faltaban diez años para la primera siembra del césped natural, aunque los vestuarios de detrás ya hacen muy reconocible dónde estamos. Este equipo que ven es el juvenil del CF La Solana, en los prolegómenos de un partido. La modestia era tal que aquellas camisetas no tenían ni escudo. Arriba, de izquierda a derecha: Gabriel Sevilla, Romero ‘Sandía’, Regino, Pepe ‘Perules’, Paco Almarcha y Valencia. Agachados: Antonio Serrano, Pedro ‘Apechisques’, Manolo ‘El jardinero’, Toni y Víctor 
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	Orgullosos de ambasEn La Solana podemos presumir de muchas cosas, y una zareno, que ya tenía 17 años de vida, era la gran favorita allí de ellas es la tradición que tenemos en música de corne-donde actuaba. La del barrio del Santo estaba recién creada y tas y tambores. Hemos recuperado estas dos imágenes, luchaba por consolidarse. Hoy en día, los solaneros tenemos que muestran a las bandas de Jesús Rescatado y San Sebastián la suerte de contar con dos grandes bandas, cada cual con su en abril de 1982, en la
	Figure
	Figure
	Fotos de Antaño
	Fotos de Antaño
	Fotos de Antaño


	Tiempos de cartapacio y catón
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	ran tiempos de leche en polvo y remiendos en la ropa, de cartapacio y catón. Años todavía de carestía los 60 del siglo pasado, a pesar de que España ya se desperezaba tras la dura posguerra. He aquí una estampa perfecta de aquellos niños solaneros, con su maestro a la cabeza. Estamos en el año 1962, en las antiguas escuelas del convento, donde este nutrido grupo de 39 colegiales posan en el patio durante un recreo con su maestro, el solanero Vicente Manzano. Son niños de entre 7 y 10 años, que miran a la cá
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	SANTA CATALINA
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	MAYO
	MAYO

	Día 12, Rosario López de la Isidra Galiani, de 89 años.
	Día 17, María Josefa Gª-Abadillo M-Albo, de 89 años.
	Día 19, Andrés Moreno Castaño, de 91 años.
	Día 20, Tomasa  Gómez-Pimpollo Chacón, de 79 años.
	Día 22, Alfonsa Expósito del Olmo, de 92 años.
	Día 22, Juliana León de la Fuente, de 91 años.
	Día 26, Santiaga Martínez Marín, de 82 años.
	Día 27, Casimiro Gª Abadillo Bueno, de 88 años.
	Día 30, Tomás Pérez Gª-Abadillo, de 84 años. 
	JUNIO
	JUNIO

	Día 1, Juan José  Serrano Sánchez, de 53 años.
	Día 2, Mª Josefa Sevilla Serrano, de 64 años.
	Día 8, Catalina Casado Serrano, de 59 años.
	Día 8, Mª Josefa R-Rabadán L-Reina, de 79 años.
	Día 13, Rosa Ortega García-Abadillo, de 80 años.
	Día 14, Antonio Muñoz-R-Ávila, de 85 años.
	Día 24, Gabriel Naranjo Bueno, de 59 años.
	Día 27, Rafael Jaime Rodríguez-Brusco, de 54 años.
	JULIO
	JULIO

	Día 2, Dolores D-Bernardos Delgado, de 85 años.
	Día 4, Juan Pedro Palacios Marín, de 73 años.
	Día 7, Agustín Naranjo Reinoso, de 79 años.
	 

	Día 9, Cecilia del Olmo Intillaque, de 94 años.
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	DE LA CONCEPCIÓN
	DE LA CONCEPCIÓN

	MAYO
	MAYO

	Día 30, María Romero de Ávila  Jaime, de 91 años.   
	JUNIO
	JUNIO

	Día 1, Josefa  López de la Reina R-Ávila, de 82 años.
	Día 30, Gabriel Ruiz-Peinado Díaz, de 74 años.  
	IGLESIA DE SANTA MARÍA
	IGLESIA DE SANTA MARÍA

	JUNIO
	JUNIO

	Día 3, Gabriela Trujillo del Olmo, de 87 años

	Fe de errores: En el número anterior publicamos el entierro de Pascual Manzano Gómez-Pimpollo, que en realidad es Pascual Manzano Cencillo, de 75 años.
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